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Информационный бюллетень «Красноярский край: МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ» подготовлен отделом 

по взаимодействию с представительными органами местного самоуправления организационного управления 

Законодательного Собрания Красноярского края по инициативе комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению.  

В использованных материалах сохранены оригинальные тексты источников опубликования. 

Ваши предложения просим направлять Табаковой Ирине Николаевне, начальнику отдела, на е-mail: 

Tabakova@sobranie.info, тел. 8 (391)249-34-54   

 

Информационный бюллетень размещается на официальном сайте Законодательного Собрания края                                      

в разделе «Местное самоуправление» // «Взаимодействие с МСУ» по ссылке 

https://www.sobranie.info/index.php?item=msu&die=msuAction 
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ФЕДЕРАЛЬНЫЕ НОВОСТИ 

 

Правительство решило отложить микроперепись на два года 

Правительство предлагает отложить проведение микропереписи населения на два года,  

до 2028 года. Законопроект об этом опубликован в электронной базе Государственной думы. 

Микроперепись населения проводится между всероссийскими переписями населения,  

не позднее чем через пять лет после последней всероссийской переписи. Поскольку 

Всероссийская перепись прошла в 2021 году, микроперепись необходимо провести до 2026 года. 

Законопроектом предлагается приостановить до 1 января 2029 года пункт о том,  

что микроперепись должна проводиться в течение пяти лет после Всероссийской переписи.  

Это необходимо, чтобы провести микроперепись в 2028 году, сообщается в пояснительной 

записке. Ранее СМИ писали, что микроперепись хотели перенести с 2026 на 2028 год, поскольку  

в 2027 году пройдет Всероссийская сельскохозяйственная перепись. 

05.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/pravitelstvo-reshilo-otlozhit-

mikroperepis-na-dva-goda.html 

 

Состояние сельских территорий предложили оценивать с помощью  

искусственного интеллекта 

Минсельхоз предложил внести изменения в госпрограмму комплексного развития сельских 

территорий, установив в качестве одного из приоритетов госполитики при ее реализации 

использование технологий искусственного интеллекта (ИИ). Пояснительная записка к проекту 

соответствующего постановления кабмина выложена на портале проектов нормативных актов. 

Технологии ИИ предлагается использовать для оценки состояния сельских территорий. 

Каким образом планируется применять эти технологии в оценке их состояния, не уточняется.  

При этом проект постановления на портале не приводится. 

Документ также предусматривает учет в госпрограмме долгосрочных планов социально-

экономического развития опорных населенных пунктов и прилегающих территорий в качестве 

инструмента, направленного на обеспечение устойчивого развития малых городов и сел. 

В нем говорится, что подходы к формированию долгосрочных планов развития направлены 

на сокращение различий в уровне социально-экономического и инфраструктурного развития 

городских и сельских территорий и предполагают ускорение развития инфраструктуры  

в образовании, обеспечение доступности медицинской помощи и услуг в сфере культуры. 

Также они рассчитаны на обеспечение населения опорных населенных пунктов 

информационно-телекоммуникационными услугами и транспортом до прилегающих территорий. 

В Минсельхозе рассчитывают, что ускоренное создание на базе опорного населенного пункта 

современной инфраструктуры, развитие интернета и сети автодорог, связывающих  

его с прилегающими территориями, позволит достичь «высоких стандартов качества жизни 

населения всей сельской агломерации». 

Отмечается, что принятие постановления обеспечит единство подходов к комплексному 

развитию сельских агломераций, а также синхронизацию мер господдержки. 

05.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/sostoyanie-selskikh-territoriy-

predlozhili-ocenivat-s-pomoshhyu-ii.html 

 

Продлен срок реализации мер государственной поддержки семей с детьми  

в жилищной сфере 

На 569-м заседании Совет Федерации одобрил изменения в отдельные законодательные акты 

и признании утратившим силу пункта 33 части 4 статьи 2 Федерального закона «О содействии 

развитию и повышению эффективности управления в жилищной сфере и о внесении изменений  

в отдельные законодательные акты Российской Федерации» в части продления срока реализации 

мер государственной поддержки. 

На рассмотрение коллег документ представил председатель Комитета СФ по федеративному 

устройству, региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера Андрей 

Шевченко. 

https://www.pnp.ru/social/pravitelstvo-reshilo-otlozhit-mikroperepis-na-dva-goda.html
https://www.pnp.ru/social/pravitelstvo-reshilo-otlozhit-mikroperepis-na-dva-goda.html
https://www.pnp.ru/economics/sostoyanie-selskikh-territoriy-predlozhili-ocenivat-s-pomoshhyu-ii.html
https://www.pnp.ru/economics/sostoyanie-selskikh-territoriy-predlozhili-ocenivat-s-pomoshhyu-ii.html
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Закон подготовлен во исполнение поручений Президента РФ по реализации Послания 

Федеральному Собранию Российской Федерации. 

Федеральным законом продляется на 7 лет срок действия мер государственной поддержки 

семей, имеющих детей, в целях создания условий для погашения обязательств по ипотечным 

жилищным кредитам. Право на указанные меры господдержки будут иметь граждане России – 

мать или отец, у которых в период с 1 января 2019 года по 31 декабря 2030 года родились третий 

ребенок или последующие дети, которые являются заемщиками по ипотечному жилищному 

кредиту или займу. При этом полное или частичное погашение обязательств по ипотечному 

жилищному кредиту в размере задолженности заемщика, но не более 450 тысяч рублей, будет 

осуществляться в случае заключения им соответствующего кредитного договора до 1 июля  

2031 года. 

Согласно документа невозможно предоставление мер государственной поддержки в случае 

приобретения непригодного для проживания жилого помещения. 

Кроме того, закон был дополнен положением, предусматривающим исключение 

организаций, включенных в перечень уполномоченных единым институтом развития в жилищной 

сфере, осуществляющих деятельность по предоставлению ипотечных займов, из перечня 

субъектов, которые вправе выдавать такие займы. 

Председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко отметила, что эту часть закона 

недостаточно широко обсудили с субъектами Российской Федерации, и необходимо 

дополнительно проработать вопрос, чтобы регионы не потеряли возможность предусматривать 

собственные меры поддержки. Она поручила комитетам палаты подготовить законопроект, 

устраняющий противоречие. 

06.06.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://region.council.gov.ru/events/news/157272/ 

 

Путин: Индексация пенсий работающим пенсионерам возобновится с 2025 года 

Индексация пенсий работающим пенсионерам возобновится с 2025 года. Об этом 7 июня 

заявил президент Владимир Путин на пленарном заседании Петербургского международного 

экономического форума. 

Глава государства отметил, что этот вопрос давно обсуждается. «Из-за финансовых, 

бюджетных ограничений в прошлые годы не проводилась индексация пенсии работающим 

пенсионерам. За это время вопрос, который касается миллионов наших граждан,  

что называется, назрел», — добавил он. 

Путин предложил возобновить индексацию с 1 февраля 2025 года. Президент попросил 

партию «Единая Россия» совместно с Правительством подготовить соответствующий 

законопроект и принять его в весеннюю сессию. Он также выразил уверенность,  

что все представленные в парламенте фракции также поддержат эту инициативу. 

Заместитель руководителя фракции «Единая Россия» Андрей Исаев в интервью 

«Парламентской газете» ранее отметил, что индексация пенсий работающим гражданам приведет 

к тому, что они будут готовы выйти на работу на крупные предприятия. Он добавил, что,  

по сравнению с предыдущими годами, когда этот вопрос также обсуждался, количество 

работающих пенсионеров сократилось из-за повышения пенсионного возраста. 

07.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-indeksaciya-pensiy-

rabotayushhim-pensioneram-vozobnovitsya-s-2025-goda.html 

 

Мишустин: МРОТ с 2025 года вырастет на 15% и превысит 22 тысячи рублей 

С 2025 года минимальный размер оплаты труда (МРОТ) будут рассчитывать из медианной 

зарплаты, он составит практически половину от такого показателя. Об этом 10 июня заявил 

председатель Правительства РФ Михаил Мишустин на совещании с вице-премьерами. 

По словам главы кабмина, со следующего года МРОТ превысит отметку 22 тысячи рублей  

в месяц. 

«МРОТ прибавит еще 15% и станет больше 22 тысяч рублей в месяц», — сказал он.  

Кроме того, премьер-министр РФ заявил, что к 2030 году МРОТ будет составлять не менее  

35 тысяч рублей в месяц. 

http://region.council.gov.ru/events/news/157272/
https://www.pnp.ru/social/putin-indeksaciya-pensiy-rabotayushhim-pensioneram-vozobnovitsya-s-2025-goda.html
https://www.pnp.ru/social/putin-indeksaciya-pensiy-rabotayushhim-pensioneram-vozobnovitsya-s-2025-goda.html
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Мишустин поручил зампреду Правительства Татьяне Голиковой взять этот вопрос  

на личный контроль. Совместно с депутатами Госдумы и профильными ведомствами необходимо 

в кратчайшие сроки подготовить поправки в федеральное законодательство, которые будут 

приняты уже в весеннюю сессию, заключил премьер-министр. 

Как писала «Парламентская газета», Михаил Мишустин также сообщил, что с 1 февраля 

2025 года в России возобновят индексацию пенсий работающих граждан. С его слов, в настоящее 

время работающих пенсионеров в стране насчитывается более 7 миллионов 800 тысяч человек. 

 10.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/mishustin-mrot-s-2025-goda-

vyrastet-na-15-i-prevysit-22-tysyachi-rubley.html 

 

Москалькова предлагает субсидировать доставку стройматериалов  

в труднодоступные поселки 

Уполномоченный по правам человека в России Татьяна Москалькова предлагает ввести 

субсидии на доставку стройматериалов в труднодоступные населенные пункты. Об этом шла речь 

на встрече омбудсмена с главой государства Владимиром Путиным, сообщает 10 июня пресс-

служба Кремля. 

Соответствующая программа по горным населенным пунктам, которые имеют значительные 

особенности, отметила Москалькова. «Мы рекомендуем Правительству посмотреть 

возможности разработки такой программы для того, чтобы повысить гарантии прав граждан, 

проживающих в сельской местности», — сказала омбудсмен, представляя главе государства 

ежегодный доклад об уполномоченном по правам человека в Российской Федерации,  

о его деятельности. 

По ее словам, в этом году институт уполномоченного будет уделять особое внимание 

жителям села. Импульс этому, по словам Москальковой, задал Президент в Послании 

Федеральному Собранию. 

10.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/moskalkova-predlagaet-

subsidirovat-dostavku-stroymaterialov-v-trudnodostupnye-poselki.html 

 

В Госдуму внесли законопроект об увеличении отпуска по уходу за ребенком 

Представители фракции «Справедливая Россия — За правду» внесли в Госдуму 

законопроект, предполагающий увеличение периода ухода за ребенком, засчитываемого  

в страховой пенсионный стаж. Документ опубликован в электронной базе палаты 11 июня. 

Сейчас, по закону, этот срок составляет полтора года, а депутаты предложили продлить  

его до трех лет. «Ввиду того, что в России число ясельных групп для детей младше полутора лет 

ничтожно мало, женщина с малолетним ребенком не может трудоустроиться и оказывается 

полностью зависима от поддержки семьи и окружения», — так в пояснительной записке  

к законопроекту объясняется необходимость увеличить отпуск по уходу за ребенком. 

Кроме того, в настоящее время россиянки могут сидеть с детьми максимум шесть лет  

без потери стажа. Парламентарии считают, что эта норма никак не способствует рождению 

большого числа детей — скорее наоборот, поскольку «стимулирует лишь к рождению не более 

четырех детей». Поэтому это ограничение предлагают отменить. 

Авторы законопроекта обратили внимание на то, что женщина, родившая пятерых детей, 

может претендовать на досрочный выход на пенсию — в 50 лет. При этом она должна иметь 15-

летний стаж работы. «С учетом действующих ограничений в 6 лет многодетной матери 

необходимо будет получать дополнительный стаж в 9 лет работы. Проектируемые же новеллы 

напрямую дадут таким женщинам один из стимулов родить как минимум 5 детей», — сказано  

в пояснительной записке.     

Помимо этого, инициатива предполагает установление индивидуального пенсионного 

коэффициента 7.2 для исчисления размера страховой пенсии за периоды по уходу за четвертым  

и последующими детьми. «Данная новелла позволит исключить действующее в настоящее время 

ограничение на начисление коэффициентов в период ухода за ребенком лишь четырьмя детьми», 

— отмечают авторы законопроекта. Сегодня коэффициент для тех, кто воспитывает троих  

и четверых детей, составляет 5,4. 

https://www.pnp.ru/social/mishustin-mrot-s-2025-goda-vyrastet-na-15-i-prevysit-22-tysyachi-rubley.html
https://www.pnp.ru/social/mishustin-mrot-s-2025-goda-vyrastet-na-15-i-prevysit-22-tysyachi-rubley.html
https://www.pnp.ru/economics/moskalkova-predlagaet-subsidirovat-dostavku-stroymaterialov-v-trudnodostupnye-poselki.html
https://www.pnp.ru/economics/moskalkova-predlagaet-subsidirovat-dostavku-stroymaterialov-v-trudnodostupnye-poselki.html
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11.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-

zakonoproekt-ob-uvelichenii-otpuska-po-ukhodu-za-rebenkom.html 

 

Социально ориентированные НКО хотят внести в единый реестр 

Среди тем, над которыми работает Комитет Госдумы по развитию гражданского общества, 

— тотальный контроль за расходованием средств, которые государство выделяет на НКО,  

в первую очередь на социальные. Об этом «Парламентской газете» рассказала глава комитета 

Ольга Тимофеева. 

Депутат напомнила, что уже не первый год настаивает на создании реестра социально 

ориентированных некоммерческих организаций. Он должен быть один на страну, включая  

все регионы, считает она. Это позволит оценить добропорядочность НКО, которые претендуют  

на финансовую помощь. 

«Нас не устраивает, что проверка была два года назад, а срок указан, что закон будет 

внесен только к концу этого года. Мы не имеем права пропустить еще один бюджетный цикл. 

Это деньги. Поэтому сегодня будем опять же настаивать на том, чтобы этим летом 

качественно отрабатывать, понимая, что в сентябре зайдет бюджет. Мы должны понимать, 

что деньги проконтролированы», — объяснила Тимофеева. 

О том, что профильные ведомства готовят законопроекты для учета сведений об НКО, 

сообщал в марте этого года аудитор Счетной палаты Данил Шилков. Как писала «Парламентская 

газета», ведомство рекомендовало внести в федеральное законодательство соответствующие 

изменения. Вести учет таких организаций планирует Министерство юстиции РФ. 

11.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/socialno-orientirovannye-nko-

khotyat-vnesti-v-edinyy-reestr.html 

 

Условия получения жилищной субсидии для жителей Крайнего Севера уточнят 

Наличие у некоторых жителей Крайнего Севера земельных участков под строительство дома 

не лишит их права на получение жилищной субсидии. Те, кто встал для этого на учет  

до вступления в силу закона об ужесточении правил предоставления выплаты, все же смогут 

претендовать на эту меру поддержки. Такой законопроект принят в первом чтении на пленарном 

заседании Госдумы 11 июня. 

По словам замминистра строительства и жилищно-коммунального хозяйства Юрия 

Муценека, несколько лет назад условия получения субсидии уточнили: в частности, был введен 

ряд ограничений, которые препятствовали признанию гражданина нуждающимся в выплате  

на улучшение жилищных условий. Действие норм распространили и на тех граждан, которые  

уже состояли на учете. Поэтому те, кто ранее получил за счет государства землю  

для строительства жилья (за пределами северных регионов), уже не смогли претендовать  

на субсидии. На это обратил внимание Конституционный суд РФ. 

«По информации регионов, по новым требованиям с учета были сняты 13 человек. 

Законопроект направлен на восстановление прав этих граждан», — отметил замминистра. 

11.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/usloviya-polucheniya-

zhilishhnoy-subsidii-dlya-zhiteley-kraynego-severa-utochnyat.html 

 

Москалькова предложила закрепить в законе понятие «труднодоступные территории» 

Без закрепленного понятия «труднодоступные территории» нет возможности 

сформулировать, для кого нужно обеспечить отдельные меры защиты прав. Об этом 

уполномоченный при Президенте РФ по правам человека Татьяна Москалькова заявила  

на пленарном заседании Госдумы 11 июня. Ранее состоялось заседание Всероссийского 

координационного совета уполномоченных по правам человека, главной темой которого стали 

права жителей труднодоступных, отдаленных и сельских местностей. На это обратила внимание 

омбудсмен, отвечая на вопрос парламентариев о работе в этом направлении. 

«Мы предлагаем это для того, чтобы улучшить медицинское обеспечение, создать 

выездные фармпункты. Такой законопроект есть у вас. Просим ускорить его принятие.  

Мы предлагаем расширить количество организаций, которые имеют право поставлять 

лекарства в сельскую местность», — обратилась Москалькова к депутатам. Также предлагается 

https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-ob-uvelichenii-otpuska-po-ukhodu-za-rebenkom.html
https://www.pnp.ru/social/v-gosdumu-vnesli-zakonoproekt-ob-uvelichenii-otpuska-po-ukhodu-za-rebenkom.html
https://www.pnp.ru/economics/socialno-orientirovannye-nko-khotyat-vnesti-v-edinyy-reestr.html
https://www.pnp.ru/economics/socialno-orientirovannye-nko-khotyat-vnesti-v-edinyy-reestr.html
https://www.pnp.ru/economics/usloviya-polucheniya-zhilishhnoy-subsidii-dlya-zhiteley-kraynego-severa-utochnyat.html
https://www.pnp.ru/economics/usloviya-polucheniya-zhilishhnoy-subsidii-dlya-zhiteley-kraynego-severa-utochnyat.html
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рассмотреть программу для горных сельских населенных пунктов, которые имеют свою 

специфику. Там нужно, в частности, развивать телемедицину. 

Помимо этого, следует закрепить в законодательстве понятие труднодоступных территорий 

— «без этого мы не можем сформулировать, для кого меры мы с вами хотим обеспечить», 

пояснила омбудсмен. 

11.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/moskalkova-predlozhila-zakrepit-v-

zakone-ponyatie-trudnodostupnye-territorii.html 

 

Путин подписал закон о продлении программы выплат семьям для погашения ипотеки 

Президент РФ Владимир Путин подписал закон о продлении программы поддержки семей  

с детьми, выплачивающих ипотеку. Документ размещен на официальном портале опубликования 

правовых актов 12 июня. 

В законе указано, что меры поддержки коснутся семей, где третий ребенок или последующие 

дети родились или родятся с 1 января 2019 года по конец 2030 года. Воспользоваться поддержкой 

смогут россияне, которые заключат кредитный договор до 1 июля 2031-го. Выплачивать  

по 450 тысяч рублей таким семьям будут вне зависимости от того, брали они кредит на покупку 

квартиры или на индивидуальное жилищное строительство. 

В ходе обсуждения законопроекта в Госдуме депутаты внесли в него поправки, 

указывающие, что воспользоваться этой мерой поддержки будет нельзя, если на момент 

приобретения помещения оно было признано непригодным для проживания. 

В пояснительной записке к законопроекту указывалось, что такая мера поможет сделать 

жилье более доступным для семей с детьми. 

Как писала «Парламентская газета», данная программа должна была завершиться 1 июля 

текущего года. Ранее Президент РФ, выступая на Петербургском международном экономическом 

форуме (ПМЭФ) поручил Правительству с этой даты запустить дополнительные программы 

льготной семейной ипотеки. Он пообещал, что такие программы будут действовать во всех 

регионах России, «для каждой семьи, которая хочет построить свой дом». 

12.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-prodlenii-

programmy-vyplat-semyam-dlya-pogasheniya-ipoteki.html 

 

Президент подписал закон о центрах раннего физического развития 

Президент РФ Владимир Путин подписал закон, предусматривающий создание в стране 

детских центров раннего физического развития. Текст документа размещен 12 июня  

на официальном портале опубликования правовых нормативных актов. 

Документ вносит изменения в законы «О физической культуре и спорте»  

и «Об образовании». В нем указано, что центры раннего развития создаются с тем, чтобы дети  

с ранних лет приобретали навыки и знания в области физкультуры и спорта, приобщались  

к культуре здорового образа жизни и укрепляли свое здоровье. 

Предполагается, что такие центры будут в числе прочего организовывать детские 

спортивные мероприятия, готовить детей к выполнению норм ГТО и выявлять среди  

них талантливых и перспективных юных спортсменов. Особенности деятельности  

этих учреждений определит Минспорта по согласованию с Минпросвещения и Минздравом РФ. 

При этом федеральные и региональные органы власти и органы местного самоуправления получат 

право разными способами содействовать этим центрам. 

Совет Федерации одобрил данный закон 5 июня. Как писала ранее «Парламентская газета», 

Президент РФ еще в 2019 году предложил Правительству проработать вопрос о создании центров 

физического развития для маленьких детей, начиная с двух лет. 

  12.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/prezident-podpisal-zakon-o-

centrakh-rannego-fizicheskogo-razvitiya.html 

 

Ремонтировать дороги возле школ предложили за счет федерального бюджета 

Законодательное Собрание Ленинградской области внесло в Госдуму законопроект  

об изменениях в Бюджетный кодекс РФ с тем, чтобы средства федерального бюджета можно было 

https://www.pnp.ru/social/moskalkova-predlozhila-zakrepit-v-zakone-ponyatie-trudnodostupnye-territorii.html
https://www.pnp.ru/social/moskalkova-predlozhila-zakrepit-v-zakone-ponyatie-trudnodostupnye-territorii.html
https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-prodlenii-programmy-vyplat-semyam-dlya-pogasheniya-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/social/putin-podpisal-zakon-o-prodlenii-programmy-vyplat-semyam-dlya-pogasheniya-ipoteki.html
https://www.pnp.ru/social/prezident-podpisal-zakon-o-centrakh-rannego-fizicheskogo-razvitiya.html
https://www.pnp.ru/social/prezident-podpisal-zakon-o-centrakh-rannego-fizicheskogo-razvitiya.html
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направлять не только на капитальный ремонт школ, но и прилегающих к ним территорий. 

Документ размещен в электронной базе палаты 13 июня. 

Авторы инициативы указали, что сегодня в федеральную программу капремонта школ 

непосредственно включены только здания образовательных учреждений. 

«Ремонт прилегающей к зданиям школ и детских садов территории может быть 

произведен только за счет средств муниципалитетов. Финансирование таких работ происходит  

по остаточному принципу и из-за недостаточности средств в бюджетах муниципалитетов 

практически не осуществляется», — говорится в пояснительной записке к законопроекту. 

Законодатели предлагают ремонтировать тротуары и дороги возле учебных заведений за счет 

средств дорожных фондов. Сегодня на эти средства можно ремонтировать только автодороги 

общего пользования, участки дворов многоквартирных домов и проезды к дворовым территориям. 

В этот список предлагается включить дороги и территории около школ и детсадов. 

Инициатива уже получила отзыв в Правительстве РФ. Там указали, что в документе 

используется формулировка «территории, предназначенные для проезда транспорта и движения 

пешеходов и относящиеся к государственным дошкольным образовательным организациям  

и общеобразовательным организациям». Это понятие, как считают в кабмине, должным образом  

не определено, и «применение проектируемого положения может повлечь спорные ситуации». 

Порядок урегулирования таких ситуаций законопроектом не предусмотрен. Кроме того, как 

отметили в Правительстве, подъезд к школьным территориям обычно осуществляется по 

автодорогам общего пользования, благоустройство и ремонт которых  

уже финансируются из средств дорожных фондов. 

Таким образом, закрепленное в Бюджетном кодексе «регулирование в части определения 

порядка использования бюджетных ассигнований дорожных фондов субъектов РФ и 

муниципальных дорожных фондов… представляется достаточным», заключили в Правительстве. 

        13.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/social/remontirovat-dorogi-vozle-

shkol-predlozhili-za-schet-federalnogo-byudzheta.html 

 

Сенатор Варфоломеев сообщил о создании новой ассоциации молодежных парламентов 

В Федеральном Собрании заинтересованы в том, чтобы работа молодых законодателей  

в России (от 18 до 35 лет) становилась все более результативной — для этого нужно создавать 

новые площадки для диалога представителей заксобраний всех уровней. Об этом заявил первый 

замглавы Комитета Совета Федерации по социальной политике Александр Варфоломеев  

на встрече с молодыми парламентариями в палате регионов. 

Выступая на встрече, парламентарий заявил о создании Ассоциации молодежных 

парламентов, представляющие регионы Центрального федерального округа. 

Также Варфоломеев обратил внимание на проект «На одной волне», который в настоящее 

время реализуют совместно Палата молодых законодателей (ПМЗ) и Молодежный парламент при 

Госдуме. Он направлен на повышение статуса и оказание помощи региональным молодежным 

парламентам. По его словам, он сейчас «находится не в состоянии деклараций, а в активной 

работе». 

Как рассказал замглавы ПМЗ Альберт Геворгян, в рамках проекта в августе 2024 года 

предполагается организовать большую площадку по диалогу молодых парламентариев — 

дискуссии планируется провести по 21 направлению, затрагивающие все ключевые направления 

жизнедеятельности. Обсуждения, по словам Геворгяна, должны объединить молодых 

законодателей всех уровней — от муниципального до федерального. 

Сенатор Варфоломеев также подчеркнул, что в Совете Федерации заинтересованы, чтобы 

работа молодых законодателей становилась все более результативной. 

     13.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/politics/senator-varfolomeev-soobshhil-

o-sozdanii-novoy-associacii-molodezhnykh-parlamentov.html 
 

Карелова: Конкурс «Города для детей» откроет новые муниципальные практики  

заботы о  детях 

Всероссийский конкурс проводится при поддержке Совета Федерации. 

Рекордное число городов и поселков — 303 муниципальных образования из 67 субъектов 

Федерации — примут участие во Всероссийском конкурсе «Города для детей. 2024» в этом году, 

https://www.pnp.ru/social/remontirovat-dorogi-vozle-shkol-predlozhili-za-schet-federalnogo-byudzheta.html
https://www.pnp.ru/social/remontirovat-dorogi-vozle-shkol-predlozhili-za-schet-federalnogo-byudzheta.html
https://www.pnp.ru/politics/senator-varfolomeev-soobshhil-o-sozdanii-novoy-associacii-molodezhnykh-parlamentov.html
https://www.pnp.ru/politics/senator-varfolomeev-soobshhil-o-sozdanii-novoy-associacii-molodezhnykh-parlamentov.html
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сообщила председатель Организационного комитета конкурса, первый заместитель председателя 

Комитета СФ по федеративному устройству, региональной политике, местному самоуправлению  

и делам Севера Галина Карелова. 

Конкурс, который проводится Фондом поддержки детей, находящихся в трудной жизненной 

ситуации, проходит ежегодно, начиная с 2010 г., при поддержке Совета Федерации. В этом году 

его цель — содействие муниципальным образованиям в консолидации ресурсов для создания 

благоприятных условий развития и воспитания детей, обеспечения благополучия каждого ребенка, 

независимо от жизненных обстоятельств, популяризации и продвижения традиционных семейных 

ценностей, поддержки семьи, материнства и отцовства. 

Конкурс, итоги которого будут подведены в ноябре этого года, включает семь номинаций — 

«С заботой о будущем» (практики популяризации и продвижения традиционных семейных 

ценностей), «Семья – основа счастья» (практики сохранения семейного окружения ребенка), «Мир 

без границ» (практики включения детей-инвалидов и их семей в жизнь местных сообществ), «Мы 

помним» (практики включение детей в мероприятия историко-патриотической направленности, 

оказание помощи ветеранам и одиноким пожилым людям), «Правильные решения» (практики 

включения несовершеннолетних, находящихся в конфликте с законом, в социально значимую 

деятельность с применением института наставничества), «Шаг навстречу» (практики активного 

участия НКО в поддержке детей и семей с детьми, находящихся в трудной жизненной ситуации), 

«От сердца к сердцу» (практики оказания помощи и поддержки детям и семьям участников СВО). 

По словам Галины Кареловой, наибольшую активность в конкурсе проявляют города  

с населением от 20 до 100 тысяч человек: от них поступило 120 заявок. На втором месте — 

муниципалитеты с населением менее 20 тысяч человек: 72 участника. От сельских поселений 

принято 49 заявок. От городов с населением более 100 тысяч человек поступило 35 заявок, от 

административных центров — 27 заявок. Лидером по количеству участников стал Ханты-

Мансийский автономный округ, который представлен в конкурсе 18 муниципалитетами.  

«С каждым годом растет число участников. В этом году оно станет самым впечатляющим — 

если в 2023 году в конкурсе участвовало 292 муниципальных образования, то в этом — уже 303. 

Надеемся, что будут открыты новые нестандартные практики доброты и заботы, которые 

благодаря конкурсу войдут в жизнь многих российских городов», — сказала Галина Карелова. 

14.06.2024, Совет Федерации Федерального Собрания РФ, 

http://council.gov.ru/events/committees/157586/ 

 

  

НОВОСТИ КРАЯ 
 

Доступная среда и развитие адаптивной физической культуры: Михаил Котюков провел 

Совет по делам инвалидов 

В ходе заседания Совета при Губернаторе края были рассмотрены вопросы трудоустройства, 

доступности городской инфраструктуры для людей с ограниченными возможностями здоровья  

и перспективы развития адаптивной физической культуры и Паралимпийского спорта  

на территории региона. Участие в обсуждении приняли руководители профильных ведомств  

и министерств, а также руководители краевых обществ инвалидов. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Задача власти – создать  

все необходимые условия, чтобы человек с инвалидностью мог трудиться, жить в благоприятной 

и доступной среде, учиться, отдыхать, заниматься физкультурой и спортом. Особо отмечу, 

что сегодня многие проблемы в сфере поддержки людей с особенными потребностями 

приобретают особую актуальность. Некоторые жители края, участвующие в специальной 

военной операции, получают ранения, в том числе тяжёлые. Необходимо уделять самое 

пристальное внимание физической и психологической реабилитации участников СВО,  

их социальной интеграции. После завершения лечения они будут нуждаться в отдыхе, 

восстановлении, трудоустройстве. Нужно чётко координировать работу всех служб, которые 

участвуют в адаптации раненых участников СВО, их возвращении к мирной жизни». 

В рамках обсуждения вопроса по инклюзивному рынку труда руководитель регионального 

агентства труда и занятости населения Виктор Новиков рассказал, что Красноярский край сегодня 

http://council.gov.ru/events/committees/157586/
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является лидером в стране по количеству трудоустроенных людей с инвалидностью, которые 

обратились в службу занятости. Учитывая то, что 43% от общего числа людей с ограниченными 

возможностями имеют минимальные ограничения по состоянию здоровья, а 45% не достигли  

45-летнего возраста - их труд востребован. Субъекты малого и среднего предпринимательства,  

а также крупные предприятия, как показывает статистика, берут людей с ОВЗ на работу.  

«Эту практику нужно расширять, стимулировать предприятия, обучать кандидатов под заказ 

работодателя. У молодых людей огромный потенциал и желание работать», - отметил 

Губернатор. 

Об обеспечении доступности объектов социальной, транспортной, инженерной 

инфраструктуры в Красноярске членам совета доложил глава города Владислав Логинов. 

Федеральная программа «Доступная среда» действует в России больше 13 лет, Красноярский край 

принимает в ней активное участие. Значительные средства из бюджетов трех уровней идут  

на ремонт и благоустройство дворовых территорий для удобства людей с инвалидностью, 

повышение доступности и комфорта пассажирского транспорта, модернизацию учреждений 

культуры и спорта. Но сделать предстоит ещё больше - по поручению руководителя региона  

к обсуждению и реализации проектов «Доступной среды» будут более активно привлекаться 

представители краевых обществ инвалидов, которые обозначив проблемы, готовы помогать  

в их решении. 

Особое внимание члены совета уделили обсуждению доступности туристических объектов 

для людей с ОВЗ, внедрению практики сопровождаемого проживания загородного типа  

для молодых людей с инвалидностью, а также перспективах развития адаптивной физической 

культуры, Паралимпийского и сурдлимпийского спорта в Красноярском крае. 

По итогам совещания профильным ведомствам поручено проработать вопрос  

о дополнительных мерах поддержки адаптивной физической культуры, проведении массовых 

спортивных мероприятий для ветеранов СВО, оказании господдержки некоммерческим 

организациям, которые помогают в жизнеустройстве людей с ментальными нарушениями. 

Главам городов и районов рекомендовано в установленные сроки провести инвентаризацию 

объектов туристической индустрии на предмет доступности, проработать вопрос  

об их модернизации, создать условия для комплексной физической реабилитации инвалидов и лиц 

с ограниченными возможностями здоровья, в том числе ветеранов боевых действий, получивших 

ранения в ходе специальной военной операции. 

«По всему кругу вопросов важно не просто обсудить имеющиеся проблемы, а выходить  

на конкретные решения, формулировать и решать конкретные задачи. Поэтому заседания 

совета будем проводить на постоянной основе»,- подытожил Михаил Котюков. 

03.05.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112534 

 

Красноярский край вошел в число лучших регионов по решению проблем жителей, 

обратившихся на прямую линию главы государства 

Об этом накануне сообщил руководитель исполнительного комитета движения 

Общероссийского народного фронта Михаил Кузнецов на совещании Президента Владимира 

Путина с членами Правительства РФ. На прямую линию в прошлом году поступило три миллиона 

обращений со всей страны. Помимо Красноярского края, в числе регионов-лидеров отмечены 

Республика Хакасия и Архангельская область. 

От нашего региона поступило более 49 тысяч обращений, из них порядка 23 тыс. текстовых 

сообщений и 25,7 тыс. обращений в голосовом и видео форматах. 

В Красноярском крае маршрутизацией этих обращений занимались операторы Единого 

контакт-центра Правительства Красноярского края. Все обращения сотрудниками ЕКЦ были 

рассмотрены. Произведена их классификация, удалены задвоенные и некорректные обращения, 

оставшиеся обращения направлены в соответствующее ведомства по компетенции для решения 

вопросов жителей края. 

На текущий момент более 95% сообщений, направленных в региональные органы власти  

и органы местного самоуправления, отработано. Помощь в решении вопросов граждан оказывает 

региональное отделение Народного фронта. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112534
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05.06.2024, министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112560 

 

Михаил Котюков: Красноярский край станет частью государственных программ РФ, 

обозначенных Президентом страны 

Губернатор края Михаил Котюков принял участие в пленарном заседании Петербургского 

экономического форума, в ходе которого состоялось выступление Президента страны Владимира 

Путина. Глава государств говорил о реализации национальных проектов, инструментах поддержки 

производств, подготовке кадров, проектах в сфере здравоохранения и спорта, культуры  

и образования, создании новых точек притяжения в территориях страны. 

«Важнейшее структурное изменение связано с раскрытием потенциала регионов России. 

Это новая география развития и создания точек роста в городах по всей территории страны. 

Мы будем укреплять экономические возможности регионов. В этой связи, в том числе  

в Правительстве, обсуждаются планы переноса головных структур наших крупнейших 

корпораций и госкомпаний в субъекты Федерации. Идея, безусловно, требует проработки,  

но заслуживает внимания и поддержки. Здесь есть позитивные примеры. Например, переезд 

компании «РусГидро» из Москвы в Красноярск», - сообщил Владимир Путин. 

Речь главы государства была посвящена экономике России — её достижениям и проблемам, 

задачам и ориентирам на будущее. В своем выступлении Владимир Путин рассказал  

о приоритетных для Правительства страны и федеральных органов власти задачах, одна  

из которых — развитие транспортных коридоров. 

«Очевидно, что освоение новых рынков требует укрепления транспортных связей. 

Востребованной глобальной артерией становится Северный морской путь. В прошлом году  

по нему прошло 36 миллионов тонн грузов, а в перспективе перевозки могут превысить  

150 миллионов тонн. Для этого мы продолжим развивать инфраструктуру Севморпути, 

строить транспортные подходы к арктическим портам. Особая роль в этой работе отводится 

руководителям наших северных субъектов Федерации. В этой связи сформируем в рамках 

Госсовета комиссию по развитию арктических регионов и Северному морскому пути», — 

подчеркнул Владимир Путин. 

Говоря о приоритетах, обозначенных Президентом страны, Михаил Котюков ещё раз 

подчеркнул, - в центре всех решений власти должны быть потребности людей, а развитие 

экономики и новых производств должно идти неразрывно с развитием инфраструктуры  

для комфортной жизни людей в стране. 

«Важно, что выступление Президента построено исходя из интересов людей. Отмечая 

развитие производств, он говорил о необходимости развития образования и науки, технологий,                  

о формировании комфортных условий проживания, заботе о трудящихся людях, — сказал 

Михаил Котюков. — Я не сомневаюсь, что все идеи, все решения, которые обсуждались                         

на форуме, уже в ближайшее время станут составной частью государственных программ 

Российской Федерации до 2030 года. И в них Красноярский край должен найти своё место  

для того, чтобы экономика нашего региона развивалась быстрее, а условия жизни в сибирских 

городах становились лучше». 

Для справки 

Петербургский международный экономический форум проводится ежегодно с 1997 года  

и за это время стал одной из ведущих мировых площадок для обсуждения ключевых вопросов 

глобальной экономики. 

В 2024 году ПМЭФ проходит под девизом «Основа многополярного мира – формирование 

новых точек роста». В нём принимают участие более 12 тысяч человек – акционеры  

и руководители ведущих компаний, признанные эксперты и аналитики, политические, 

общественные и государственные деятели. 

07.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112598 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112560
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112598
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Губернатор Михаил Котюков и директор ВШМ СПбГУ Ольга Дергунова обсудили 

совместные научно-образовательные проекты 

Губернатор Красноярского края посетил Высшую школу менеджмента Санкт-

Петербургского государственного университета. Современный студенческий кампус находится  

в «Михайловской даче». С директором ВМШ Ольгой Дергуновой Михаил Котюков обсудил план 

реализации образовательных проектов, направленных на обеспечение содействия социально-

экономического развития Красноярского края, стратегическое сотрудничество и внедрение 

образовательных практик ВШМ, которые позволят усилить управленческую команду региона. 

Переговоры о нюансах партнерства велись полгода, и сегодня можно подвести первые итоги 

- Красноярский край настроен на реализацию долгосрочных образовательных и научно-

исследовательских проектов совместно с бизнес-школой, очевидно, что этот опыт будет 

востребован, - отметил Михаил Котюков, который входит в попечительский совет ВШМ СПбГУ. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Наш регион динамично развивается, 

реализует масштабные проекты, а значит нужны квалифицированные управленческие кадры. 

Мы нацелены на реализацию совместной образовательной и научно-исследовательской 

деятельности на базе Сибирского федерального университета. Тем более у нас есть 

практический опыт работы, интересные практики и проекты, мы готовы делится этим 

опытом и перенимать опыт ВШМ СПбГУ в обучении управленческих кадров. Мы подготовили 

дорожную карту совместных мероприятий, она содержательная, отвечает нашим общим 

интересам. Готов к её утверждению и дальнейшему обсуждению деталей сотрудничества». 

В числе совместных проектов, которые обсудили Михаил Котюков и Ольга Дергунова, - 

визит команды преподавателей края в ВШМ для обмена опытом, реализация точечных 

образовательных программ, проведение в Красноярске студенческой конференции «Менеджмент 

будущего», марафонов по повышению финансовой грамотности населения, участие вузов региона 

в международной программе Doing Business in China и многое другое. Особое внимание в ходе 

диалога уделили вариантам работы, касающейся повышения квалификации управленческих 

кадров в области медицины. 

Ольга Дергунова, директор ВШМ СПбГУ: «Качественное высшее образование - один  

из ключевых факторов успешного социально-экономического развития любого региона,  

так как оно комплексно способствует усилению человеческого капитала и делового потенциала. 

В данном контексте академическое сотрудничество Высшей школы менеджмента СПбГУ  

и Сибирского федерального университета выглядит особенно актуальным и перспективным.  

В рамках совместной дорожной карты мы будем работать по нескольким направлениям, 

включая повышение привлекательности региона для молодых специалистов, развитие 

возможностей для предпринимателей и инвестиций в инфраструктуру». 

Ольга Дергунова также рассказала, что за годы работы бизнес-школы выпускниками стали 

более 9 тысяч человек из России и 50 стран мира. В настоящее время они строят карьеру 

руководителей, предпринимателей и консультантов в российских и международных компаниях, 

развивают собственный бизнес и возглавляют органы государственной власти. 

В ходе визита делегация Красноярского края осмотрела современную инфраструктуру 

кампуса «Михайловская дача» - лекционные аудитории, кабинеты преподавателей, библиотеки, 

корпуса общежития, студенческий клуб, спортивные площадки. Все это вместе с новейшими 

технологиями в области образования обеспечивает в ВШМ СПбГУ комфортную среду  

для проживания, обучения и внедрения инноваций - пояснила Ольга Дергунова. 

«Красноярский край и вся Сибирь - регионы, к которым серьёзный инвестиционный интерес, 

у нас большое количество проектов плюс новые производства, важно, чтобы работала  

и высококвалифицированная управленческая команда. Первые совместные программы Сибирского 

федерального и Санкт-Петербургского университетов уже в сентябре должны быть запущены  

в регионе», - подвел итоги встречи Михаил Котюков. 

Для справки 

Высшая школа менеджмента СПбГУ — ведущая российская бизнес-школа, созданная в 1993 

году на базе Санкт-Петербургского государственного университета. ВШМ СПбГУ — 

единственный в России обладатель «тройной короны» международных аккредитаций (AACSB, 

EQUIS и AMBA) и входит в число лучших бизнес-школ мира, обладающих аналогичным 
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признанием. Является признанным центром научных исследований и обучения в области 

менеджмента. 

08.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112600 

 

В Красноярском крае фермер получит около 7 миллионов господдержки за вовлеченные  

в сельхозоборот земли 

В Минсельхозе края завершился отбор на субсидирование фермеров для проведения 

культуртехнических мероприятий по вовлечению в оборот выбывших сельхозугодий. Почти 7 млн 

рублей из бюджетов разных уровней получит фермер Алексей Курьянович из Иланского района. 

Ему возместят 50% затрат за введённые в оборот 349 га залежных земель, которые  

не использовались в сельхозпроизводстве более пяти лет.  

Основное направление деятельности фермерского хозяйства – возделывание зерновых.  

На введённых в оборот землях Алексей Курьянович намерен выращивать пшеницу. «С 2015 года, 

когда решил заниматься фермерством, разработал около 3,5 тыс. га залежных земель. 

Выращиваю овёс, ячмень, пшеницу, кормовые культуры и рапс. Последние пять лет за ввод  

в оборот неиспользуемых угодий получаю господдержку – это хороший стимул работать в этом 

направлении. Обзавёлся техникой – бульдозером, экскаватором и другими машинами, которые 

незаменимы при раскорчёвке, вывозе растительности. И опыт уже немалый в этом деле. 

Работать стало проще. Возвращенная в оборот земля – более плодородная, экономлю  

на удобрениях. Считаю себя патриотом, хочу, чтобы земля давала плоды, а не простаивала  

без дела. Поэтому на результаты своего труда смотрю с большой радостью», – делится Алексей 

Курьянович. 

За ввод в оборот выбывших сельхозугодий фермер награждён федеральными и краевыми 

наградами. В прошлом году на трудовых соревнованиях в АПК региона занял третье место  

за наибольшее количество земель, вовлечённых в сельхозоборот.  

На субсидии могут рассчитывать сельхозпроизводители, проекты которых прошли отбор  

в Минсельхозе России. Господдержка предоставляется на разработку проектно-сметной 

документации для проведения культуртехнических мероприятий, расчистку земель от древесной  

и травянистой растительности, кочек, камней, а также рыхление, пескование, глинование и другие 

цели. 

Илья Васильев, министр сельского хозяйства края: «Вовлечение в оборот неиспользуемых 

сельхозугодий – одна из приоритетных задач федерального центра и региональных органов 

власти. Такая работа ведётся для укрепления продовольственной безопасности и роста 

экспортного потенциала агропромышленного комплекса. За семь последних лет благодаря 

господдержке в сельхозоборот в крае введено более 10 тыс. га. Для этого из федерального  

и регионального бюджетов выделено порядка 87 млн рублей». 

Аграриям края также предусмотрены субсидии на гидромелиоративные мероприятия – 

строительство оросительных и осушительных систем, рыбоводных прудов. 

10.06.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112607 

 

Губернатор Михаил Котюков обсудил транспортную безопасность с руководителем 

Федеральной службы по надзору в сфере транспорта Виктором Басаргиным 

Губернатор Михаил Котюков встретился с руководителем Федеральной службы по надзору  

в сфере транспорта Виктором Басаргиным, который находится в Красноярском крае с рабочим 

визитом. Основная тема диалога – новый национальный проект «Эффективная транспортная 

система», разработка которого по поручению Президента РФ должна завершиться к осени. 

В рамках формирования проекта Михаил Котюков и Виктор Басаргин обсудили вопросы, 

касающиеся авиасообщения. «Пассажиропоток Красноярского аэропорта растет с каждым 

годом и будет расти дальше, поэтому регион продолжит прилагать все усилия для дальнейшего 

развития инфрастуктуры, которая будет комфортна для пассажиров и удобна  

для авиакомпаний», – отметил Михаил Котюков. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112600
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Стороны говорили также об оснащении современным оборудованием аэропортов  

и железнодорожных вокзалов, их доступности для инвалидов, расширении кадрового состава. 

Виктор Басаргин рассказал, что он, как и многие россияне, считает Красноярский край 

одним из самых привлекательных регионов страны, включая его северные территории. 

Соответственно, можно быть уверенным в развитии внутреннего туризма, который тоже будет 

способствовать увеличению пассажиропотока, – отметил он. 

Виктор Басаргин, руководитель Федеральной службы по надзору в сфере транспорта:  

«Если говорить о дорогах, то в рамках реализации федеральных программ в ближайшие годы 

федеральные дороги должны соответствовать нормативу на 85%, а региональные - на 65%.  

И я вижу, что Красноярский край к этому стремится. Пока ехал из аэропорта, обратил 

внимание, что программы реализуются – идёт ремонт, ремонт, ремонт. Да, автомобилистам 

сложно, но ведь это означает комфорт и доступность дорог для населения после ремонта.  

Нас – транспортников это радует». 

Обсудили Михаил Котюков и Виктор Басаргин развитие системы автоматических пунктов 

весогабаритного контроля (АПВГК) на территории Красноярского края. АПВГК позволяют вести 

полный контроль за параметрами транспортных средств. Работа направлена на безопасность 

дорожного движения, снижение количества ДТП, обеспечение сохранности дорог и увеличение  

их межремонтных сроков.  

По данным министерства транспорта региона, сегодня в Красноярском крае действуют три 

АПВГК, введение ещё двух планируется в 2024-м и в 2025–м годах.  Кроме того, в настоящее 

время краевые министерства транспорта и финансов прорабатывают вопрос о выделении средств 

для размещения 10 АПВГК на автомобильных дорогах регионального значения с 2026 по 2030-й 

годы.  

Работают на дорогах региона и передвижные пункты весогабаритного контроля. 

«Сохранность дорог – одна из главных задач. Транспорт должен быть в весовом нормативе, 

совместно будем работать в этом направлении, обеспечивая транспортную безопасность  

и безопасность пассажирских перевозок. По итогам встречи министерство транспорта края 

получит ряд поручений, а мы на федеральном уровне поднимем вопросы дополнительного 

финансирования региона по ряду направлений в транспортной сфере», – подвел итоги встречи 

Виктор Басаргин. 

13.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112641 

 

Меры господдержки садоводов в Красноярском крае признали одними из лучших в России 

Красноярский край вошёл в пятёрку регионов России, где работа с садоводами – в числе 

лучших. Наш край занял в рейтинге вторую строчку. Оценивались меры господдержки, 

реализуемые в регионах для развития инфраструктуры садовых обществ, а также взаимодействие 

представителей исполнительных органов власти с некоммерческими товариществами  

и общественными организациями, курирующими вопросы садоводства. Лучшие практики 

представили 32 субъекта страны. 

Рейтинг подготовил Росреестр по поручению Правительственной комиссии по развитию 

садоводства и огородничества. 

Илья Васильев, министр сельского хозяйства края: «Наш регион заслуженно признан одним 

из лучших в стране по работе с садоводами, решению их насущных вопросов. Такая высокая 

оценка говорит о движении в верном направлении, ведь при относительно небольшом 

финансировании – на этот год предусмотрен 131 млн рублей – мы обошли регионы, где объём 

господдержки на развитие садоводства в два и три раза больше нашего». 

В крае действуют четыре меры госпомощи. Субсидии предоставляются муниципалитетам  

на строительство, реконструкцию или ремонт объектов электро- и водоснабжения и подключения 

к ним садоводов. За семь лет господдержку на сумму более 120 млн рублей получили  

25 территорий края. Для садоводов в 62 некоммерческих товариществах местные администрации 

улучшили качество света и воды. 

На гранты до 200 тысяч и трёх миллионов могут рассчитывать некоммерческие 

товарищества. По первому направлению деньги выделяются на покупку пожарного оборудования, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112641
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а также материалов и изделий для ремонта электросетей, объектов водоснабжения и дорог  

в товариществах. По второму – на строительство и реконструкцию систем электро-, 

водоснабжения и дорог в СНТ. С 2017 года гранты по обоим направлениям на сумму около  

370 млн рублей получили 492 садовых общества. 

В регионе действуют 12 муниципальных и межмуниципальных cоюзов садоводов. Для них 

предусмотрены гранты до 5 млн рублей на оказание некоммерческим товариществам 

информационно-консультационной помощи по различным вопросам их деятельности. За три года 

15 млн рублей на эти цели получили шесть таких cоюзов. За время действия программы обучение 

прошли более 2 тыс. представителей садоводческих активов. Опрос показал, что полученные 

знания оказались им полезны. 

В числе лидеров рейтинга также Республика Башкортостан, Санкт-Петербург, Московская  

и Ульяновская области. 

13.06.2024, министерство сельского хозяйства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112642 

 

Дмитрий Патрушев провёл совещание по вопросам прохождения сезона лесных пожаров  

в регионах Сибири 

Заместитель председателя Правительства Дмитрий Патрушев в рамках рабочей поездки  

в Красноярск провел совещание, посвященное прохождению сезона лесных пожаров в регионах 

Сибирского федерального округа. В мероприятии приняли участие руководители субъектов, 

федеральных ведомств и полпредства. 

По словам Дмитрия Патрушева, в Сибирском федеральном округе в 2024 году ситуацию  

в целом можно назвать стабильной. На данный момент площадь лесных пожаров в округе 

относительно невелика. Этому способствовала своевременная подготовка сил и средств, а также 

качественная организация профилактических мероприятий. 

Красноярский край обеспечил 100-процентную готовность сил и средств к пожароопасному 

сезону. В 2024 году в крае почти на 40% сократились количество и площади, пройденные огнём  

в лесах, по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Повысилась оперативность 

реагирования на возникающие угрозы. Так, 96% возгораний в регионе специалисты 

ликвидировали в первые сутки. Благодаря раннему выявлению возгораний в этом году в 2,5 раза 

снижен размер ущерба лесам. 

По словам Губернатора края Михаила Котюкова, в крае организовано эффективное 

патрулирование лесного фонда, в котором ежедневно задействованы до 1000 патрульных групп, 

это позволяет обнаруживать пожары на ранней стадии и оперативно их тушить. Значительно 

укрепить материально-техническую базу лесопожарных формирований удалось благодаря 

участию в федеральном проекте «Сохранение лесов» нацпроекта «Экология». 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «В 42 муниципалитетах края 

установлены 170 камер видеонаблюдения. Это позволяет в значительной мере работать 

оперативно. Активно развиваем использование беспилотных летательных аппаратов, сейчас  

у нас на вооружении 52 квадрокоптера и 5 беспилотников самолётного типа. В этом году 

увеличиваем их количество, потому что это существенно дешевле, чем авиапатрулирование. 

Часть БПЛА производится в Красноярске, они себя очень хорошо зарекомендовали. Считаю,  

что использование российских беспилотных летательных аппаратов для патрулирования лесов – 

это перспективный федеральный проект». 

В регионе серьёзно усилили работу по обнаружению и тушению ландшафтных пожаров. 

Общая группировка составляет 7809 человек и 2226 единиц техники. Количество таких 

возгораний сократилось на треть. 

По данным Росгидромета, в течение всего летнего периода прогнозируются высокие классы 

пожарной опасности на отдельных территориях Омской, Томской, Кемеровской, Иркутской  

и Новосибирской областей, Красноярского и Алтайского края, Хакасии, Тывы. Затронуты могут 

быть, в том числе труднодоступные и удаленные территории, тушение которых потребует 

привлечения дополнительных формирований, а также применения специальных методов. 

В ходе совещания Дмитрий Патрушев констатировал, что все субъекты во взаимодействии  

с ответственными ведомствами должны заранее проконтролировать качество организации 
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подготовительных мероприятий. Также следует неукоснительно соблюдать порядок введения 

режимов чрезвычайной ситуации муниципального и регионального уровней. 

С этого года усовершенствован алгоритм действий при возникновении лесных пожаров - 

«светофорная схема» с разными уровнями реагирования. Тем самым обеспечивается 

вовлеченность руководителей регионов для своевременного принятия управленческих решений. 

По итогам совещания руководителям регионов Сибири поручено усилить контроль  

по недопущению сельхозпалов, а также соблюдать требования пожарной безопасности  

на территориях, прилегающих к лесам. 

14.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112655 

 

В крае издадут книги на языках коренных народов севера 

В Красноярском крае издадут две книги на долганском и эвенкийском языках. Итоги отбора 

литературных проектов подвели в агентстве по развитию северных территорий и поддержке 

коренных малочисленных народов Красноярского края. При подведении итогов учитывались 

актуальность, художественная ценность и высокая степень готовности проекта. 

Проектами-победителями стали: 

- долганский букварь, автор-составитель А.А. Барболина. Букварь – учебное пособие, 

основная книга в развивающем обучении, которая предназначена для организации совместной 

работы взрослого и ребенка в период обучения грамоте и чтению на родном языке. Книга будет 

отпечатана в издательстве «Просвещение»; 

- cборник стихов и прозы на русском и эвенкийском языках А.Н. Немтушкина «Родная земля 

мне служила опорой», составитель Д.А. Щапова. В ноябре 2024 года исполняется 85 лет со дня 

рождения эвенкийского писателя А.Н. Немтушкина. К юбилейной дате будет отпечатана данная 

книга в издательстве «Сибирские промыслы». 

Напомним, поддержка издательских проектов в крае ежегодно оказывается в рамках краевой 

госпрограммы «Сохранение и развитие традиционного образа жизни и хозяйственной 

деятельности коренных малочисленных народов». В год обычно выпускается 2-4 книги. 

Они поступают в библиотеки, школы и детские сады северных районов Красноярского края. 

14.06.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112634 
 

Михаил Котюков и Дмитрий Патрушев обсудили реализацию нацпроекта «Экология»  

в Красноярском крае 

Заместитель председателя Правительства Дмитрий Патрушев совершил рабочую поездку  

в Красноярский край, в ходе которой обсудил с руководителем региона Михаилом Котюковым 

реализацию нацпроекта «Экология» и ситуацию с лесными пожарами. 

Дмитрий Патрушев подчеркнул, что Красноярский край входит в число крупнейших 

субъектов страны и передовых экономических центров Сибири. Регион обладает большими 

запасами природных ресурсов – это нефть, уголь, золото, а также другие металлы и руды, богатый 

лесной фонд, крупнейшие водные артерии и сельхозземли. Всё это создает базу для развития 

добывающей и обрабатывающей промышленности, сельского хозяйства и других направлений. 

Также регион имеет большой потенциал для развития транспорта и туризма. 

Заместитель председателя Правительства сообщил, что в Красноярском крае реализуются 

различные федеральные инструменты поддержки экономики. Это повышает актуальность 

вопросов охраны окружающей среды. Субъект уже участвует в федеральных проектах 

«Сохранение лесов», «Чистый воздух» в рамках нацпроекта «Экология». В новом нацпроекте 

количество направлений должно увеличиться. 

Кроме того, стороны обсудили ситуацию с лесными пожарами. На данный момент в регионе 

обстановка спокойная. По словам вице-премьера, необходимо контролировать своевременность 

реализации мероприятий, направленных на минимизацию возможного ущерба. 

В ходе поездки в регион Дмитрий Патрушев совместно с главой края Михаилом Котюковым 

ознакомились с проектом создания студенческого городка в Сибирском федеральном 

университете. Здесь предлагается объединить возможности четырех вузов без их юридической 
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интеграции – Сибирского федерального, педагогического, медицинского, аграрного 

университетов, а также Красноярского научного центра Сибирского отделения РАН для создания 

единого образовательного и исследовательского пространства. При этом программы обучения 

должны будут формироваться под решение конкретных задач отраслей. 

14.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112653 

 

Михаил Котюков оценил проекты Российского Красного Креста в Красноярске 

Сотрудники регионального отделения Российского Красного Креста и движения «Волонтеры 

– медики» презентовали Губернатору Михаилу Котюкову свои проекты. 

На базе реготделения общественных организаций действуют федеральные программы  

по психосоциальной поддержке, обучению школьников, студентов и взрослых навыкам оказания 

первой помощи, родственному уходу, а также по профилактике социально значимых заболеваний, 

популяризации донорства крови и костного мозга. Для этого на базе регионального отделения 

Российского Красного Креста создана необходимая материально-техническая база. 

Только в прошлом году обучение по оказанию первой помощи прошли 82 тысячи человек, 

мастер-классы по родственному уходу – более двух тысяч жителей, участниками программы 

донорства крови и костного мозга стали порядка трех тысяч человек. 500 жителей получили 

психологическую помощь, всего в этом направлении задействованы 60 волонтеров-психологов. 

Более 12 тысяч студентов Красноярского края задействованы в добровольчестве благодаря 

участию в проектах регионального отделения «Волонтёры-медики». 

В Красноярске Российским Красным Крестом организован региональный гуманитарный 

центр, благодаря которому в 2023 году собрали около 100 тонн гумпомощи. Особое внимание 

уделяют оказанию психосоциальной поддержки ветеранам боевых действий и семьям 

мобилизованных. Для этого создан кабинет психологической помощи. Как рассказала 

председатель регионального отделения Российского Красного Креста в Красноярском крае Алёна 

Миронова, с апреля 2023 года помощь получили более 180 человек. 

Также есть запрос на программу обучения, нацеленную на отработку практических навыков 

самопомощи и взаимопомощи в экстренных ситуациях. 

Алёна Миронова отметила, что по многим направлениям работы, красноярское реготделение 

Российского Красного Креста входит в число лидеров в РФ, это касается первой помощи, 

психосоциальной поддержки, популяризации кадрового донорства, родственного ухода. 

Губернатор высоко оценил представленные проекты и вклад некоммерческих организаций  

в развитие благотворительности. 

15.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112646 

 

  

В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ СОБРАНИИ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
  

Пятое заседание седьмой сессии 

13 июня состоялось V заседание VII сессии краевого парламента. 

Открывая очередное заседание сессии, председатель Законодательного Собрания края 

Алексей Додатко поздравил коллег с прошедшим 12 июня государственным праздником — Днем 

России и напомнил, что завершающее парламентский сезон заседание планируется 4 июля.                             

На нем предстоит заслушать отчет председателя правительства края Сергея Верещагина  

о работе правительства за 2023 год. В правительство предварительно были направлены вопросы  

к отчету, подготовленные комитетами и фракциями. Также 4 июля предстоит рассмотреть проект 

закона об исполнении краевого бюджета за 2023 год. Перед рассмотрением этого проекта 18 июня 

пройдут традиционные публичные слушания. 

Председатель Законодательного Собрания подчеркнул, что в недавнем Послании 

губернатора края прозвучали приоритеты, которые станут задачами для работы краевого 

парламента на ближайшее время. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112653
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112646
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В повестке текущего заседания более 50 вопросов, среди которых ежегодный доклад 

Уполномоченного по правам коренных малочисленных народов в Красноярском крае Григория 

Дюкарева; рассмотрение вопроса о согласовании более 50-ти представителей края в органы 

управления и контроля акционерных обществ, акции которых находятся в собственности края; 

более 40 проектов законов и ряд проектов постановлений. 

Депутаты предложили улучшить работу предприятий в государственной собственности 

края 

На заседании сессии депутаты согласовали кандидатуры представителей нашего региона  

в органы управления и контроля акционерных обществ, акции которых находятся  

в государственной собственности Красноярского края. 

Ранее вопрос рассматривался на заседании комитета по экономике и налоговой политике. 

Как сообщил председатель комитета Егор Васильев, речь идет о включении в советы директоров  

и ревизионные комиссии девяти АО: «Красноярский завод цветных металлов имени В. Н. 

Гулидова», «Красноярская региональная энергетическая компания», «Красноярсккрайгаз», 

проектный, научно-исследовательский и конструкторский институт «Красноярский 

ПромстройНИИпроект», институт «Красноярскгражданпроект», «КрасАвиа», «КрасАвиаПорт», 

«Губернские аптеки», «Автоспецбаза». 

Кандидатов представили министр строительства и ЖКХ Михаил Заскалько, замминистра 

здравоохранения Наталия Говорушкина, министр промышленности и торговли Максим Ермаков, 

министр экологии Владимир Часовитин. 

К работе некоторых предприятий депутаты высказали свои замечания и предложения.  

Так, при обсуждении Территориального градостроительного института 

«Красноярскгражданпроект» Вера Оськина отметила, что при проектировании проектно-сметных 

документов для строительства социальных объектов (школ, детсадов, медицинских учреждений) 

институтом выставляется очень высокая цена, ценообразование на ПСД непрозрачно. Как пример 

она привела проект строительства школы в Ужурском районе, который обошелся  

в 3,8 млн рублей, при этом проекты аналогичных объектов в других районах края уже оценивались 

институтом в 20 млн рублей. Ее поддержали депутаты Сергей Сизоненко и Елена Пензина. 

Первый предложил создать типовые проекты для северных территорий, что обошлось бы бюджету 

гораздо дешевле. Елена Евгеньевна отметила, что и к качеству проектов, которые 

разрабатываются институтом, есть немало претензий, доказательство — при капитальном ремонте 

школ в крае их приходилось дорабатывать. Виталий Дроздов попросил институт подключиться  

к работе по определению земельных участков для участников СВО. 

Ряд предложений был высказан по предприятию «Губернские аптеки». Председатель 

Законодательного Собрания Алексей Додатко назвал его «предметом нашей гордости». Выручка 

предприятия, которое занимается оптовой и розничной торговлей медикаментами, составила  

в 2023 году более 18 млрд руб., на 14% больше, чем в 2022-м. В отдаленных районах края работает 

около 970 торговых точек, создано две точки мобильной торговли. 

Алексей Додатко напомнил, что именно опыт «Губернских аптек» позволил 

Законодательному Собранию края внести свои предложения в Совет законодателей и сдвинуть 

законодательное решение в Государственной Думе вопроса по регулированию деятельности 

мобильной торговли медикаментами. Также предприятием учтены замечания депутатов  

об отсутствии в крае склада, где мог бы храниться полугодовой запас медикаментов, чтобы  

в снабжении пациентов не было задержек. На его строительство будут направлена прибыль, 

полученная предприятием. Свои пожелания к работе предприятия высказали Елена Пензина, 

Галина Ампилогова и Вера Оськина. 

Много вопросов прозвучало по работе предприятия «Автоспецбаза». Ирину Иванову, 

Виктора Кардашова, Людмилу Магомедову, Максима Маркерта интересовали перспективы его 

развития, в частности, сроки и стоимость строительства нового полигона для ТКО. По словам 

министра Владимира Часовитина, в этом году ведомство надеется согласовать проектно-сметную 

документацию и приступить к строительству, которое обойдется в 2, 4 млрд руб. 

В целом по вопросу утверждения кандидатур в советы директоров государственных  

АО вице-спикер Андрей Новак сказал, что в них мало представлен депутатский корпус,  

и предложил расширить представительство, ведь это позволяет напрямую контролировать  
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их деятельность. Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев 

заметил, что в этом году представительство депутатского корпуса увеличилось практически  

в два раза. 

Ирина Иванова, в свою очередь, отметив высокий уровень заработных плат у директоров 

государственных АО, предложила повысить зарплаты и у руководителей органов муниципального 

самоуправления, у которых ответственность ничуть не меньше. 

Ее поддержал председатель краевого парламента Алексей Додатко, обратившись  

к представителям правительства и администрации края: «Выражу общее мнение депутатов — 

нужно подумать о том, как усилить меры материального стимулирования в муниципалитетах:  

и руководителей, и специалистов. Мы видим, что там неконкурентная ситуация, не соотносятся 

между собой мера ответственности и требования и уровень денежного содержания. Мы готовы 

направить в правительство документы, чтобы аргументировать это решение». 

Решение по кандидатурам в советы директоров и контрольные органы АО, находящихся  

в госсобственности края, будет оформлено постановлением Законодательного Собрания. 

Продлены сроки оказания помощи пострадавшим от пожаров в мае 2022 года 
Депутаты приняли соответствующий законопроект сразу в двух чтениях. 

Напомним, что тогда на территории региона прошли пожары, которые нанесли 

непоправимый ущерб жителям ряда населенных пунктов, дачных и садовых товариществ. 

Наиболее крупные пожары зафиксированы 7 мая 2022 года. По информации Минстроя,  

в результате стихии было уничтожено около 550 домов, жилья лишились 685 семей. 

На основании принятого закона края пострадавшие граждане могли выбрать одну из трех 

предлагаемых мер социальной поддержки: социальную выплату на приобретение жилья, 

единовременную денежную выплату либо строительство жилья. 

На эти цели за два года из краевого бюджета выделено около 2,5 млрд рублей. Это позволило 

в короткие сроки обеспечить погорельцев жильем. 

Соцвыплаты на приобретение жилья предоставлены 201 получателю на сумму более  

1,1 млрд рублей, единовременные денежные выплаты — 197 семьям на общую сумму около  

622 млн рублей. Для пострадавших семей за счет средств краевого бюджета построено 114 жилых 

домов на общую сумму более 770 млн рублей, из них 111 преданы в собственность  

и в социальный найм. 

Органы местного самоуправления должны составить списки тех, кто имеет право  

на получение соцвыплат для приобретения жилья до 1 июля этого года. 

Однако сейчас на рассмотрении находятся несколько заявлений и исков погорельцев,  

по двум делам судебные заседания назначены на вторую половину июня. В случае принятия 

положительных решений по этим делам, их вступление в силу может состояться после 1 июля. 

Поэтому закона продлевает сроки полномочий органов местного самоуправления по выплатам для 

пострадавших от пожаров до конца этого года. 

Григорий Дюкарев: «В меняющемся мире приоритетом остается сохранение 

уникальной культуры и национальной идентичности коренных народов» 
На сессии выступил Уполномоченный по правам коренных малочисленных народов  

в Красноярском крае. Это первый доклад Григория Ивановича Дюкарева, который занял эту 

должность год назад. 

В 2023 году в адрес Уполномоченного поступило 152 обращения, в которых сообщалось  

о 160 случаях нарушениях прав, в том числе поступило 10 коллективных обращений, собравших 

подписи 980 граждан. Результатом работы стало оказание действенной помощи по 41 обращению, 

по 37— нарушенное право восстановлено, по остальным даны необходимые разъяснения  

и консультации. 

Григорий Дюкарев отметил увеличение в 2023 году количества обращений по определению 

национальности и постановке на учет КМН. 

По-прежнему нерешенными остаются вопросы по нарушению прав чулымцев. Совместная 

работа с краевым парламентом и профильным комитетом по восстановлению социальной 

справедливости и прав этих граждан будет продолжена. 

Среди проблем, которые обозначил северный омбудсмен — проведение судебно-

медицинских экспертиз и захоронений в удаленных северных поселениях. Также необходимо 
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решать вопросы обеспечения населения чистой водой, переселения северян из ветхого  

и аварийного жилья. 

Право вести традиционный образ жизни и хозяйственную деятельность в первую очередь 

отражает развитие домашнего северного оленеводства. Как отметил Уполномоченный, на 1 января 

2024 года численность оленей увеличилась до 124 голов в поселении Караул, но при этом 

произошло значительное снижение в Эвенкийском и Туруханском районах. Среди причин — 

низкая заработная плата в отрасли, низкая ставка субсидирования, высокие транспортные 

издержки хозяйств, отсутствие действующих сертифицированных убойных пунктов. Принято 

решение сформировать рабочую группу, которая проанализирует действующее законодательство 

в части урегулирования этой отрасли, изучит лучший опыт соседних регионов и представит 

конкретные предложения. 

По мнению Григория Дюкарева, особого внимания требует возможность постановки 

специальной отметки в охотничьих билетах, которая дает право на промысловую охоту для 

личного потребления в течение всего календарного года без разрешений. Требуют пересмотра  

и законодательные нормы, устанавливающие лимиты охоты для личных нужд. Так в поселке 

Ессей в Эвенкии охотникам разрешено добывать 7 туш дикого северного оленя, а в Эконде — 

всего одну. Охотники вынуждены сдавать добычу под чужие разрешения на охоту. Северный 

омбудсмен отметил, что права у промысловиков должны быть равны. 

Остается актуальным вопрос популяции северных оленей. В ближайшее время планируется 

проведение авиаучета животных. Григорий Дюкарев убежден, что преимущественное право  

на добычу должно быть у представителей КМН и старожильческого населения. 

Отвечая на вопрос Виктора Кардашова о проблемах сохранения культурной идентичности  

и обучения родному языку КМН, Григорий Дюкарев сообщил, что вопрос на территориях 

решается по— разному. 

Есть положительный опыт реализации права коренных малочисленных народов получать 

информацию на родном языке, пример этому — таймырский филиал ВГТРК-Красноярск  

и муниципальные газеты Таймыра и Эвенкии. 

Но при этом в системе дошкольного и школьного образования ряд языков не изучаются — 

чулымский, селькупский, кетский. Основные причины — недостаток квалифицированных кадров, 

устаревшие методы и подходы в изучении языков. В семьях тоже преимущественно говорят уже 

на русском языке. Развитие интереса к сохранению национальных традиций и уникальной 

культуры КМН с привлечением современных форматов, привлекательных для молодежи  

и подрастающего поколения, остается актуальной задачей. Для ее решения планируется 

привлекать грантовые программы Агентства по развитию северных территорий и поддержке 

КМН. 

От профильного комитета Сергей Сизоненко поблагодарил Уполномоченного  

за конструктивную работу и пригласил коллег к совместным предложениям по проекту 

Постановления Законодательного Собрания, основанного на докладе северного омбудсмена. 

Сергей Сизоненко: «Необходимо оказывать помощь жителям Севера для сохранения 

уникальных традиций и культуры» 

Депутат Законодательного Собрания Красноярского края: 

— В докладе Уполномоченного прозвучали две острые проблемы: работа судмедэкспертизы 

и обеспечение чистой водой. Правительству Красноярского края необходимо более внимательно 

отнестись к данным вопросам и обратить внимание на федеральный проект «Чистая вода». 

Профильный комитет, Законодательное Собрание совместно с правительством края 

проделали масштабную работу в унификации мер поддержки коренных малочисленных народов: 

увеличены социальные выплаты охотникам, оленеводам и рыбакам. Мы понимаем, что жителям 

Севера необходимо уделять больше внимания, бережно сохраняя их культуру и традиции. Очень 

важно, чтобы это была совместная работа как законодательного, так и исполнительных органов 

власти. 

Уполномоченный по правам коренных малочисленных народов в Красноярском крае 

поддержал тему, которую наш комитет поднимает уже на уровне Федерации. Проблемная 

ситуация сложилась с чулымцами, проживающими в Тюхтетском районе. Эти люди не могут 

претендовать на льготную пенсию по достижении возраста, как другие КМН. Это сложная тема, 
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которую мы держим на контроле. Работа должна быть проведена совместно с Министерством 

труда РФ. Очень важно, чтобы предложения, которые будет готовить Уполномоченный, вошли  

в итоговый документ — постановление правительства Красноярского края. 

Депутаты поддержали изменения в Налоговом и Бюджетном кодексах России 
Законодательное Собрание приняло два постановления с поддержкой проектов федеральных 

законов, которыми вносятся изменения в части первую и вторую Налогового кодекса  

и в Бюджетный кодекс Российской Федерации. 

Предлагаемые изменения коснутся налога на доходы физлиц, налогообложения для малого 

бизнеса, крупных предприятий в части налога на прибыль; предлагается увеличение налогов  

на добычу некоторых полезных ископаемых и т.д. 

Как отметил председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев, речь 

идет о распределении корпоративных и элитных доходов на базе справедливости и эффективном 

перераспределении фискальной нагрузки. 

Поправки в Бюджетный кодекс должны обеспечить решения, которые были озвучены 

Президентом в Послании. В том числе это возможность частичного списания задолженности 

регионов по бюджетным кредитам, если они направят высвобождающиеся средства своих 

бюджетов на поддержку инвестиций, инфраструктурные проекты. Это право муниципальным 

образованиям направлять экономию межбюджетных трансфертов по результатам закупок,  

на реализацию нацпроектов. 

Алексей Додатко: «На федеральном уровне планируется провести серьезную настройку 

налоговой системы» 

Спикер краевого парламента Алексей Додатко прокомментировал представителям СМИ 

ключевые вопросы заседания сессии. 

— Вопрос об изменениях в налоговом законодательстве находится в компетенции 

Государственной Думы, он уже достаточно широко обсуждался. Истоком законопроекта, 

который рассматривают наши федеральные коллеги, были соответствующие поручения  

по итогам послания Президента. Речь шла о том, чтобы сделать нашу налоговую систему более 

справедливой, вернуться к прогрессивной шкале налогообложения, когда в зависимости от уровня 

доходов люди более обеспеченные платят более высокий налог. Предметом обсуждения  

на региональном уровне были последствия принятия этого законопроекта, поскольку это более 

тонкая настройка, чем просто прогрессивная шкала. Этим законопроектом устанавливаются 

льготные режимы для многодетных семей, для участников СВО. Кроме того, законопроект 

подразумевает установление соответствующей шкалы налогообложения для бизнеса, который 

будет платить налоги, исходя из видов бизнеса, объемов прибыли. Например, форма бизнеса, 

связанная с импортозамещением, инновациями требует более активного государственного 

поощрения, там установлены определенные налоговые льготы. На федеральном уровне 

планируется провести серьезную настройку налоговой системы. Наши коллеги, депутаты 

Государственной Думы, проводили свои форматы обсуждения и предложили принять участие 

регионам. Такое обсуждение состоялось на площадке Законодательного Собрания Красноярского 

края, мы резюмировали его сегодня соответствующим постановлением, направили решение  

о поддержке этих инициатив в адрес Государственной Думы. 

Сегодня мы заслушали и обсудили доклад Уполномоченного по правам коренных 

малочисленных народов в крае. Работа института Уполномоченных в крае — это работа  

с обращениями граждан, связанная с защитой их прав. В регионе сформировано очень серьезное 

законодательство по поддержке коренных малочисленных народов, Таймыр и Эвенкия –места  

их традиционного проживания, хозяйственной деятельности. Мы уделяем особое внимание 

защите культурного наследия, языка. Уполномоченный по правам коренных малочисленных 

народов много работает в сфере применения данного законодательства. Сегодня речь шла  

об обращениях, которые повторяются из года в год, связаны с конкретными случаями — 

владением оружием, рыбалкой, охотой. Но есть и более глубокие вещи — адаптация системы 

образования в этих территориях с тем, чтобы сохранить культуру; летний отдых  

и оздоровление детей, к слову, в этом плане мы за последний год приняли ряд решений. Все это 

требует внимания и контроля для того, чтобы граждане реально могли воспользоваться теми 

мерами, которое предусматривает краевое законодательство. 
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Егор Васильев: «Изменения в налоговом законодательстве назрели давно» 
Председатель комитета по экономике и налоговой политике: 

— Это действительно важные изменения в налоговой системе страны, которые ведут  

к более справедливому налогообложению и перераспределяют фискальную нагрузку с менее 

доходных отраслей бизнеса, с граждан, которые получают меньшие доходы, на тех, кто 

получает большие доходы. Обращу ваше внимание, что далеко не у всех возрастёт налоговая 

нагрузка: те, кто активно участвует в больших наших национальных проектах, — имею в виду  

в первую очередь бизнес, — получат налоговые вычеты. Граждане получат налоговые вычеты — 

которые участвуют в СВО; многодетные; те граждане, которые сдают нормы ГТО, например, 

или проходят диспансеризацию. В первую очередь, конечно, не подвергается сомнению само 

решение — оно давно назрело, мы уже десять лет прогрессивную шкалу обсуждаем,  

как необходимую для введения. 

На сессии обсудили проблемы КРТ 
Депутаты поддержали в первом чтении проект закона края «О внесении изменений в Закон 

края «О составе и порядке подготовки документов территориального планирования 

муниципальных образований края, о составе и порядке подготовки планов реализации таких 

документов». Его на сессии представил министр строительства и ЖКХ Михаил Заскалько. 

Документ позволит сократить сроки подготовки и согласования изменений в генеральный 

план в муниципальных образованиях в соответствие со схемами территориального планирования. 

Ряд краевых парламентариев высказал свои замечания к законопроекту. Кроме того, они 

сообщили о многочисленных проблемах с реализацией в Красноярске плана комплексного 

развития территорий. Депутаты говорили о формальном подходе муниципальных органов власти  

к проведению публичных слушаний по КРТ, о дефиците социальных объектов в новостройках. 

«Нормы федерального законодательства заметно увеличили сроки разработки генеральных 

планов, — сказал председатель профильного комитета Алексей Кулеш. –Такой документ  

в Красноярске, например, согласовывался почти 6 лет. Что касается проблем, о которых 

говорили коллеги, то могу сообщить: в ближайшее время состоится заседание рабочей группы, 

которая занимается вопросами КРТ. Мы рассмотрим те изменения, которые администрация 

Красноярска предлагает внести в правила землепользования и застройки». 

С 1 июля оздоровительный центр «Березка» начнет принимать участников СВО 
Депутаты обсудили законопроект, которым вносятся изменения в закон края «О системах 

оплаты труда работников краевых государственных учреждений». Поправки касаются системы 

исчисления оплаты труда для социально-оздоровительных центров. 

С принятием этого закона в крае начнет полноценно функционировать «Социально-

оздоровительный центр «Березка». В ноябре 2023 года было принято решение о принятии  

в собственность края санатория, который на тот момент принадлежал акционерному обществу 

«Производственное объединение «Электрохимический завод». На базе бывшего санатория 

организован социально-оздоровительный центр для оказания медицинской помощи и социальных 

услуг ветеранам боевых действий, принимавшим участие в специальной военной операции  

и членам их семей. Кроме того, путевки в «Березку» планируется выделять для пенсионеров, 

которые имеют право раз в три года на получение социально-оздоровительных услуг. 

Одновременно в новом краевом учреждении могут оздоровляться 240 человек. Штатная 

численность сотрудников составит 161 человек. Принятие закона повлечет увеличение расходов 

краевого бюджета на функционирование краевого государственного бюджетного учреждения 

«Социально-оздоровительный центр «Березка», в среднем, на 300 миллионов рублей ежегодно. 

Поскольку полноценная работа санатория начнется уже с 1 июля этого года, закон принят 

сразу в двух чтениях. 

Пенсионеры края получат сертификаты для посещения бассейна 
В первом чтении депутаты приняли поправки в закон «О физической культуре и спорте  

в Красноярском крае». Речь идет о внедрении государственного соцзаказа на оказание 

физкультурно-оздоровительных услуг для граждан старшего возраста. Его реализация начнется 

уже в этом году. 
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Планируется, что 500 пенсионеров получат сертификаты на посещение бассейна. Средняя 

стоимость одного занятия с учетом льгот для пенсионеров — сто рублей, номинал сертификата  

на месяц составит 800 рублей. 

«Во втором чтении мы планируем принять законопроект на заседании сессии 4 июля, после 

чего совместно с правительством, министерством спорта края разработаем порядок 

предоставления сертификатов. Предположительно, эта мера начнет действовать с сентября 

этого года», — сообщил председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму  

и развитию общественной среды Александр Новиков. 

Метро в Красноярске смогут строить круглосуточно 
Депутаты приняли в первом чтении законопроект, который вносит изменения в статьи 

краевого закона «Об административных правонарушениях». 

Речь идет о нормах так называемого «Закона о тишине», которым запрещается шуметь  

в темное время суток. За нарушение предусмотрены штрафы: для граждан — до 3 тысяч рублей, 

для должностных лиц — до 20 тысяч, для юридических лиц — до 30 тысяч рублей. 

Предлагается внести изменения в статьи 1.1 и 16.3. Это связано со строительством метро  

в Красноярске. 

Проектом закона края разрешается вести строительство в ночное время (с 22.00 до 9.00). 

Изменение будет носить временный характер — до января 2027 года. 

«Краевой столице метро необходимо, оно поможет разгрузить улицы города. Проект 

строительства линии скоростного подземно-наземного легкорельсового транспорта  

в Красноярске получил поддержку Президента Российской Федерации. А для того, чтобы 

уложиться в срок, работы нужно вести в круглосуточном режиме», — отметил председатель 

комитета по бюджету, госсобственности и защите прав граждан Владимир Чащин. 

Депутаты рассмотрели законопроект по обеспечению жильем детей-сирот 
На сессии депутаты поддержали в первом чтении проекты закона края, которые вносят 

изменения в обеспечение жильем детей-сирот. 

В соответствии с краевым законодательством, сиротам, нуждающимся в жилье, 

предоставляются благоустроенные жилые помещения специализированного жилищного фонда 

либо социальная выплата в виде сертификата. За время реализации Закона края данные выплаты 

получили 965 жителей края из этой категории. 

Как отметил Михаил Заскалько, министр строительства и жилищно-коммунального 

хозяйства края, рассматриваемый краевой законопроект разработан в целях приведения  

в соответствие с нормами федерального законодательства. В 2023 году на уровне федерации 

внесены изменения, расширяющие формы и механизмы обеспечения жильем детей-сирот. При 

этом требования к получателям социальных выплат остаются достаточно строгими, среди них — 

достижение заявителем возраста 21 год, наличие документально подтвержденного дохода не ниже 

минимального размера оплаты труда, отсутствие задолженности по налогам и сборам, 

алкогольной или наркотической зависимости, судимости. 

Преимущество будут иметь граждане — участники специальной военной операции  

и те, кто подал заявление о предоставлении выплаты на приобретение жилья в общую 

собственность с ребенком или супругом для погашения ипотеки с использованием средств 

материнского капитала. 

Председатель профильного комитета Илья Зайцев отметил, что принципиально для 

заявителей ничего не должно измениться: «В ходе работы над документом мы активно 

обсуждали с участием прокуратуры края, экспертно-правового управления, представителей 

профильного министерства возможное сокращение количества получателей. На заявочную 

кампанию этого года требования не распространяются. Мы планируем вернуться во втором 

чтении к обсуждению законопроекта на завершающем заседании сессии с учетом ожидаемой 

поправки губернатора края». 

Галина Ампилогова избрана председателем комитета по государственному устройству, 

законодательству и местному самоуправлению 
Её кандидатуру депутаты утвердили на сессии В соответствие с Уставом Красноярского края 

и Регламентом Законодательного Собрания председатель комитета избирается членами 

соответствующего комитета большинством голосов; решение комитета утверждается 
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Законодательным Собранием. До избрания руководителем комитета Галина Ампилогова занимала 

должность заместителя председателя комитета. 

Денежное поощрение юных профи и их наставников 
Вопрос денежного поощрения победителей и призеров чемпионатов профессионального 

мастерства рассмотрели краевые парламентарии. Депутаты обсудили проект закона, который 

уточнит понятия «победители и призеры», а также — «наставники». 

Авторы предлагают отнести к ним участников, которые стали победителями в компетенциях 

межрегионального этапа, не вошедших в финал. По правилам проведения чемпионата итог 

отборочного, межрегионального этапа приравнивается к финалу. 

Как отметила министр образования Светлана Маковская, такой чемпионат проходит сейчас  

в нашем крае. В нем участвуют представители из 65 регионов, ребята соревнуются по семнадцати 

компетенциям. 

Предполагается, что закон начнет действовать с первого января 2023 года. То есть 

поощрение предусмотрено для ребят и их наставников, победивших в своих компетенциях  

на межрегиональном уровне в прошлом году. 

В 2024-м году на реализацию закона будет предусмотрено более 18 млн рублей. 

Дополнительные средства в размере 8 млн потребуются для выплаты поощрения победителям  

и призерам прошлого года. 

Председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина пояснила, что 

законопроект был рассмотрен на заседании комитета по образованию и культуре, отдельные 

замечания будут устранены ко второму чтению. 

Вносятся изменения в законы о господдержке АПК 

Сессия поддержала во втором чтении поправки в отдельные законы края в сфере 

господдержки агропромышленного комплекса и сбыта продовольственной продукции. 

Заместитель предстателя комитета по делам села и агропромышленной политике Валерий Вэнго 

отметил, что в результате дискуссий и многочисленных консультаций депутатам и членами 

правительства удалось определить новые механизмы субсидирования 

сельхозтоваропроизводителей. Предусматривается, в том числе: 

установить новую меру господдержки сельхозпроизводителей — субсидирование части 

затрат на приобретение техники и оборудования; 

увеличить критерий «доходности», установленный для получателей грантов на реализацию 

приоритетных инвестиционных программ, с 1 млрд рублей до 2 млрд рублей. 

Паралимпийцы и сурдлимпийцы получат премии 

В первом чтении депутаты приняли изменения в одну из статей закона «О физической 

культуре и спорте в Красноярском крае». 

Министр спорта Денис Петровский пояснил, что речь идет о денежном вознаграждении 

спортсменов, которые стали победителями и призерами открытых всероссийских спортивных 

соревнований «Зимние Игры Паралимпийцев «Мы вместе. Спорт» (2022) по спорту глухих  

и международных соревнований «Летние игры Сурдлимпийцев «Мы вместе. Спорт» (2023). 

Денис Петровский напомнил, что с 2022 года приостановлено членство Паралимпийского 

комитета России в Международном паралимпийском комитете, Сурдлимпийского комитета 

России в Международном комитете спорта глухих. Для выявления сильнейших спортсменов, 

поддержания их спортивного мастерства, приобретения соревновательного опыта, а также 

укрепления международного сотрудничества и взаимодействия со спортивными организациями 

иностранных государств проводятся альтернативные соревнования. Игры 2022 были приравнены  

к Паралимпийским, в то время как 2023 года — к Чемпионату России по виду спорта инвалидов  

и лиц с ограниченными возможностями здоровья. 

Игры 2023 проводились по 21 виду спорта. На них представители Красноярского края 

завоевали 9 золотых, 6 серебряных и 3 бронзовых медалей. 

Законопроектом определяется размер единовременного вознаграждения спортсменам  

и тренерам. Объем расходов, необходимый для осуществления выплаты за 2022 год составит  

3 млн рублей, за 2023 год 1 млн 320 тыс. рублей. 

Участники СВО бесплатно получат земельные участки 
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Депутаты приняли во втором чтении проект закона «О внесении изменений в Закон  

«О регулировании земельных отношений в Красноярском крае». Документ предусматривает 

выделение земель в муниципальных образованиях участникам СВО. Таким правом могут 

воспользоваться Герои России, орденоносцы, семьи тех, кто погиб, выполняя свой долг. 

«В первом чтении законопроект был принят в мае. За это время в него был внесён ряд 

поправок. Земля бойцам СВО будет предоставляться бесплатно», — сообщил председатель 

комитета по природным ресурсам и экологии Виталий Дроздов. 

Виталий Дроздов: «Рассчитываем, что участники СВО и их семьи начнут получать 

земельные участки уже этим летом» 
Председатель комитета по природным ресурсам и экологии: 

— Сегодня сессия во втором чтении рассматривает законопроект о предоставлении земли 

участникам СВО. После принятия документа в первом чтении он был доработан с учетом 

поступивших замечаний. Устранены все шероховатости. Власти края исполняют распоряжение 

Президента России. Речь идёт об участниках СВО, которым присвоено звание Героя Российской 

Федерации, кто награждён орденами. На участок могут претендовать и семьи тех, кто погиб, 

выполняя свой долг. 

Нам очень важно было определить не только категорию тех, кто имеет право. Отдельная 

глава в законе появляется о порядке предоставления земельных участков. Органы местного 

самоуправления должны формировать реестр и согласовывать его с краевыми властями. 

Документ следует публиковать на специализированных ресурсах. 

Для того чтобы в каком-то посёлке предоставить земельный участок, муниципалитетам 

предстоит провести работы по территориальному планированию, межевание, кадастровые 

работы, проложить дороги. Это всё требует денег, ресурсов и времени. На эту проблему 

депутаты решили обратить внимание правительства края. 

Рассчитываю, что те, кто имеет право, уже получат первые земельные участки в течение 

лета. 

Определена дата ограничения продажи алкоголя в «наливайках» 

На заседании сессии во втором чтении был рассмотрен проект закона «О внесении 

изменения в статью 3.4 Закона края «Об отдельных вопросах государственного регулирования  

в сфере производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции». 

Инициировали его разработку председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко, вице-

спикер Андрей Новак, председатели комитетов Егор Васильев и Илья Зайцев, депутаты Максим 

Маркерт, Алексей Бойков. Документ предусматривает ограничение продажи алкоголя  

в «наливайках» в многоквартирных домах. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев отметил,  

что после принятия законопроекта в первом чтении поступили замечания и предложения  

от общественных организаций и представителей бизнес-сообщества. Ограничения на продажу 

алкоголя начнут действовать с 1 марта 2025 года. 

Актуальные вопросы: электросамокаты и охрана недостроенных домов 
В блоке «Актуальные вопросы» депутаты поднимают проблемы, которые требуют 

оперативной реакции разных ветвей власти. Формат не предполагает дискуссии или ответов  

на поставленные вопросы. 

Так, Владимир Вахтель сделал акцент на теме электросамокатов. Парламентарий отметил, 

что количество происшествий с участием этих средств индивидуальной мобильности растет. Есть 

определенные правила эксплуатации, но вести контроль сложно. 

По данным, которые озвучил депутат, в Красноярске сегодня примерно 5 тысяч средств 

индивидуальной мобильности, значительную часть рынка занимает московская компания. Также 

скоро будет принята федеральная инициатива, которая обяжет субъекты готовить инфраструктуру 

для комфортной эксплуатации средств индивидуальной мобильности. Кроме того, есть 

информация что в Красноярске появится еще один крупный оператор. Парламентарий отметил 

важность вопросов регулирования рынка, контроля за налоговыми поступлениями в краевой 

бюджет. 

Елена Пензина подняла вопрос по состоявшемуся аукциону, где был выставлен участок 

земли, принадлежавший когда-то аграрному университету. Депутат обратилась в прокуратуру 
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края с просьбой более пристально изучить все документы. По мнению парламентария, этот 

аукцион может помешать дальнейшему развитию университета. 

Вторым вопросом Елены Пензиной стала безопасность территорий, на которых расположены 

недостроенные жилые дома. Сегодня этим вопросом занимается федеральная структура Фонд 

развития территорий. 

Максим Маркерт обратил внимание на резонансную тему — проект КРТ, представленный 

мэрией Красноярска. Зону комплексного развития территорий планируют расширить. 

Парламентарий подверг проект критике и предложил на следующую сессию пригласить 

представителей администрации города. 

13.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78197 

 

В краевом парламенте рассмотрят отчет об исполнении бюджета за прошлый год 

Отчет об исполнении регионального бюджета за 2023 год депутаты ЗС, представители 

органов местного самоуправления и общественных организаций обсудят на публичных 

слушаниях. Они пройдут 18 июня. Затем законопроект об исполнении парламентарии рассмотрят 

на сессии Законодательного Собрания. 

В программе публичных слушаний несколько докладов: министерства экономики  

и регионального развития, министерства финансов, Счетной палаты, а также комитета по 

бюджету, госсобственности и защиты прав граждан. 

«Публичные слушания — важнейший этап бюджетного процесса, в ходе которого 

обсуждаются ключевые вопросы экономики и социального развития региона. Нам важно 

получить обратную связь от всех участников публичных слушаний», — отметил председатель 

комитета Владимир Чащин. 

Итоги слушаний лягут в основу резолюции и определят направления бюджетного 

планирования на перспективу. 

Отметим, по итогам года Красноярский край по-прежнему входит ТОП-10 регионов-лидеров. 

Основные параметры краевого бюджета впервые превысили 400 млрд рублей: доходы в 2023 году 

составили 427,4 млрд рублей, расходы — 407,9 млрд рублей. 

По словам вице-премьера краевого правительства, министра финансов Владимира Бахаря,  

с учетом итогов исполнения бюджета прошлого года в крае создана хорошая основа для 

выполнения новых задач. 

В крае работали 23 госпрограммы с общим объемом финансирования 391,8 млрд рублей. 

Особое внимание — развитию образования и здравоохранения. На социальную поддержку 

населения израсходовали 75 млрд рублей. 

03.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78077 

 

Людмила Магомедова: «Мастер-планы развития опорных пунктов Арктики должны 

формироваться с учетом позиций территорий» 

На заседании северного комитета депутаты рассмотрели ход работ по подготовке мастер-

планов развития опорных пунктов Арктической зоны. 

По поручению Президента РФ в регионе формируются мастер-планы развития опорных 

пунктов Арктической зоны, расположенных на территории Красноярского края: агломерации 

Норильск-Дудинка, Диксона и Игарки. 

Как сообщил руководитель краевого агентства по развитию северных территорий  

и поддержке КМН Антон Нарчуганов, стратегические документы разрабатывает региональный 

институт развития АНО РГП «Институт города». На заседаниях рабочей группы определены 

общие подходы к разработке мастер-планов, рассмотрены их концептуальные версии. 

Работа включает несколько этапов. На территориях проведены обсуждения с участием 

представителей исполнительных органов края, депутатов, органов местного самоуправления, 

институтов развития, экспертов. 

Предварительные варианты мастер-планов предусматривают миссию, ключевые 

направления и приоритетные проекты. Развитие агломерации Норильск — Дудинка предполагает 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78197
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78077
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не только обновление жилищно-коммунальной, инженерной и транспортной инфраструктуры, но 

и расширение научно-образовательной деятельности. Планируется, что в ЗГУ имени  

Н.М. Федоровского будут изучаться природно-климатические процессы Арктики, в том числе 

растепление вечной мерзлоты. Предполагается и создание новой социальной инфраструктуры: 

строительство современных медицинских центров, школ и детских садов, спортивных 

сооружений, благоустройство общественных пространств. 

Диксон станет опорным пунктом для обеспечения Северного морского пути. Планируется 

капитальный ремонт и строительство нового жилья, инженерных сетей и гидротехнических 

сооружений, модернизация аэропорта «Диксон». Создание новой социальной инфраструктуры, 

бытовых и досуговых объектов поможет не только увеличить количество жителей, но и привлечь 

туристов, открывающих для себя Заполярье. 

В ключевых проектах развития Игарки и поселка Светлогорск Туруханского района 

планируется создавать круглогодичные тепличные комплексы, производства по заготовке, 

переработке и сбыту оленины, рыбы, дикоросов, традиционных промыслов коренных 

малочисленных народов. 

Работа по подготовке мастер-планов находится на постоянном контроле в Администрации 

Президента РФ. Координация на федеральном уровне осуществляется Минвостокразвития России 

и ФАНУ «Востокгосплан». 

После завершения подготовки мастер-планов опорных населенных пунктов Арктической 

зоны будут сформированы долгосрочные комплексные планы их социально-экономического 

развития, в которые войдет перечень приоритетных мероприятий и ключевых инвестиционных 

проектов. 

Обсуждая ход подготовки документов, вице-спикер Дмитрий Свиридов отметил 

необходимость активно включать в работу муниципальные образования. 

Председатель профильного комитета Людмила Магомедова уточнила у руководителей 

Норильска, Таймыра, Туруханского района, присутствовавших на комитете дистанционно, 

насколько их позиция учитывается при разработке проектов. Решено, что предварительные версии 

мастер-планов будут направлены на территории до 12 июня для ознакомления и возможной 

корректировки. 

Людмила Магомедова подчеркнула: «Результатом масштабной совместной работы 

должно стать качественное улучшение жизни северян. Планы по развитию Арктики могут быть 

успешны, несмотря на сжатые сроки, только в тесном сотрудничестве с территориями,  

в диалоге с жителями и властью на местах». 

04.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78080 

 

Илья Зайцев: «Красноярский край стал вторым в стране  

по обеспечению детей- сирот жильем» 

На комитете по охране здоровья и социальной политике депутаты рассмотрели проект закона 

края, который вносит изменения в обеспечение жильем детей-сирот. 

В соответствии с краевым законодательством, сиротам, нуждающимся в жилье, 

предоставляются благоустроенные жилые помещения специализированного жилищного фонда 

либо социальная выплата в виде сертификата. За время реализации Закона края данные выплаты 

получили 965 жителей края из этой категории. 

Рассматриваемый краевой законопроект разработан в целях приведения в соответствие  

с нормами федерального законодательства. В 2023 году на уровне федерации внесены изменения, 

расширяющие формы и механизмы обеспечения жильем детей-сирот. При этом требования  

к получателям социальных выплат остаются достаточно строгими, среди них — достижение 

заявителем возраста 21 год, наличие документально подтвержденного дохода не ниже 

минимального размера оплаты труда, отсутствие задолженности по налогам и сборам, 

алкогольной или наркотической зависимости, судимости. 

Преимущество будут иметь граждане — участники специальной военной операции и те, кто 

подал заявление о предоставлении выплаты на приобретение жилья в общую собственность  

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78080
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с ребенком или супругом для погашения ипотеки с использованием средств материнского 

капитала. 

Председатель профильного комитета Илья Зайцев отметил, что принципиально  

для заявителей ничего не должно измениться: «Человек приходит с заявлением, и орган 

исполнительной власти самостоятельно анализирует документы. Если гражданин подходит под 

федеральные правила, то получает сертификат, который дает право на приобретение жилья  

в любом субъекте РФ. В случае, если данные гражданина не соответствуют условиям 

федерального законодательства, он сможет получить сертификат для приобретения жилья  

на территории Красноярского края. Благодаря многолетней слаженной работе 

Законодательного Собрания края, профильных комитетов, для которых вопрос обеспечения 

жильем детей-сирот — безусловный приоритет, по итогам 2023 года Красноярский край занял 

второе место по стране по сокращению очереди на жилье для детей-сирот. Считаю это 

большим успехом и серьезной помощью для людей. Теперь важно предусмотреть, чтобы вслед  

за двумя категориями сертификатов появились необходимые дополнительные средства, это 

будет нашей задачей по формированию предложений в бюджет следующего года». 

04.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78083 

 

Александр Новиков: «Благоустройство — важный  

аспект для повышения качества жизни» 

Депутаты обсудили реализацию госпрограммы «Содействие органам местного 

самоуправления в формировании комфортной городской среды». Они посетили 

Большемуртинский, Казачинский, Енисейский районы, Лесосибирск и Енисейск. 

Первый пункт визита комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию 

общественной среды — поселок городского типа Большая Мурта. Парламентарии посмотрели 

несколько благоустроенных общественных территорий. «Зона активного отдыха» в 2022 году 

победила в краевом конкурсе «Лучшие проекты создания комфортной городской среды». Здесь 

есть детская, спортивная площадки, установлено освещение, лавочки, имеются дорожки для 

скейтеров. «Место пользуется популярностью у людей. Планируем провести турнир по стритболу 

среди семейных команд», — поделился планами глава Большемуртинского района Валерий 

Вернер. В поселке также было сделано комплексное благоустройство прилегающих территорий  

к Дому Культуры, в сквере на улице Кирова произведено озеленение, устроен фонтан, качели  

и многое другое. 

Село Галанино Казачинского района — старинное поселение в крае, оно было основано  

в 1651 году. Особой популярностью у туристов пользуется Дом рыбака и благоустроенная 

набережная. Местная жительница Надежда рассказала: иногда с теплохода на берег сходят 

туристические группы по 20-30 человек, во время сельских праздников идет бойкая торговля 

сувенирами. Сельские умельцы, например, делают уникальные матрешки из дерева  

с колокольчиком, тонкая ручная работа стоит 5 тысяч рублей. Впрочем, чаще всего, по словам 

женщины, туристы предпочитают покупать на память оригинальных деревянных кукол  

по 100 рублей и корзинки из бересты. 

В Галанино в рамках комплексного благоустройства улиц в прошлом году привели в порядок 

улицу Карла Маркса, тут появилось видеонаблюдение, пешеходные дорожки, парковки, 

освещение. 

В селе Абалаково Енисейского района есть свой «Уголок Сибири», со смотровой площадкой, 

искусственным прудом, качелями. Благоустройство общественной территории осуществляется  

в рамках краевого конкурса «Лучшие проекты создания комфортной городской среды».  

«От гаджетов надо отходить, людям хочется простого человеческого общения», — говорит 

специалист Абалаковского сельсовета Людмила Черепанова. 

Парк «Сосновый бор» в Лесосибирске сделан в 2023 году по федеральному проекту 

«Формирование комфортной городской среды». Глава города Андрей Хохряков рассказал 

депутатам, что это общественное пространство выбрали жители путем рейтингового голосования, 

а «дорожки заасфальтировали на месте тех тропок, которые протоптали сами люди». 
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В Енисейске парламентарии также посмотрели несколько благоустроенных объектов. Среди 

них — сквер «Кедровая речка» и сквер Авиаторов в микрорайоне Аэропорт. «Енисейск — один  

из исторических центров Красноярского края, в 2019 году город отметил 400-летие. 

Туристический поток в Енисейск возрастает. Город развивается, и потребность  

в благоустройстве общественных пространств здесь очень высокая. Мы понимаем,  

что благоустройство — это важный аспект для комфортного проживания местных жителей, 

благодаря которому повышается качество жизни, стоимость жилья; как следствие, люди уже 

не задумываются о переезде, а больше внимания уделяют развитию у себя в городе», — отметил 

председатель комитета по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной 

среды Александр Новиков. 

О предварительных итогах реализации государственной программы «Содействие органам 

местного самоуправления в формировании современной городской среды» на заседании сообщила 

Елена Цитович, заместитель министра строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края. Она напомнила, что в 2017 году был дан старт приоритетному проекту 

«Формирование комфортной городской среды», с 2018 года он стал национальным. Указом 

Президента от 07.05.2024 № 309 «О национальных целях развития Российской Федерации  

на период до 2030 года и на перспективу до 2036 года» региону поставлена задача — в год должно 

благоустраиваться не менее 90 общественных территорий, а на Всероссийский конкурс поступать 

не менее 10 заявок. 

«Третий год подряд мы удерживаем планку серьезного бюджетного финансирования», — 

отметила Елена Цитович. Так, в 2022 году на эти цели в крае было выделено 3,10 млрд рублей 

(1,24 млрд рублей — федеральный бюджет, 1,86 — краевой), в 2023 году 2,88 млрд рублей  

(1,26 — федеральные средства, 1,62 — краевые), в 2024 году 2, 89 млрд рублей  

(0,90 — федеральный бюджет, 1,98 — краевой бюджет), в 2025 — 1,98 млрд рублей, это краевое 

финансирование. 

Елена Цитович констатировала, что социальные опросы свидетельствуют о потребности 

благоустройства дворовых территорий, ремонта улиц. В ходе обсуждения было отмечено,  

что необходимо провести реестр объектов, важно комплексное сопровождение проектов 

совместно с органами местного самоуправления. 

Депутаты Ирина Иванова и Евгений Петренко акцентировали внимание на дальнейшем 

содержании благоустроенных общественных пространств. В прошлом году впервые в крае был 

проведен конкурс, по итогам которого те территории, которые образцово содержали приведенные 

в порядок объекты, получили специализированное оборудование. На конкурс поступило  

36 заявок, 13 муниципальных образований победили. Главы городов и поселков на совещании 

говорили о том, что им помимо техники нужны методические рекомендации, единые стандарты  

и нормативы по содержанию новых общественных пространств. Все поступившие 

конструктивные предложения взяты депутатами в работу. 

Подвел итоги выездному заседанию председатель профильного комитета Александр 

Новиков: «Сегодня состоялся откровенный открытый диалог. Мы обсудили возможность 

внести изменения в программу, чтобы динамично двигаться вперед. Особое внимание должны 

уделять содержанию общественных пространств, потому что если этого не делать, то через 

пять-десять лет придем к тому, с чего начинали. Пока муниципалитеты по-разному  

их содержат; кто-то, пользуясь конкурсными процедурами, находит подрядчиков, кто-то идет 

по пути создания службы. Мы внимательно изучим этот опыт и в виде рекомендаций доведем  

до муниципалитетов. Необходимо находить максимально эффективный механизм. 

В рамках формирования комфортной городской среды сейчас благоустраиваем 17 городских 

округов и крупных населенных пунктов края с численностью населения более 10 тысяч человек. 

Также есть краевые инициативные расходы, все территории могут претендовать на получение 

средств для благоустройства. Например, 50 миллионов рублей предусмотрено  

на благоустройство улиц для сельских населенных пунктов. Есть краевой конкурс, в рамках 

которого средства могут получать городские округа и качественно благоустраивать большие 

общественные пространства. Прозвучало предложение — сконцентрировать проект  

по формированию комфортной городской среды на крупных городах с численностью населения 



30 

более 20 тысяч человек, добиваться увеличения средств на конкурс, предлагать 

муниципалитетам участвовать в нем. 

Бурная дискуссия была по поводу дворовых территорий. Сейчас более 2/3 федеральных 

средств уходит на общественные пространства и 1/3 на дворовые территории.  

Мы заинтересованы в том, чтобы в дальнейшем модернизировать и менять среду. Люди 

участвуют в голосовании, обсуждают проекты с архитекторами, вкладываются финансово,  

все это заставляет людей по-другому относиться к месту своего проживания. Чисто, как 

говорят, не там, где убирают, а там, где не мусорят». 

05.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78089 

 

Вера Оськина: «Вложение средств бюджета в сохранение объектов  

культурного наследия должно быть эффективным» 

Состояние объектов культурного наследия в Енисейске, отреставрированных при подготовке 

к 400-летию, рассмотрели на заседании комитета по образованию и культуре. 

Парламентариям представили заключение Счетной палаты Красноярского края. 

Енисейск относится к уникальным памятникам градостроительного искусства, он включен  

в список исторических поселений, имеющих особое значение для культуры России. 

В период подготовки к юбилею в городе прошли масштабные мероприятия по комплексной 

реставрации объектов. Общий объем финансирования за счет бюджетных средств составил  

2,3 млрд рублей. Главной задачей стало сохранение исторических зданий, повышение 

туристической привлекательности, создание комфортной среды. 

Однако аудиторы выявили ряд нарушений. Они касаются недостатков, обнаруженных после 

проведения ремонта и реставрации. 

Объекты, о которых сегодня шла речь, ремонтировали до 2019 года. Они эксплуатируются, 

часть из них вошла в состав краеведческого музея имени Кытманова — Дом Бородкина, Троицкая 

церковь. В течение пяти лет можно было выходить с претензиями по устранению недостатков 

к подрядчикам. Все нарушения нужно устранять вовремя. Содержание объектов должно быть 

эффективным. Енисейск восстанавливали с целью создать популярный туристический центр. 

Постепенно решается вопрос со строительством гостиниц, развитием инфраструктуры, — 

рассказала Вера Оськина 

Тем не менее, есть к чему стремиться. Депутат привела пример: за прошлый год Енисейск 

посетили около 18 тысяч человек. Примерно столько же туристов побывали лишь за май  

в Национальном центре Виктора Астафьева. Конечно, необходимо учитывать расстояние  

от краевого центра, но и администрации Енисейска, и представителям агентства по туризму было 

рекомендовано разработать программы для повышения привлекательности города. 

Еще один вопрос повестки заседания — денежное поощрение победителей и призеров 

чемпионатов профессионального мастерства. В первом чтении краевые депутаты рассмотрели 

проект закона, который уточнит понятия «победители и призеры», а также — «наставники». 

Авторы предлагают отнести к ним участников, которые стали победителями в компетенциях 

межрегионального этапа, не вошедших в финал. По правилам проведения чемпионата итог 

отборочного, межрегионального этапа приравнивается к финалу. 

Предполагается, что закон начнет действовать с первого января 2023 года. То есть 

поощрение предусмотрено для ребят и их наставников, победивших в своих компетенциях  

на межрегиональном уровне в прошлом году. 

В 2024-м году на реализацию закона будет выделено более 18 млн рублей. Дополнительные 

средства в размере 8 млн потребуются для выплаты поощрения победителям и призëрам прошлого 

года. 

Также краевые парламентарии поддержали федеральную инициативу о внесении в закон                

«О государственной поддержке кинематографии Российской Федерации» понятия «социально 

значимый фильм». Это даст возможность помогать в создании художественных, документальных, 

научно-популярных картин, отражающих традиционные духовно-нравственные ценности. 

Хорошим, патриотической направленности фильмам сегодня сложно попасть на экраны 

кинотеатров. Авторы законопроекта предлагают субсидировать прокат картин, которые 
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получают такой статус. Патриотическое, духовно-нравственное воспитание — это целый 

комплекс мер. Свое влияние оказывает, в том числе и кинематограф, — подчеркнула Вера 

Оськина. 

06.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78095 

 

Виталий Дроздов: «Заготовка дикоросов — еще одна точка  

роста для краевой экономики» 

Заготовка, переработка и продажа дикорастущих пищевых ресурсов на территории 

Красноярского края обсуждалась на заседании комитета по природным ресурсам и экологии. 

Напомним, год назад этой теме было посвящено выездное заседание комитета и Ассоциации 

по взаимодействию представительных органов государственной власти и местного 

самоуправления в Шушенском районе. Прозвучали цифры: возможный объем заготовки 

дикоросов в крае оценивается в 1,6 млн тонн. При этом реально заготавливается около 0,01%  

от этого объема. Депутаты обозначили перед правительством проблемы — отсутствие 

ответственного за отрасль и единой системы сбора и переработки, многие из переработчиков 

работают нелегально, нужно расширять возможности для сбыта продукции за пределы края  

и страны. 

О том, как ситуация обстоит сейчас, рассказали представители научного  

и предпринимательского сообществ, а также исполнительной власти. По мнению Александра 

Онучина, директора института леса СО РАН им. В.Н. Сукачева, прежде чем систему создавать, 

нужно оценить реальный объем запасов. В 1970-1990 годы заготовка по районам края велась 

промхозами, была и статистика: сколько в каком районе заготовлено брусники, смородины, 

голубики, клюквы. Всему этому предшествовала научная оценка как запасов древесины, так  

и ягод, лекарственных трав и грибов. Сейчас требуется новое исследование. Оно позволит 

провести кадастровую оценку имеющегося в крае ресурса и арендных платежей 

предпринимателей, создать нормативную основу для использования ресурсов и оценки ущерба, 

который им наносится, а также предстоит понять: как добыча отразится на коренном населении? 

При том что точной оценки нет, добыча дикоросов в крае ведётся. Каждый год 60 сезонных 

пунктов открывает Крайпотребсоюз. Работают пункты, созданные минсельхозом. Появляются 

новые структуры. В 2021 году была создана Ассоциация «Содействие производителям  

и переработчикам органической продукции Красноярского края». Председатель Совета 

Ассоциации Александр Граматунов рассказал, что в 2023 году было открыто 9 новых 

заготовительных пунктов. Как основное направление заготовки выбрали грибы лисички, их было 

заготовлено 14 тонн. Вся продукция ушла на экспорт: 90% в Сербию, 10% в ОАЭ. В этом году 

будут открыты новые ЗПП, есть новые контракты на расширение линейки продукции, например, 

поставку большого объема медового сиропа в Катар. Из проблем — не хватает материально-

технического оснащения у предпринимателей, нужны отдельная программа господдержки 

заготовки дикоросов, единая цифровая платформа, которая позволит учитывать продукцию  

от сбора до продажи, школа для предпринимателей, где бы их учили сертифицировать продукцию 

и поставлять ее на экспорт. Пока ничего этого нет, из края попросту вывозят сырье  

для переработки в соседние регионы. 

Общую оценку ситуации дал депутат Сергей Зяблов, он сравнил край с Томской областью, 

Алтайским краем: «Обидно, что соседи могут это делать, а мы — нет. Правительство края 

устранилось от этой темы, нужна программа, и кто-то один за нее должен нести 

ответственность. Наша цель — раскрутить отрасль и привлечь население, чтобы люди могли  

в ней зарабатывать, ведь это реальные деньги для села». 

Его поддержал заместитель председателя комитета Юрий Захаринский: «Получается, что  

за год ничего не сделано; ни одно из решений, принятых Ассоциацией, правительством  

не реализовано. Очень много разговоров, а до дела не доходит». Депутат Елена Пензина отметила, 

что край считается промышленным регионом, а на такую перспективную отрасль не обращают 

внимания. 

Председатель комитета Виталий Дроздов: «Работа с дикоросами не только бизнес,  

но и социальная ответственность. Это возможность сельским жителям получить 
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дополнительный приработок за счет лесных богатств. Мы специально обсуждали вопрос  

на площадке Ассоциации, чтобы поговорить с районными, поселковыми властями, понять, какая 

есть потребность в поддержке. Диагноз один: у семи нянек дитя без присмотра. Очень много 

структур темой занимается, нужен один координатор. Не навязывая своего мнения, предложили 

правительству самому решить — выработать стратегию, определить орган либо лицо, которое 

будет отвечать за эту перспективную отрасль. Пример соседних регионов показывает, что там 

большой потенциал для роста, ведь не одними только цветными металлами может регион 

развиваться. Год прошел, подвели итоги, они неутешительные. Отрасль не потерялась,  

но и не развивалась. Частный малый бизнес либо потребительские союзы сами по себе 

занимаются темой, не получая должной господдержки. Убежден — необходимо определить 

ответственного, чтобы создать в крае точку роста. Предлагаем правительству вернуться  

к вопросу, до конца июня с конкретными предложениями выйти в Законодательное Собрание или 

остается альтернатива — задать в июле на сессии этот вопрос председателю правительства 

во время его отчета о работе». 

06.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78096 

 

Александр Новиков: «Биатлон должен быть одним из приоритетных видов спорта в крае» 
Комитет по спорту, молодежной политике, туризму и развитию общественной среды провел 

выездное заседание в региональном центре спортивной подготовки «Академия биатлона». 

Депутаты обсудили перспективы развития этого вида спорта. 

В Красноярском крае работают 10 спортивных школ, в которых занимаются биатлоном 1200 

человек. Три школы (в Красноярске, Канске и Бородино) имеют лицензированные стрельбища  

и лыжероллерные трассы. Региональный центр спортивной подготовки «Академия биатлона» 

является ключевым звеном для подготовки спортивного резерва, кроме того, учредителем 

автономной некоммерческой организации дополнительного образования «Спортивная школа 

олимпийского резерва «Академия биатлона». 

Ее директор — Ольга Медведцева, российская биатлонистка, двукратная олимпийская 

чемпионка и шестикратная чемпионка мира, рассказала, что «школа открылась в 2019 году, в ней 

три отделения: лыжные гонки, биатлон, пулевая стрельба. В учреждении 12 тренеров, все бывшие 

спортсмены. Уникально то, что на начальном этапе дети обучаются плаванию, это укрепляет 

здоровье, помогает в функциональном развитии. Дети с удовольствием занимаются. В этом году 

биатлонист с первенства России привез бронзовую медаль, ребята постарше — уже юниоры  

в лыжных гонках». 

Марк Пнев, первый заместитель министра спорта края, напомнил, что сейчас край находится 

в стадии подготовки к летнему чемпионату России по летнему биатлону. Необходимо, например, 

провести асфальтирование трасс, сделать капремонт стрельбища, построить дополнительный 

штрафной круг на 75 метров. Имеется потребность в модульных вакс-кабинах — специальных 

помещениях для подготовки лыж. 

Депутаты акцентировали внимание на том, что важно не только сделать объект  

к чемпионату, следует после спортивных игр эффективно использовать его в тренировочных 

целях, повседневной деятельности учреждения. При этом не следует забывать про развитие 

массового спорта — инвентарь и трассы должны быть доступны для тех горожан, кто стремится 

систематически заниматься физической культурой. 

Все конструктивные предложения, которые прозвучали на комитете, будут 

проанализированы и обобщены. Подвел итог заседанию председатель комитета по спорту, 

молодежной политике, туризму и развитию общественной среды Александр Новиков. 

«Биатлон, с учетом традиций, чемпионов, тренерского состава, является одним  

из приоритетных видов спорта в крае. Мы должны уделять его развитию особое внимание. 

Сейчас только в трех из десяти спортшкол края по биатлону есть лыжероллерные трассы, 

чтобы заниматься летом, у трех — сертифицированные стрельбища. Считаю, это неправильно, 

мы должны стремиться к тому, чтобы в тех школах, которые у нас есть, была вся необходимая 

инфраструктура для полноценных занятий биатлоном. Безусловно, это потребует финансовых 

решений. 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78096
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Замечательно, что помимо муниципальной школы «Сибиряк» появилась школа олимпийского 

резерва «Академия биатлона», конкуренция подстегивает результат. У школы большое 

будущее», — сказал Александр Новиков. 

07.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78145  

 

Санаторий «Березка» становится краевым и готовится принять участников СВО 
Комитет по государственному устройству, законодательству и местному самоуправлению 

обсудил изменения в краевой закон «О системах оплаты труда работников краевых 

государственных учреждений». С принятием этого закона в крае начнет полноценно 

функционировать «Социально-оздоровительный центр «Березка». 

Напомним, что в ноябре 2023 года было принято решение о приеме в государственную 

собственность края санатория-профилактория «Березка», который на тот момент принадлежал  

АО «Производственное объединение «Электрохимический завод». В соответствие с этим 

решением на базе санатория организован социально-оздоровительный центр. Он создан для 

оказания медицинской помощи и социальных услуг ветеранам боевых действий, принимавшим 

участие в специальной военной операции, и членам их семей. 

Законопроект депутатам представили министр социальной политики края Ирина Пастухова, 

которая подчеркнула: принятие в краевую собственность санатория продиктовано исполнением 

Указа Президента Российской Федерации «О создании Государственного фонда поддержки 

участников специальной военной операции «Защитники Отечества». Правительство и субъекты 

РФ должны обеспечить модернизацию существующей и создание новой инфраструктуры 

государственных и муниципальных социальных организаций для оказания медицинской помощи  

и социальных услуг участникам СВО и их семьям. 

Кроме того, сообщила министр, раз в три года право на получение социально-

оздоровительных услуг в нашем крае имеют пенсионеры, среди которых очередь на получение 

путевок составляет 35 тысяч человек. Планируется, что и эта категория сможет отдыхать  

и лечиться в «Березке», которая является действующим, комфортным учреждением, оснащенным 

необходимым оборудованием. Одновременно здесь могут оздоровляться 240 человек. Штатная 

численность сотрудников составляет более 160 человек. Принятие закона повлечет увеличение 

расходов краевого бюджета на функционирование краевого государственного бюджетного 

учреждения «Социально-оздоровительный центр «Березка» в среднем на 300 миллионов рублей 

ежегодно. 

Обсуждая законопроект, депутаты отметили, что необходимо обратить внимание  

на санаторно-курортное лечение в целом по краю. «Сеть собственных санаторных учреждений 

расширяется, кроме того закупается большое количество путевок в частные санатории. Эта работа 

должна вестись системно», — отметил председатель комитета по охране здоровья и социальной 

политике Илья Зайцев. Александр Ратахин поднял вопрос о строительстве новых очистных 

сооружений в «Березке». А заместитель председателя комитета Галина Ампилогова  

и поддержавшая ее председатель комитета по образованию и культуре Вера Оськина высказали 

мнение, что необходимо принимать решение по санаторию «Красноярское Загорье». 

«Собственник не вкладывается в развитие «Загорья», которое долгие годы было гордостью края, 

— отметила Галина Ампилогова. — Этот санаторий тоже было бы хорошо забрать  

в государственную собственность, как и в случае с «Березкой». Но Электрохимический завод сам 

вышел с такой инициативой на краевое руководство, а о собственнике «Загорья» известно лишь 

то, что он находится за пределами страны». Вера Оськина подтвердила, что оборудование 

старое, номерной фонд и здания в целом давно нуждаются в ремонте. Между тем, край закупает  

в этом санатории путевки для пенсионеров на сумму 60 миллионов рублей. 

Депутаты решили держать вопрос санаторного оздоровления на контроле. Для того, чтобы 

уже с июля «Березка» начала полноценную работу, комитет рекомендовал принять законопроект 

на сессии сразу в двух чтениях. 

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78171 
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Метро в Красноярске будут строить круглосуточно 
Депутаты обсудили законопроект, которым планируется внести изменения в статьи краевого 

закона «Об административных правонарушениях». 

Речь идет о нормах так называемого «Закона о тишине», которым запрещается шуметь  

в темное время суток. За нарушение предусмотрены штрафы: для граждан — до 3 тысяч рублей, 

для должностных лиц — до 20 тысяч, для юридических лиц — до 30 тысяч рублей. 

Такие нормативы утвердили депутаты ранее. Теперь парламентарии предлагают внести 

изменения в статьи 1.1 и 16.3. Это связано со строительством метро в Красноярске. 

Проектом закона края предлагается разрешить вести строительство в ночное время  

(с 22.00 до 9.00). Изменение будет носить временный характер — до января 2027 года 

«Краевой столице метро необходимо, оно поможет разгрузить улицы города. Проект 

строительства линии скоростного подземно-наземного легкорельсового транспорта  

в Красноярске получил поддержку Президента Российской Федерации. А для того, чтобы 

уложиться в срок, работы нужно вести в круглосуточном режиме», — отметил председатель 

комитета по бюджету, госсобственности и защите прав граждан Владимир Чащин. 

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78172 

 

Поправки в законы о господдержке АПК рассмотрят на сессии краевого парламента 

Новации направлены на стимулирование инвестиционной деятельности в сельском хозяйстве 

и обновление сельхозтехники. 

11 июня состоялось заседание комитета по делам села и агропромышленной политике. 

Рассматривались изменения в отдельные законы края в сфере господдержки агропромышленного 

комплекса и сбыта продовольственной продукции. 

Заместитель председателя комитета Валерий Вэнго сообщил, что накануне  

в Законодательное Собрание поступило положительное заключение губернатора на предложенные 

депутатами ряда важных для сельхозпроизводителей региона поправок. 

Новеллы в законодательстве, в частности, предусматривают: 

установить новую меру господдержки сельхозпроизводителей — субсидирование части 

затрат на приобретение техники и оборудования. 

увеличить критерий «доходности», установленный для получателей грантов на реализацию 

приоритетных инвестиционных программ, с 1 млрд. рублей до 2 млрд. рублей. 

Кроме того, предложено ввести две новых меры поддержки для малых форм хозяйств: 

возмещение затрат на приобретение племенной продукции и субсидирование 

строительства/реконструкции животноводческих объектов. 

По мнению экспертов, депутатские поправки потребует увеличить расходы краевого 

бюджета на 270 млн рублей. 

Проект закона края «О внесении изменений в отдельные законы края в сфере 

государственной поддержки агропромышленного комплекса края и сбыта продовольственной 

продукции» будет рассмотрен во втором чтении на заседании сессии Законодательного Собрания 

13 июня. 

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78174 

 

Налоговое законодательство страны ждут изменения 

Краевые парламентарии рассматривают инициативы федерального центра. 

В Законодательном Собрании приступили к обсуждению изменений в Налоговом  

и Бюджетном кодексах РФ. Изменения предлагаются для реализации Послания Президента РФ 

Федеральному Собранию. 

Сегодня председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев 

рассказал о представленных Государственной Думой документах: 

проект федерального закона «О внесении изменений в части первую и вторую Налогового 

кодекса Российской Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации»; 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78172
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проект федерального закона «О внесении изменений в Бюджетный кодекс Российской 

Федерации и отдельные законодательные акты Российской Федерации». 

Егор Васильев отметил: «Инициативы федерального центра направлены на справедливое 

распределение фискальной нагрузки как между гражданами, так и между сегментами бизнеса 

разной величины и сфер деятельности, с учетом значимости эффективной налоговой системы в 

решении национальных задач». 

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78194 

 

Кандидатуры представителей государства в акционерных обществах края рассмотрены 

профильным комитетом 
11 июня на заседании комитета по экономике и налоговой политике Законодательного 

Собрания был рассмотрен вопрос о согласовании кандидатур представителей нашего региона  

в органы управления и контроля акционерных обществ, акции которых находятся  

в государственной собственности Красноярского края. 

Обсуждались кандидатуры в 9 акционерных обществ: «Красноярский завод цветных 

металлов имени В. Н. Гулидова», «Красноярская региональная энергетическая компания», 

«Красноярсккрайгаз», проектный, научно-исследовательский и конструкторский институт 

«Красноярский ПромстройНИИпроект», институт «Красноярскгражданпроект», «КрасАвиа», 

«КрасАвиаПорт», «Губернские аптеки», «Автоспецбаза». 

На заседании было отмечено, что данные АО являются социально значимыми 

предприятиями. В каждом Совете директоров предусмотрено широкое представительство 

профессиональных директоров, депутатов Законодательного Собрания. 

Руководители акционерных обществ доложили краевым парламентариям о своей работе, 

поделились планами и ответили на вопросы. Профильный комитет поддержали все 

представленные кандидатуры.  

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78195 

 

В краевом парламенте продолжается работа над законопроектом об ограничении продажи 

алкоголя в «наливайках» 

После принятия документа в первом чтении поступило большое количество предложений  

от жителей края. 

11 июня комитет по экономике и налоговой политике рассмотрел проект закона «О внесении 

изменения в статью 3.4 Закона края «Об отдельных вопросах государственного регулирования  

в сфере производства и оборота этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей продукции». 

Разработку документа инициировали спикер регионального парламента Алексей Додатко, 

заместитель председателя Законодательного Собрания Андрей Новак, депутаты Егор Васильев, 

Илья Зайцев, Максим Маркерт, Алексей Бойков в связи с многочисленными жалобами жителей 

многоквартирных домов, где под видом оказания услуг общепита в ночное время в «наливайках» 

продают алкоголь. 

Председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев сообщил,  

что инициатива депутатов вызвала широкий резонанс в обществе. После принятия законопроекта  

в первом чтении в краевой парламент поступило большое количество предложений, в том числе  

и от предпринимательского сообщества. 

В результате поступивших предложений от общественных организаций и представителей 

бизнес-сообщества предлагается перенести вступление норм ограничения продажи алкоголя  

на 1 марта 2025 года, чтобы у предпринимателей было время изменить свою хозяйственную 

деятельность. 

Проект закона будет рассмотрен на ближайшем заседании сессии краевого парламента. 

11.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78196  
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День России в Казачинском районе 
12 июня, в День России, депутаты Законодательного Собрания Красноярского края Наталья 

Пыжикова и Ирина Субочева побывали с рабочим визитом в Казачинском районе Красноярского 

края. 

В ходе поездки депутаты посетили культурно-просветительский центр, открывшийся 9 марта 

2024 года в селе Казачинское. В двухэтажном здании площадью более 2,6 тыс. кв. метров 

проходят выставки, фестивали, встречи, мастер-классы, направленные на возрождение народных 

традиций и духовно-нравственных ценностей. В здании также планируется разместить районную 

библиотеку, детскую школу искусств и Центр художественных ремёсел. 

Далее депутаты, глава Казачинского района Юрий Озерских и глава районного Совета 

депутатов Александр Парилов оценили здание нового досугового центра, построенного в рамках 

госпрограммы края «Развитие культуры и туризма». Центр ждет своего открытия уже этим летом. 

Также Наталья Ивановна и Ирина Николаевна приняли участие в торжественном 

мероприятии, посвященном Дню России в селе Галанино. В туристической зоне села на берегу 

Енисея работали развлекательные и торговые площадки, консультационные площадки центра 

занятости населения, социальной службы и комплексного центра. Наталья Ивановна вручила 

Благодарственные письма и Благодарности Законодательного Собрания Красноярского края, 

поблагодарила достойных жителей района за многолетний, добросовестный труд и вклад  

в социально-экономическое развитие Казачинского района. 

13.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78211 

 

  

НОВОСТИ МУНИЦИПАЛИТЕТОВ 

 

В посёлке Мингуль в этом году появится чистая питьевая вода 
В посёлке Мингуль Сухобузимского района идёт строительство водоочистного комплекса  

в рамках программы «Чистая вода» нацпроекта «Жильё и городская среда». Уже в этом году  

в домах местных жителей появится чистая питьевая вода. 

Михаил Сперанский, первый заместитель министра строительства и ЖКХ края: 

«Геологические исследования выявили, что глубина залегания воды в этой местности большая, 

необходимо пробурить глубокую скважину, чтобы достичь воды. В предыдущие два года рабочие 

в Мингуле построили водонапорную башню, проложили к посёлку водопроводные сети, 

смонтировали два пожарных резервуара. Сейчас специалисты прокладывают внутрипоселковые 

сети протяжённостью около трех километров».   

После завершения работ впервые в жилых домах и социальных учреждениях появится 

чистая питьевая вода. Пока местные жители пользуются привозной водой. 

В 2024 году в рамках нацпроекта новые объекты питьевого водоснабжения появятся в пяти 

муниципалитетах края. Кроме посёлка Мингуль, водоочистные комплексы строят в селе Красная 

Поляна Назаровского района и Уяре, водопроводные сети прокладывают в селе Богучаны. В селе 

Малая Минуса Минусинского района возводят станцию очистки воды и прокладывают 

водопроводные сети. На эти цели из федерального и краевого бюджетов выделено 376 млн рублей.     

    31.05.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112505  

 

Юные краеведы Ужурского района провели для Губернатора края экскурсию по музею 
В ходе рабочей поездки в Ужурский район глава края Михаил Котюков встретился  

с ребятами, которые стали лучшими в ежегодном региональном фестивале школьных музеев  

и клубов патриотической направленности. 

Напомним, 8 мая Губернатор вручил победителям, в числе которых были представители 

Ужура, копии знамён воинских соединений и частей, сформированных в Красноярском крае  

в годы Великой Отечественной войны. Копия Красного Знамени 542-го пушечного 

артиллерийского полка установлена в краеведческом музее «Оберег» Ужурского центра 

дополнительного образования. Школьники проводят исследования его боевого пути и заносят всю 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=news&day=today&captionid=78211
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112505
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информацию в исторический формуляр. В течение года его может увидеть каждый житель города 

и района. 

Педагог Василий Ярышкин рассказал руководителю региона, что в «Обереге» работает 

краеведческое объединение, где занимаются учащиеся городских школ. Ребята записывают 

подкасты и интервью, проводят исследовательскую работу. В музее проходят встречи  

с ветеранами труда, детьми Великой Отечественной войны, участниками боевых действий  

в Афганистане, Чечне и других горячих точках. 

Михаил Котюков ознакомился с музейными экспозициями. Школьники, которые изучают 

краеведение, рассказали Губернатору об экспонатах и связанные с ними истории. Особое 

внимание вызывают выставки, посвященные героическим страницам Великой Отечественной 

войны и Специальной военной операции. 

С 2014 года музей каждый год участвует в краевом фестивале школьных музеев и клубов 

патриотической направленности, шесть раз входил в число победителей. 

               31.05.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112522   

 

Михаил Котюков оценил состояние социальных объектов города Ужура 
В ходе рабочей поездки в Ужурский район Губернатор края Михаил Котюков осмотрел 

социальные учреждения районного центра. В их число вошли объекты здравоохранения, спорта, 

образования. Все они в разное время были предметом обращений местных жителей, в частности, 

через социальные сети руководителя края. 

Районная больница стала одной из точек, которую Михаил Котюков посетил в территории. 

Жители района жаловались Губернатору на качество оказания услуг в медицинском учреждении  

и проблемы с записью на приём к специалистам. 

Глава региона оценил ход ремонта в диагностическом и хирургическом отделениях, 

осмотрел педиатрическое отделение, которое также планируется обновить. Главный врач 

районной больницы Оксана Шурова рассказала, что ремонт хирургического отделения 

завершается. Кроме того, в учреждении обновили палату интенсивной терапии и крышу здания. 

За счёт краевого бюджета закупили современный рентген-аппарат, маммограф, флюорограф 

и другое оборудование. В то же время в больнице кадровый дефицит, который она преодолевает,  

в том числе с помощью программы «Земский доктор». 

Глава региона поручил краевому министерству здравоохранения повышать качество 

диагностики и оказания медицинских услуг в районной больнице Ужура, а также активнее 

привлекать специалистов. Для этого в территориях возводят жильё для работников бюджетной 

сферы, в том числе медиков. Такой дом построен и в Ужуре. 

Жителей также беспокоит ситуация с Ужурской школой-интернатом для детей  

с особенностями развития. Несколько лет назад одно из зданий интерната признали аварийным  

и начали его капитальный ремонт, который до сих пор не завершён. Из-за обнаруженных дефектов 

стоимость полного ремонта оказалась сопоставима со строительством нового корпуса.  

В школе обучаются 92 ребёнка. Оставшейся в распоряжении площади не хватает, чтобы 

организовать проживание детей на территории интерната. 

Михаил Котюков поручил управлению капстроительства представить итоговые варианты 

решения проблемы. 

Между тем, юным спортсменам города очень не хватает футбольного поля. Об этом 

Губернатору на личном приёме сообщила по видеосвязи местная жительница Ольга Кутышева. 

Разговор состоялся в мае. Руководитель региона пообещал в следующий приезд в территорию 

разобраться с этим вопросом. 

Вместе с Ольгой Кутышевой и ее сыном, который занимается в Ужурской спортивной 

школе, Губернатор прошёл по спортивным сооружениям лыжной базы. На территории школы 

обустроены асфальтированные дорожки для занятий лыжными дисциплинами, имеются хоккейная 

коробка и волейбольная площадка, установлены силовые тренажеры. Однако для некоторых видов 

тренировки необходимо футбольное поле. Пока ребятам приходится для этого ездить на другой 

конец города или в соседнее село. 

Министр спорта края Денис Петровский пояснил, что в прошлом году проведен капремонт 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112522
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здания лыжной базы, где переодеваются спортсмены и хранится инвентарь. Также за счет 

регионального и местного бюджетов установили волейбольную площадку и тренажеры. Денис 

Петровский заверил, что до конца лета текущего года поле для мини-футбола на территории 

лыжной базы будет готово. 

31.05.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112523  

 

На «Сельской ниве Красноярья – 2024» определили победителей 
В Емельяново завершились XXII Летние спортивные игры среди муниципальных районов  

и округов Красноярского края «Сельская нива Красноярья». За победу боролись представители  

36 районов и округов региона. 

Сильнейших определяли в 13 видах программы – волейболе, футболе, шахматах, настольном 

теннисе, полиатлоне, армрестлинге, гиревом спорте, городошном спорте, легкой атлетике, мини-

лапте, шашках, вольной борьбе и в соревнованиях среди семей. 

Первое место занял Емельяновский район, второе – Ермаковский, третье – Новоселовский. 

Среди команд районов численностью менее 20 тысяч жителей победил Ермаковский район, второе 

место занял Новоселовский, третье – Балахтинский. 

Спортивные игры проходят в рамках федерального проекта «Спорт – норма жизни» 

нацпроекта «Демография». 

03.06.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112528  

 

В с. Дзержинское состоялся отборочный тур территориальной зоны «Восток»  

XVII Спартакиады Совета муниципальных образований Красноярского края 
Команды глав муниципальных образований и депутаты Абанского, Дзержинского, 

Иланского, Ирбейского, Канского, Нижнеингашского, Рыбинского, Саянского, Тасеевского, 

Уярского районов и городов Бородино, Канска, ЗАТО город Зеленогорск участвовали  

в соревнованиях по шести видам спорта. 

По результатам соревнований в лично-командном первенстве по видам спорта 1 место 

заняла команда Дзержинского района. Лучший результат соревнований был обеспечен победой  

в дартсе, настольном теннисе, стрельбе. Серебро в общекомандном зачете у Уярского района, 

уярцы стали победителями турнира по волейболу и легкой атлетике. Бронза у Саянского района, 

команда показала второй результат в легкой атлетике, поднималась на третью ступень пьедестала 

еще в двух видах спорта: дартсе и настольном теннисе. 

Исполнительный директор Совета муниципальных образований Красноярского края 

Александр Коновальцев вручил Благодарность за организацию соревнований Виктору Дергунову, 

главе Дзержинского района, председателю ассоциации глав местного самоуправления "Восток". 

03.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

http://www.ksmo.ru/news/4334/  

 

В этом году в Эвенкии построят два медпункта 
В поселке Эконда Эвенкийского муниципального района открылся новый модульный 

фельдшерско-акушерский пункт. Еще один, в поселке Чиринда, откроется к концу года. 

От районного центра Эконда удален на 190 км. В поселке проживает 360 человек, из которых 

104 детей. Здание прежнего медпункта, 1960 года постройки, признано аварийным. 

При возведении ФАПа использовались модульные морозоустойчивые каркасы  

с утеплителем. 

Новый медпункт начал работу в апреле. Кроме того, в поселок приезжала бригада врачей 

Туринской районной больницы для проведения диспансеризации. Медики отметили, что стало 

намного комфортнее проводить осмотры пациентов. 

Еще один новый фельдшерско-акушерский пункт к концу года откроется в поселке Чиринда 

– одном из самых северных поселений Эвенкии. ФАП также построят за счет краевого бюджета. 

Для справки 

В 2024 году в рамках нацпроекта «Здравоохранение» планируется ввести в эксплуатацию  

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112523
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112528
http://www.ksmo.ru/news/4334/
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51 ФАП (по 40 объектам работы уже завершены), а в 2025 году в регионе будет построено  

35 медпунктов. 

03.06.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112535  

 

Железногорский санаторий стал первым участником нацпроекта «Производительность 

труда» в сфере туризма 
К нацпроекту «Производительность труда» присоединился санаторий-профилакторий 

«Юбилейный». Это первое в крае предприятие туристической индустрии, ставшее участником 

нацпроекта. 

Пилотным потоком станет повышение производительности на линии изготовления салатов. 

Эксперты помогут сотрудникам освоить навыки бережливого производства и внедрить                           

их на практике. 

«Для нас большая честь быть первыми в этом направлении и получить поддержку от 

агентства развития малого и среднего предпринимательства Красноярского края. Это 

серьёзный подход. Мы выходим на совершенно другой уровень. Будем работать, развиваться на 

благо наших гостей», – отметила директор санатория Елена Шестакова. 

Максимальный эффект по повышению производительности труда на предприятии 

планируется достичь за три года. Из них совместная с экспертами работа на пилотном потоке 

пройдет в течение полугода. Еще два с половиной года предприятие будет самостоятельно 

внедрять бережливые технологии на все производственные линии. Тренеры помогут сотрудникам 

освоить методы диагностики производственного потока, систему бережливого производства, 

научат своевременно выявлять потери, оптимизировать работу оборудования. Затем на основе 

внедренных методик предприятие самостоятельно продолжит развивать культуру бережливого 

производства. 

«С 2024 года в число участников нацпроекта могут быть включены предприятия 

туристической отрасли. Выручка таких организаций должна составлять не менее 180 млн 

рублей в год. Участие в нацпроекте даёт предприятиям края уникальную возможность получить 

бесплатную компетентную помощь экспертов в сфере бережливого производства», – отметил 

Роман Мартынов, исполняющий обязанности руководителя агентства развития малого и среднего 

предпринимательства Красноярского края. 

Красноярский край реализует нацпроект «Производительность труда» с 2019 года. 

Участниками стали уже 114 предприятий. Узнать подробности и подать заявку на участие  

в нацпроекте предприниматели могут на портале производительность.рф. Получить все 

необходимые консультации можно в центре «Мой бизнес» по телефону 8-800-234-0-124. 

04.06.2024, агентство развития малого и среднего предпринимательства Красноярского 

края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112538 

 

Боготольские активисты создают семейное пространство 
В первый день лета проектная команда вместе с активистами приступила к реализации 

проекта «В гостях у Сказки». 

Проект Автономной некоммерческой организации Центр развития и поддержки культурных 

инициатив «АртАстра» стал победителем краевой грантовой программы «Партнерство».  

Он направлен на содействие в развитии добрососедских отношений среди жителей северного 

микрорайона города путем объединения семей с детьми от 3 до 14 лет для совместного создания  

и благоустройства общедоступного семейного пространства «Сказка». 

После организационного собрания участники приступили к основным работам. На площадке 

они дружно посадили кустарники и молодую ель. На субботник вышли не только взрослые,  

но и дети, которые внесли свой вклад в будущую «Сказку». 

«Вот так стремительно мы начинаем реализацию общественной инициативы, - отмечает 

директор Центра «АртАстра» Юлия Емельянова. - Мы сделали этот шаг! Впереди нас ждут 

большие изменения. Но самое главное изменение - это объединение соседей, чтобы сделать наш 

«северный» уголок еще уютнее». 

04.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,   

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112535
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112538
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http://www.ksmo.ru/news/4336/  

Дети из городов и районов края подготовили рисунки в поддержку местных инициатив 
Жители Красноярского края прислали более 1000 детских рисунков, чтобы обратить 

внимание на свои проекты в программе поддержки местных инициатив. 

Участие в программе даёт возможность привлечь средства краевого бюджета для улучшения 

инфраструктуры своего родного города, поселка или деревни. В этом году победителями стали 

проекты из 43 муниципальных районов и округов края, а также 13 городов, которые участвовали  

в конкурсе впервые. 

Чтобы показать социальную значимость своего проекта, жители территорий вместе  

с заявками присылали детские рисунки в его поддержку. К примеру, дети из города Назарово 

изобразили новый фасад здания городского Дворца культуры. Проект выиграл 2,7 млн рублей. 

Ребята из Канска представили, как может выглядеть благоустройство детской спортивной 

площадки «Радуга». Проект не остался без внимания – на его реализацию направили почти  

1,6 млн рублей. 

Юные жители Енисейского района нарисовали новое уличное освещение, в котором 

нуждается Погадаевский сельсовет. В Большеулуйском районе рисунки были посвящены 

обустройству волейбольной площадки в селе Новая Еловка. На каждый проект выделили порядка 

1 млн рублей из краевого бюджета. 

Ребята из Каменского сельсовета в Манском районе поддержали проект создания детской 

площадки. По итогам конкурса проект получил около 2 млн рублей.   

Всего в этом году отбор прошли 333 проекта. Летом начнется их реализация. 

Для справки 

В 2024 году на реализацию проектов-победителей планируется направить 547,8 млн рублей, 

в том числе средства краевого бюджета 453,2 млн рублей, местного бюджета 38,9 млн рублей, 

юридических лиц 34,8 млн рублей и населения 20,9 млн рублей. 

04.06.2024, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112546   

 

Ещё две модельные библиотеки открылись в сёлах Красноярского края 

В сёлах Успенка и Большие Ключи Рыбинского района открылись две обновлённые 

библиотеки. Модернизацию провели в рамках нацпроекта «Культура». 

Для каждой библиотеки разработан индивидуальный дизайн-проект, создана уютная 

атмосфера. Появились отдельные детские и подростковые зоны, установлена эргономичная  

и модульная мебель. 

Библиотечный фонд пополнился новой литературой – приобретено по 2 300 экземпляров 

печатных изданий для каждой библиотеки. Закупили современную компьютерную технику  

и программное обеспечение. Появился доступ к электронным информационным ресурсам 

Национальной электронной библиотеки. 

Успенская библиотека основана в 1965 году. Учреждение располагалось в комнате сельского 

клуба, затем несколько раз меняла свое местоположение. С 2005 года находится в здании 

администрации Успенского сельсовета.  После капремонта в библиотеке оборудованы игровая 

платформа, читальный и конференц-залы. 

Большеключинской библиотеке в этом году исполнится 105 лет и к этому рубежу 

учреждение подошло полностью обновленным. В здании появились современный читальный зал, 

открытое пространство для учебы и работы за компьютером, место для чтения и игр самых 

маленьких посетителей, а также зал для проведения встреч, мастер-классов и других мероприятий. 

Министр культуры края Аркадий Зинов сообщил, что на модернизацию двух библиотек 

выделено 18,1 млн рублей. Всего в регионе в рамках нацпроекта «Культура» уже 

модернизировано 19 библиотек, по краевой программе «Библиотеки будущего» – 52. Ещё шесть 

планируется обновить до конца года. 

05.06.2024, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112554 
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Промысловики и оленеводы Крайнего Севера получают медицинские аптечки 
На севере Красноярского края – в Эвенкии, на Таймыре и в Туруханском районе – 

медицинские аптечки получат оленеводы, рыбаки и охотники, ведущие традиционный образ 

жизни. Комплект лекарств закупают по госпрограмме «Сохранение и развитие традиционного 

образа жизни и хозяйственной деятельности коренных малочисленных народов» за счет краевого 

бюджета. 

Первыми получателями станут 154 жителя Эвенкии. В ближайшее время медикаменты будут 

направлены заявителям в Туру, Тутончаны, Учами, Ессей, Ванавару, Муторай, Кислокан  

и Эконду. 

В аптечке находятся лекарства и медицинские изделия, которые можно использовать  

в различных неотложных ситуациях – это анальгетики, спазмолитики, антисептики, сердечные  

и седативные препараты, средства, нормализующие работу ЖКТ, пластыри, бинты, вата и прочее. 

«У промысловиков и оленеводов не всегда есть возможность обратиться к врачам, сходить  

в аптеку, особенно во время промысла или кочевки, поэтому важно иметь под рукой  

все необходимое для сохранения здоровья. Отмечу, что с этого года по инициативе агентства 

внесено обязательное требование к упаковке медаптечки. Теперь она выполняется  

из водонепроницаемой ткани с застежкой на молнии и ручкой для переноски», – пояснил 

руководитель агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 

народов Красноярского края Антон Нарчуганов. 

Аптечку выдают представителям коренных малочисленных народов, проживающим  

в Эвенкии, Таймыре или Туруханском районе и осуществляющим традиционную хозяйственную 

деятельность – оленеводство, рыболовство, промысловую охоту. Для получения бесплатной 

аптечки северянам нужно подать заявление в органы местного самоуправления района 

проживания. 

05.06.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112556  

 

В Заозерном открылся виртуальный концертный зал 
В Красноярском крае открыли 18-й виртуальный концертный зал благодаря национальному 

проекту «Культура». Теперь жители города Заозерного смогут «побывать» на концертах ведущих 

музыкальных коллективов и исполнителей нашей страны, не покидая родного города. 

Новая площадка открылась в детской школе искусств. С помощью современного 

оборудования, обеспечивающего высокое качество изображения и звука, создается эффект 

полного присутствия в концертном зале. Широту возможностей виртуального концертного зала 

подтвердила демонстрация фрагмента записи концерта нашего прославленного земляка Дмитрия 

Хворостовского. Зрители смогли насладиться силой и чистотой звука. 

«Открытие виртуального концертного зала в детской школе искусств – значимое событие 

для Рыбинского района. У жителей появилась возможность прикоснуться к миру искусства, 

разнообразить свою культурную жизнь, узнать и увидеть новое. Особенно это важно для 

семейной аудитории и наших детей, которые теперь с раннего возраста могут знакомится  

с музыкой, театром, хореографией, не выезжая за пределы своего населенного пункта. Верю, что 

площадка полюбится нашим жителям и будет востребована», – отметил заместитель главы 

Рыбинского района по обеспечению жизнедеятельности территории Андрей Шабалин. 

Напомним, что в 2023 году Красноярский край вошёл в пятёрку лидеров в России по числу 

открытых виртуальных концертных в рамках национального проекта культура «Культура». Школа 

искусств города Заозерный стала восемнадцатым учреждением культуры в нашем регионе, где 

создан виртуальный концертный зал. 

05.06.2024, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112559  

 

В Ачинске появятся новые места для отдыха и туризма 
В Ачинске в рамках рабочего визита в город руководителя агентства по туризму края Тараса 

Яскевича обсудили концепцию развития туризма до 2033 года. Здесь планируется разработать 

новые пешеходные маршруты, благоустроить водно-ландшафтный парк и набережную реки 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112556
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112559
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Чулым. Во встрече приняли участие жители города, представители туриндустрии  

и градообразующих предприятий, предпринимательского сообщества, образовательных  

и культурных учреждений. 

На сегодняшний день в Ачинске организованы туры по программе школьного туризма, 

развивается культурно-познавательный, промышленный и спортивный туризм. В самом городе 

есть достопримечательности. Например, Ачинский краеведческий музей имени Д.С. Каргаполова, 

драматический театр им. М.Ю. Лермонтова, церковь-часовня святого праведного Даниила 

Ачинского, особняк купца Г.М. Максимова. 

По итогам встречи принято решение на основе концепции разработать межведомственный 

комплексный план развития туризма в городе Ачинске, определить приоритетные виды туризма,  

а также продолжить работу по созданию уникального туристического продукта и развитию 

индустрии гостеприимства. 

Тарас Яскевич также посетил базу отдыха «Джуманджи». Она находится в сосновом лесу  

в 30 километрах от Ачинска. Целебный воздух, красивые пейзажи и тишина – именно за этим 

сюда приезжают люди. База отдыха разбита на несколько локаций и ориентирована на различные 

виды отдыха: семейный, корпоративный, отдых с друзьями. Управляет объектом 

производственная компания «Морозов и К». В этом году они получили федеральную субсидию на 

создание модульных некапитальных средств размещения. До конца года здесь появится еще шесть 

номеров в новых модульных домах, которые построят в рамках в рамках нацпроекта «Туризм  

и индустрия гостеприимства». 

Руководитель агентства туризма оценил ход строительства. Сейчас ведется внутренняя 

отделка первого домика, подведены необходимые инженерные коммуникации, заложены 

фундаменты для остальных модулей. 

Добавим, государственную поддержку в этом году получили еще 14 предпринимателей. 

Запланировано создать более 200 номеров в круглогодичных модульных отелях. Новые локации 

появятся в Дивногорске, Березовском, Абанском, Манском, Балахтинском, Ермаковском  

и Емельяновском районах Красноярского края. 

06.06.2024, агентство по туризму Красноярского края 

 http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112571 

 

Детская площадка на воде, роллердром и место для сапсёрфинга и триатлона:  

в Железногорске приступили к благоустройству городского озера 
В Железногорске начали благоустраивать территорию вокруг городского озера. Проект 

преображения общественного пространства в прошлом году победил на всероссийском конкурсе 

лучших проектов создания комфортной городской среды в малых городах и исторических 

поселениях в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда». 

В этом году вдоль береговой линии обустроят роллердром, места для занятий сапсёрфингом, 

триатлоном и пляжным волейболом. Также появится детская площадка на воде, место для 

принятия воздушных ванн, амфитеатр, велодорожка, лесная тропа, прокат роликовых коньков, 

туалеты, парковка. На реализацию этих идей из федерального бюджета выделено 100 млн рублей. 

Это уже вторая победа Железногорска на всероссийском конкурсе. Два года назад  

по проекту-победителю в городе благоустроили территорию вдоль озера и построили «Нейтрино-

парк» - были обустроены тропы для прогулок, площадки для занятий спортом, террасы для 

отдыха, появилась сценическая площадка для проведения общегородских мероприятий. 

У всех локаций одна цель - создать единую территорию для отдыха и физической активности 

горожан у воды. Городская набережная уже стала визитной карточкой Железногорска. 

Елена Цитович, заместитель министра строительства и ЖКХ: «Мы отслеживаем, как 

используются благоустроенные нами в прошлые годы общественные пространства, пользуются  

ли они популярностью у местных жителей. Набережная городского озера в Железногорске стала 

удачным примером того, как любимое место отдыха становится ещё комфортнее и популярнее. 

Появление освещения способствовало тому, что жители стали приходить сюда в вечернее  

и зимнее время. На сцене проходят спектакли, концерты, соревнования по судомодельному 

спорту, занятия йогой. Знаем, что ученики расположенной поблизости школы инициировали 

создание креативной тропы, на которой хотят установить таблички с названием местной 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112571
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флоры и фауны. Радует, что новое пространство не только живёт, но и активно развивается». 

Добавим, в этом сезоне и в Енисейске также будет реализован проект благоустройства, 

ставший в прошлом году победителем всероссийского конкурса. Здесь создадут пешеходный 

бульвар. 

В Красноярском крае уже реализовано множество проектов, ставших в разные годы 

победителями всероссийского конкурса. Обновленные общественные пространства появились  

в Назарове, Заозерном, Кодинске, Бородине, Дивногорске, Сосновоборске, Зеленогорске, 

Шарыпове, Железногорске, Енисейске, Ужуре, два проекта в Канске. В этом году в крае появятся 

ещё два масштабных проекта. 

06.06.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства  

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112574     

 

В Большемуртинском районе к открытию готовятся две новые школы 
Министр образования Красноярского края Светлана Маковская проинспектировала две 

новые сельские школы в Большемуртинском районе. 

В селе Бартат двухэтажная кирпичная школа на 115 мест готовится к приему детей, свои 

двери она откроет 1 сентября 2024 года. Строительные работы полностью завершены. В школе 

есть спортзал, библиотека для старшей и начальной школы, кабинеты для занятий по технологии 

для мальчиков и девочек, просторная столовая, современный пищеблок, актовый зал  

с гримерными комнатами для юных артистов, есть помещения под группы продлённого дня для 

начальной школы. 

Созданы условия и для маломобильных школьников - оборудованы пандусы, лифт  

и специальные комнаты гигиены для детей-колясочников. Учебные кабинеты оснащены 

компьютерами, интерактивными досками. В кабинете химии для каждого учебного места 

предусмотрен подвод воды для проведения опытов и лабораторных работ. На пришкольной 

территории обустроили игровую площадку, зона отдыха со скамейками, большую баскетбольную 

площадку и футбольное поле. Светлана Маковская осмотрела школьные кабинеты, пообщалась  

с педагогами и напомнила о необходимости создать уютные условия для детей к началу учебного 

года. 

«Школа построена по нацпроекту «Образование» и, конечно, здесь созданы все условия для 

всестороннего развития детей. Важно, чтобы для ребят школа стала вторым домом, чтобы 

они приходили сюда с желанием учиться и развиваться. Создание уюта в этом пространстве – 

эта совместная задача педагогов, родителей и школьников», - отметила министр. 

С нового учебного года в образовательном учреждении за парты сядут 85 детей, еще  

16 учеников муниципалитет планирует подвозить из близлежащего села. 

В селе Верх-Казанка ребята учились в двух корпусах деревянного здания 1972 года 

постройки и условия в школе не соответствовали современным требованиям. Поэтому было 

принято решение строить новый образовательный центр «школа - детский сад» на 80 школьников 

и 35 дошколят. 

Светлана Маковская посетила строительную площадку и проверила готовность будущего 

центра. На сегодняшний день полностью возведена коробка двухэтажного здания, подведены все 

коммуникации, завершены работы по оформлению фасада, строители приступили к внутренней 

отделке помещений и благоустройству пришкольной территории. Подрядчик планирует 

завершить строительства к сентябрю 2024 года. После этого образовательный центр должен будет 

получить лицензию и дети смогут переехать в новое здание. 

В школьном блоке появятся кабинеты технологии для мальчиков и девочек, физики и химии, 

откроют комнату детских инициатив, библиотеку, столовую, актовый и спортивный залы  

и медицинский кабинет. Для дошколят закупят игрушки, мебель, постельные принадлежности. 

Благодаря открытию нового образовательного центра в селе полностью закроют потребность  

в школьных и дошкольных местах. 

В этом году по нацпроекту «Образование» 1 сентября новые школы откроются  

в микрорайоне Солнечный в Красноярске на 1100 мест, в Сосновоборске на 1280 мест, в селе 

Бартат Большемуртинского района и в поселке Первомайский Мотыгинского района на 115 мест 

каждая. В ноябре 2024 года откроется еще одна школа в Красноярске - в микрорайоне 
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Метростроитель на 1280 мест. 

Кроме того, в крае строится ещё пять школ, которые планируется открыть в 2025 году. 

07.06.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112582 

 

В посёлке Орешное Манского района открылся новый фельдшерско-акушерский пункт 
Современный ФАП открыли в посёлке Орешное Манского района. Пока на базе нового 

фельдшерско-акушерского пункта будут вести прием терапевт и педиатр из Нарвинской 

амбулатории, а через два месяца в Орешное приедет постоянный фельдшер. 

Новый модульный фельдшерско-акушерский пункт возведен по программе модернизации 

первичного звена в рамках национального проекта «Здравоохранение». Его стоимость более  

4 млн рублей. Медпомощь в ФАПе будут получать около 400 жителей посёлка. 

Территория вокруг нового фельдшерско-акушерского пункта благоустроенная, в помещении 

есть все необходимое для оказания первой доврачебной помощи и медико-санитарной помощи,  

а также проведения профилактических осмотров: от новой мебели и компьютера до широкого 

спектра медицинского оборудования. Кроме того, оборудован пандус для маломобильных 

пациентов. 

В ближайшее время, как только будет получена лицензия на фармдеятельность, в ФАПе 

жители смогут получать и лекарства. 

«По нацпроекту «Здравоохранение» в Манский район направляются значительные 

средства. Так, в прошлом году завершился ремонт взрослой поликлиники в селе Шалинское. Ещё 

больница получила автомобиль скорой помощи класса В», - рассказал главный врач Манской 

районной больницы Дмитрий Никулин. 

В этом году в районной больнице по нацпроекту обновят медтехнику: в медучреждение уже 

поступил универсальный операционный стол, появятся аппараты искусственной вентиляции, ЭКГ 

и дополнительное оборудование для кабинета стоматологии. 

«В Манском районе откроются ещё два новых фельдшерско-акушерских пункта - в посёлке 

Сорокино и в селе Нижняя Есауловка», - отметили в краевом Минздраве. 

07.06.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112587 

 

В Мотыгинском районе приступили к ремонту двух автодорог 
Краевые дорожники выполняют ремонт участков двух дорог в Мотыгинском районе – 

Мотыгино – Широкий Лог и Мотыгино – Широкий Лог – Машуковка. 

На участке с 6 по 12 км трассы Мотыгино – Широкий Лог – Машуковка, ведущей к деревне 

Машуковка, работы ведутся с прошлого года: тогда было сдано 2 км, в этом сезоне  

в эксплуатацию введут оставшиеся 4 км. А на автодороге Мотыгино – Широкий Лог 

восстанавливают отрезок с 78 по 86 км, вблизи поселка Кулаково. 

Работы выполняются по национальному проекту «Безопасные качественные дороги», общая 

их стоимость составляет 138,5 млн рублей, выделенных из федерального и краевого бюджетов. 

На сегодняшний день на обоих объектах подрядчики выполняют расчистку кюветов  

и обочин, демонтируют барьерное ограждение и дорожные знаки, а также приступили к отсыпке 

рабочего слоя. На участках выполнят устройство слоев дорожной одежды, отсыпку покрытия  

из щебеночно-песчаной смеси, ремонт примыканий, расчистку полос отвода от растительности. 

Также дорожники восстановят водоотвод, установят барьерное ограждение, обновят знаки. 

Юрий Васильев, первый заместитель руководителя КГКУ «Управление автомобильных 

дорог по Красноярскому краю»: «Мотыгинский район – один из крупнейших центров 

промышленности нашего региона, стараемся уделять ему повышенное внимание. Автодорога 

Мотыгино - Широкий Лог обеспечивает транспортную связь Мотыгинского и Енисейского 

районов с краевым центром. Кроме того, дорога очень важна для развития предприятий 

горнодобывающей отрасли. Направление на Машуковку также очень востребовано - там 

интенсивно идет большегрузный транспорт, перевозящий лесоматериалы. Оба объекта 

планируется сдать во второй половине июля. Кроме того, в 2025-2026 годах работы  

на направлении Машуковки продолжатся – будет отремонтирован следующий участок  
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с 12 по 18 км». 

Напомним, в рамках национального проекта «Безопасные качественные дороги» в 2024 году 

работы (ремонт, капитальный ремонт и реконструкция) пройдут на 65 объектах региональной 

дорожной сети, включая мосты. Будет введено в общей сложности порядка 200 км покрытия.  

На эти цели из краевого и федерального бюджетов выделено 8,5 млрд рублей. 

08.06.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112596 

 

Итоги соревнований «Север» 
В селе Казачинское Казачинского района, на стадионе «Юбилейный» 7 июня прошли 

зональные соревнования среди северных территорий в рамках отборочного тура XVII 

Спартакиады Совета. 7 команд (Богучанский район, Енисейский район, Казачинский район, 

Кежемский район, Мотыгинский район, Северо-Енисейский район, Пировский муниципальный 

округ и город Лесосибирск) в ходе бескомпромиссной борьбы выявили сильнейших.   

Места в общекомандном зачёте распределились следующим образом: 

 1 место – Енисейский район 

 2 место – Пировский муниципальный округ 

 3 место – Северо-Енисейский район 

Итоги личного и командного первенства представлены на сайте Совета муниципальных 

образований края по ссылке http://www.ksmo.ru/news/4360/  

В финале Спартакиады зону «Север» представит сборная, состоящая из лучших спортсменов 

северных районов края! 

Напомним, эстафету отборочных туров продолжит центральная группа (14 июня,  

с. Шалинское Манского района). 

10.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

 http://www.ksmo.ru/news/4360/  

 

В Новоселовском районе укладывают новый асфальтобетон на дороге к озерам  

Шира, Белё и Итколь 
Краевые дорожники ремонтируют популярное туристическое направление в Новоселовском 

районе – Енисей – Шира. Работы проходят в рамках национального проекта «Безопасные 

качественные дороги». Всего во второй половине августа будет сдано порядка 7 км покрытия, 

общая стоимость работ - 167,7 млн рублей, выделенных из краевого бюджета. 

В ходе последней диагностики на участке с 10 по 17 км были зафиксированы продольные  

и поперечные трещины, неудовлетворительное состояние барьерного ограждения и дорожных 

знаков, заиливание кювета. Специалистам Балахтинского ДРСУ предстоит выполнить 

фрезерование старого покрытия и устройство новых слоев асфальтобетона, расчистить 

водоотоводные канавы, отсыпать и укрепить обочины, обновить ограждение, сигнальные 

столбики и дорожные знаки. 

Андрей Журавлев, руководитель КГКУ «Управление автомобильных дорог  

по Красноярскому краю»: «В прошлом году мы привели в порядок первые 10 км дороги - 

восстановили асфальтобетонное покрытие, элементы обустройства, отремонтировали 

автобусную остановку на выезде из поселка Толстый Мыс. В этом году сдадим еще 7 км –  

от конца прошлого участка и до въезда в поселок Интикуль. Сейчас подрядчик снимает старое 

покрытие, приступил к укладке нового асфальта. Кроме того, есть планы на 2026 год  

по ремонту оставшегося отрезка с 17 по 22 км, и дорога на всем её протяжении будет 

полностью отремонтирована». 

Автодорога Енисей - Шира является основной трассой, идущей от федеральной дороги Р-257 

«Енисей» к местам летнего отдыха и туристическим базам Республики Хакасия. Дорога также 

позволяет добраться до знаменитых озёр Шира, Белё и Итколь, которые славятся своей лечебной 

водой и являются популярными летними курортами. 

Напомним, в рамках национального проекта «Безопасные качественные дороги» в 2024 году 

работы (ремонт, капитальный ремонт и реконструкция) пройдут на 65 объектах региональной 

дорожной сети, включая мосты. Будет введено в общей сложности порядка 200 км покрытия.  
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На эти цели из краевого и федерального бюджетов выделено 8,5 млрд рублей. 

10.06.2024, управление автомобильных дорог по Красноярскому краю 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112605  

 

Комиссия Совета подвела итоги конкурса «Лучший староста сельского населенного пункта 

Красноярского края 2023 года» 
Победители конкурса в I номинации «Лучшая администрация муниципального образования 

по работе с сельскими старостами»: 

1 место - Степновский сельсовет Назаровского района; 

2 место - Верхнеададымский сельсовет Назаровского района; 

3 место - Алексеевский сельсовет Курагинского района. 

Победители награждены дипломами и денежными сертификатами. 

За высокие достижения в организации работы с сельскими старостами награжден дипломом 

Вагинский сельсовет Боготольского района. 

Победителями конкурса в II номинации «Лучший сельский староста Красноярского края»  

с вручением диплома победителя и денежного сертификата признаны: 

1 место - Маликов Александр Александрович (Павловский сельсовет Назаровского района, 

деревня Захаринка);  

2 место - Шнайдер Наталья Ивановна (Денисовский сельсовет Дзержинского района, село 

Денисово); 

3 место - Фадеев Владимир Васильевич (Вагинский сельсовет Боготольского района, деревня 

Ильинка); 

4 место - Малофеев Владимир Константинович (Епишинский сельсовет Енисейского района, 

деревня Еркалово); 

5 место по равенству набранных баллов распределили между собой сразу три старосты: 

Карапунарлы Валентина Ивановна (Алексеевский сельсовет Курагинского района, деревня 

Новопокровка), Япин Виктор Викторович (Краснозаводской сельсовет Боготольского района, 

деревня Красная речка) и Штукман Владимир Антонович (Каптыревский сельсовет Шушенского 

района, село Саянск). 

Поздравляем победителей конкурса! Старосты - первые помощники администраций 

сельсоветов, инициативные и ответственные патриоты своей малой Родины. 

10.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края,  

 http://www.ksmo.ru/news/4358/  

 

Под Дивногорском и на берегах реки Маны строят 60 номеров для размещения туристов 
Руководитель агентства по туризму Красноярского края Тарас Яскевич посетил базы отдыха 

около города Дивногорска, где идет строительство номеров в модульных отелях в рамках 

национального проекта «Туризм и индустрия гостеприимства». Всего до конца этого года под 

Дивногорском и на берегу реки Маны появится больше 60 номеров для размещения туристов. 

Первым местом посещения стала база отдыха «Мана Парк». Компания ООО «Привелегия» 

постепенно развивает здесь глэпминг – на территории уже стоят пять одноэтажных модулей. 

Также строится двухэтажный дом на большую компанию. Внутри собрана мебель, проведены вода 

и электричество, территория вокруг модулей благоустраивается. 

Для любителей пикников есть пять беседок вместимостью 6-15 человек. Первых гостей 

«Мана парк» сможет принять уже в июне. 

Следующая остановка – экопарк «Манаград». Благодаря государственной поддержке уже  

к осени здесь будут доступны для отдыха ещё 17 новых номеров в модульных домах. Сейчас 

ведутся работы по установке объектов, подключению систем водоснабжения и электричества, 

формируются фундаменты для остальных модулей. На территории комплекса оборудована зона 

барбекю, для автовладельцев организована парковка. 

Предприниматель Валерий Терехов строит 18 модульных домов с 25 номерами на базе 

отдыха «Пикник-парк» вблизи залива Шумиха на Красноярском море. Здесь можно не только 

наслаждаться природой, но и активно отдохнуть – прогуляться на катере или квадроциклах летом, 

и на снегоходах зимой. 
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Последней точкой визита Тараса Яскевича стала база отдыха «Берендей». Добраться до неё 

можно только по воде на теплоходе или на катерах, а зимой на машине по льду. По нацпроекту 

здесь строится 14 номеров в 7 модульных домах. База отдыха обладает развитой инфраструктурой: 

домиками разной вместимостью, спортивной и детской площадками, беседками, собственным 

песчаным пляжем. 

11.06.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112610  

 

В Минусинске отреставрировали драматический театр 
Завершилась реставрация исторического здания Минусинского драматического театра.  

Об итогах реставрации рассказал министр культуры края Аркадий Зинов. 

Минусинский драматический театр является одним из старейших театров Сибири, его 

история началась в 1880-х годах с представлений кружка любителей драматического искусства. 

Сначала театр не имел собственного помещения, пространства для хранения костюмов  

и декораций. Зачастую спектакли проходили под открытым небом, а доходы от спектаклей 

направлялись на благотворительность. 

В 1906 году на добровольные пожертвования горожан было построено здание для пожарного 

депо, часть которого определили под театр — туда переехал кружок, а среди артистов были в том 

числе и сами пожарные. 

«Так как строительство тогда велось на народные средства, то для экономии  

на фундаменте здание построили прямо на выходящем на поверхность кряже каменной скалы,  

а стены складывали из природного камня с горы неподалёку. Поэтому современным 

реставраторам пришлось приложить немалые усилия, чтобы учесть эти особенности 

строительства. За что им большое спасибо! Кстати, кусочек каменной исторической стены 

проектировщикам и дизайнерам удалось вписать в пространство театра, и теперь все зрители 

смогут буквально увидеть историю», - рассказал Аркадий Зинов, министр культуры края. 

Комплексная реставрация театра началась в 2021 году. Здесь провели ремонтно-

реставрационные работы, смонтировали системы электроснабжения, водоснабжения  

и водоотведения, отопления, вентиляции и кондиционирования воздуха, установили 

автоматическую пожаротушения, охранно-пожарную сигнализацию, системы видеонаблюдения  

и др. 

К зданию театра был пристроен второй корпус, где разместились театральные мастерские, 

репетиционный зал, гримёрные, а также вторая сценическая площадка для современных  

и камерных постановок, на которой уже состоялись первые премьеры. 

В рамках национального проекта «Культура» сцену исторического театра оснащают 

современным профессиональным световым и звуковым оборудованием, а после монтажа  

и настройки всех систем актеры начнут осваивать обновленное здание и готовиться к новому 

театральному сезону. 

11.06.2024, министерство культуры Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112617 

 

В Туре и Дудинке отметили национальные праздники 
В Эвенкии состоялось празднование Эвенкийского Нового года – Мучун (пробуждение 

природы). 

Традиционно праздник начинался со старинного обряда очищения Икэнипкэ. Туринцы  

и гости поселка с большим интересом приняли участие в обряде: прошли по символической тропе 

через дымокур, получив таким образом благословение добрых эвенкийских духов. 

В чумах гости праздника могли отдохнуть, попить чаю и попробовать угощения  

из национальных северных блюд. Были проведены конкурсы «Юный сонинг» (Богатырь)  

и «Аяпчукан» (Краса Эвенкии). Пришедшие на праздник имели возможность поучаствовать  

в мастер-классах по изготовлению сувениров, приобрести красивые северные декоративно-

прикладные изделия. Состоялся концерт с участием колоритных творческих коллективов  

и солистов.  

Почетным гостем праздника стал уполномоченный по правам КМНС в крае Григорий 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112610
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112617


48 

Дюкарев, он поздравил всех с наступившим эвенкийским Новым годом. 

А в Дудинке впервые за долгое время был проведен один из главных праздников нганасан 

Аниэ дялы или Большой день. Инициаторами проведения яркого национального события стали 

участники этнофольклорной группы «Хэндир» Таймырского Дома народного творчества  

и общественная организация «Союз нганасан». 

В древности его праздновали в начале лета, когда встречаются три божества: Солнце-мать, 

Земля-мать и Вода-мать. Участники праздника собрались, чтобы вспомнить обычаи предков  

и показать молодому поколению уникальность и красоту своего культурного наследия. 

Программа праздника была очень насыщенной: обрядовые программы, спортивные 

состязания, дефиле в национальных одеждах, национальные танцы, традиционное праздничное 

угощение, песни, игры и, конечно чествование и поздравление земляков. Творческими номерами 

поздравили земляков участники всех этнофольклорных семейных клубов Главного Чума. 

              11.06.2024, агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 

малочисленных народов Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112609 

 

Три проекта инициативного бюджетирования из Красноярского края вошли  

во всероссийский сборник лучших практик в сфере укрепления общественного здоровья 

В рамках XIX Всероссийского форума «Здоровье нации — основа процветания России» 

состоялась презентация ежегодного сборника «100 успешных практик в сфере укрепления 

общественного здоровья». В сборник вошли 20 лучших проектов инициативного бюджетирования 

из Алтайского края, Амурской, Кемеровской, Тюменской области, Красноярского края, 

Удмуртской Республики, Республики Саха (Якутия), Ханты-Мансийского автономного округа – 

Югра, Ямало-Ненецкого автономного округа, Санкт-Петербург и Сочи. 

Красноярский край представлен тремя проектами инициативного бюджетирования в сфере 

укрепления здоровья: 

- проект пировских школьников «LED-солнце», направленный на поддержку 

работоспособности участников образовательного процесса в условиях короткого светового дня 

через повышение уровня освещенности первого этажа школы при снижении расхода 

электроэнергии; 

- проект инициативной группы села Чечеул Чечеульского сельсовета Канского района 

«Стадион моей мечты», благодаря которому в территории появилось место для занятий спортом 

представителям разных поколений в любое время года; 

- проект инициативной группы «МИГ» Можарского сельсовета Курагинского района 

«Территория здоровья» по устройству уличных тренажеров и хоккейной коробки. 

Проекты прошли экспертную оценку представителями научного сообщества, специалистами 

в области общественного здравоохранения, сотрудниками общественных объединений и признаны 

успешными практиками, которые могут быть тиражированы на муниципальном и региональном 

уровнях в субъектах Российской Федерации. 

11.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/tri-proekta-initsiativnogo-

byudzhetirovaniya-iz-krasnoyarskogo-kraya-voshli-vo-vserossiyskiy-sbornik/  

 

В Каратузском районе отремонтируют 5,5 км дороги Каратузское - Ширыштык 

Краевые дорожники начали ремонт автодороги Каратузское – Ширыштык на участке  

с 18 по 23 км. Работы выполняются в рамках национального проекта «Безопасные качественные 

дороги». Всего будет введено в эксплуатацию 5,5 км покрытия. 

Сейчас дорожники выполняют расчистку кюветов и откосов от мелколесья, ликвидируют 

пучины, приступают к расчистке водоотводных канав. До конца августа до въезда в село 

Моторское специалисты Каратузского ДРСУ уложат два слоя нового асфальтобетона. Для 

укрепления проезжей части и увеличения срока эксплуатации в слоях дорожного покрытия 

используют геотекстиль. Подрядчики также отсыпят и укрепят обочины, уложат новую 

водопропускную трубу на 20-м км, обновят барьерное ограждение и дорожные знаки, нанесут 

разметку из световозвращающего материала. 

Направление Каратузское – Ширыштык - часть альтернативного транспортного коридора 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112609
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между Красноярским краем и Тывой, обеспечивающего доступ к федеральной трассе Р-257 

«Енисей». Маршрут соединяет Каратузский и Ермаковский районы и активно используется 

местными сельскохозяйственными предприятиями. 

В 2025 году ремонтные работы продолжатся: на трассе Кочергино – Каратузское начнется 

ремонт участка с 13 по 24 км. 

Напомним, в рамках национального проекта «Безопасные качественные дороги» в 2024 году 

ремонт, капитальный ремонт и реконструкция пройдут на 65 объектах региональных дорог, 

включая мостовые сооружения. Будет введено в эксплуатацию порядка 200 км покрытия. На эти 

цели из краевого и федерального бюджетов выделено 8,5 млрд рублей. 

13.06.2024, министерство транспорта Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112633 

 

В городах и районах Красноярского края появляется все больше молодых аллей деревьев 

Жители региона высадили уже более 9 тысяч деревьев в память о героях Великой 

Отечественной войны в рамках акции «Сад памяти». В городах и районах края провели 58 

мероприятий, к акции присоединились более двух тысяч человек. 

Так, в Емельяновском районе появились аллеи молодых елей. Специалисты министерства 

природных ресурсов и лесного комплекса края совместно с жителями региона высадили 500 

деревьев. 

В Иланском районе сотрудники лесничества и местной лесопожарной станции вместе со 

школьниками и воспитанниками детского сада высадили кусты сирени в память о земляке 

Владимире Долгих на территории парка Железнодорожников. 

Наталья Семионенко, директор Иланского лесничества: «Ежегодно интерес жителей к 

данной акции в нашем районе возрастает и это очень радует нас – лесников! В этом году 

участие в посадках приняли уже более 100 человек. В селах и деревнях появились молодые аллеи 

сосен, сирени, елей». 

Студенты Дивногорского техникума лесных технологий высадили ели на территории 

детского сада № 18. «Посадка ёлочек стала целым событием. Родители воспитанников детского 

сада с большим энтузиазмом приняли участие в их посадке. Дети с радостью помогали своим 

мамам и папам, поливали посаженные деревца», - отметила директор техникума Ольга 

Сквознякова. 

В рамках акции «Сад памяти» высаживают деревья и кустарники в парках и скверах, на 

территории образовательных и культурных учреждений, рядом с больницами и ФАПами. 

Мероприятия акции проходят в рамках нацпроекта «Экология» и продлятся до 22 июня. 

13.06.2024, министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112628 

 

В крае в этом году появятся 30 новых благоустроенных территорий 
В этом году в Красноярском крае появятся 30 новых объектов благоустройства, ставших в 

прошлом году победителями в голосовании по программе «Формирование комфортной городской 

среды» нацпроекта «Жильё и городская среда».  

Жители некоторых городов и посёлков выбрали продолжение обустройства общественных 

территорий, начатое в прошлые годы. Таким образом, сейчас строители и архитекторы работают 

над благоустройством сквера «Берёзовая Роща» в Ачинске, сквера Южный в Боготоле, площади 

возле ДК «Энергетик» в Дивногорске, сквера «Дорожник» в посёлке Емельяново, парка культуры 

и отдыха в Заозёрном, набережных в Минусинске, Шушенском и Берёзовке. 

В части муниципалитетов новые локации появятся на месте пустырей, либо будут 

обновляться давно популярные, но обветшавшие объекты. Так, в городе Бородино сейчас создают 

сквер Молодёжный, в Енисейске - сквер Доры Кваш, в Железногорске - бульвар Андреева, в 

Зеленогорске - сквер «Дружба», в Иланском - площадку для отдыха за озером Пульсометр. 

В Канске обустраивают сквер перед городским Домом культуры, в Кодинске создают сквер 

Солнечный, в поселке Курагино - сквер «Спортландия», в Назарове благоустраивают площадь у 

Торгового центра. 

В посёлке Стрелка города Лесосибирска обустраивают площадь. В Норильске строители 
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работают над созданием сквера на улице Школьная в районе Кайеркан, в Сосновоборске 

обустраивают площадь имени Ю.И. Матвеева, в Уяре обновляют площадь на улице Ленина. В 

Ужуре появится современный сквер Славы аграриев, в Шарыпове - сквер Комсомольский. В 

Красноярске обустраивают семь территорий во всех районах города. 

Елена Цитович, заместитель министра строительства и ЖКХ: «С начала реализации 

программы благоустройства, входящей в национальный проект, в крае появилось более 300 новых 

пространств, благоустроенных по выбору самих красноярцев. Отмечая позитивные результаты 

преобразований, ежегодно всё больше жителей края принимают участие в голосовании за выбор 

территорий для благоустройства. Каждый год в муниципалитетах с населением свыше 10 

тысяч человек появляются красивые, доступные для всех новые парки, скверы, набережные, 

бульвары, променады. Наблюдаем, что люди иначе стали относиться к городской среде. То, что 

несколько лет назад вызывало восторг, сегодня воспринимается как данность. Чтобы удержать 

позитивную динамику, мы продолжаем вовлекать жителей на каждом этапе благоустройства, 

от выбора территорий до соучаствующего проектирования». 

     14.06.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112648 

 

В этом году 188 дивногорцев переселятся из аварийных домов 
В Дивногорске строят многоквартирный дом по краевой программе «Переселение граждан 

из аварийного жилищного фонда» нацпроекта «Жильё и городская среда». 

Новый 10-этажный кирпичный дом строят на улице Школьная. В доме расположены 125 

квартир, из них 72 квартиры предназначены для переселения. 

Новосёлами станут 188 местных жителей, сейчас проживающих в аварийных домах на 

улицах Бочкина, Патриса Лумумбы, Театральной, Хулиана Гримау, Чкалова, будет расселено 3 

тыс. кв. метров жилья. Добавим, по программе переселения с 2019 года в Дивногорске переехали 

736 человек из аварийного жилья площадью 14 тыс. кв. метров. Собственникам старых квартир на 

выбор предлагали выплаты возмещения либо жильё на вторичном рынке. Также переселенцам 

вручили ключи от квартир в новостройках на ул. Саянская, 7, и ул. Патриса Лумумбы, 7 и 9. 

За пять лет в Красноярском крае в рамках нацпроекта «Жильё и городская среда» больше 14 

тысяч жителей переселились из аварийных домов. В этом году переселятся ещё около трёх тысяч 

человек. Таким образом, к концу года в крае расселят всё жильё, признанное аварийным до января 

2017 года. 

В следующем году начнётся реализация следующей программы переселения, в которую 

войдут дома, признанные аварийными до января 2022 года. 

    14.06.2024, министерство строительства и жилищно-коммунального хозяйства 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112654  

 

  

АНАЛИТИКА 

 

В Красноярском крае стартовала летняя оздоровительная кампания 

В Красноярском крае стартовала летняя оздоровительная кампания. В регионе открылись два 

загородных лагеря – «Солнечный-1» и «Тесь», куда заехали 573 ребенка. Помимо загородных 

площадок открылись пришкольные – 160 лагерей с дневным пребыванием. В них отдыхают  

11 727 школьников. 

В этом году во всех лагерях пройдут Дни единых действий, день «Движения первых», 

профильные смены, спортивные состязания, пушкинские дни.   

Этим летом запланировано 117 профильных смен, в которых поучаствуют свыше 16 тысяч 

детей. Для более семи тысяч ребят с ограниченными возможностями здоровья организуют  

26 смен. Тематическую смену проведут для 150 несовершеннолетних, которые стоят  

на профилактическом учете. 

Уже завтра, 1 июня, в крае откроются еще 12 загородных лагерей и 520 пришкольных  

с общим охватом более 60 тысяч детей. 

Всего предстоящим летом планируется открыть 864 площадки, в том числе 56 загородных 
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лагеря, 790 лагерей с дневным пребыванием, лагерь труда и отдыха и 18 палаточных лагерей.  

В организованном летнем отдыхе и оздоровлении будет задействовано свыше 116 тысяч детей. 

В этом году в реестр летних оздоровительных лагерей включено два частных лагеря,  

что позволит дополнительно создать 420 мест в смену.   

Бесплатные путевки предоставляют детям-инвалидам, ребятам из малоимущих  

или многодетных семей, детям-сиротам, оставшимся без попечения родителей и находящимся  

под опекой, а также ребятам из арктических территорий края. Дети участников СВО пользуются 

преимущественным правом получения путевки. 

Все путевки распределены. При отказе от поездки путевку передают следующему по очереди 

ребенку. Об этом родителям сообщают по телефону. 

Стоимость путевки в загородный оздоровительный лагерь в этом году составляет  

32 871 рубль, родители оплачивают 30% – 9 845 рублей. 

31.05.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112513  

 

Институт – отличник конкурса «Пресс-служба года – 2023» 

31 мая в Москве состоялась церемония награждения победителей XVI ежегодного 

отраслевого профессионального международного конкурса «Пресс-служба года – 2023». 

Всего было подано 703 заявки от представителей государственных и муниципальных 

органов власти, бизнеса и некоммерческих организаций в 18 номинациях. 

Институт стал отличником конкурса в номинации «Продвижение территорий»  

за информационную кампанию «Поезд ППМИ», в рамках которой освещалась реализация 

Программы поддержки местных инициатив в территориях Красноярского края. 

От Красноярского края награды в разных номинациях также получили администрация 

города Дивногорска, администрация Железнодорожного района г. Красноярск, администрация  

г. Норильск и Сибирский федеральный университет. 

03.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-otlichnik-konkursa-press-

sluzhba-goda-2023/ 

 

Почти тысячу соискателей трудоустроила служба занятости на предприятия  

аграрного сектора 

С начала года штаты предприятий АПК приросли почти тысячей сотрудников. Только  

за предыдущий месяц работой в аграрном секторе служба занятости обеспечила более  

200 соискателей, среди которых есть молодые специалисты. 

Для предприятий агропромышленного комплекса служба занятости организует 

профессиональное обучение соискателей под гарантированное трудоустройство.  

Так, в Балахтинском районе 22-летний молодой человек прошел профессиональное обучение.  

В настоящее время он успешно работает на агропредприятии токарем. 

В Емельяновском районе по заявке агрофирмы одного из соискателей обучили на сварщика. 

«Мужчина обратился в наш центр занятости за содействием в поиске работы. В это же время  

к нам обратилось агропредприятие в поисках работников. Мы согласовали кандидатуру  

с работодателем, обсудили возможность профессионального обучения под гарантированное 

трудоустройство. После обучения соискатель был трудоустроен на предприятие в должности 

сварщика», – рассказал директор центра занятости населения Емельяновского района Сергей 

Комаров. 

Для свинокомплекса в Большемуртинском районе центр занятости провел открытый отбор 

соискателей на должности контролера, оператора свиноводческих комплексов  

и механизированных ферм и другие рабочие специальности. Кандидатов нашли в близлежащих 

территориях. В Сухобузимском районе центр занятости трудоустроил на птицефабрику  

11 сотрудников, среди которых жители разных деревень. 

При содействии центра занятости сельскохозяйственное предприятие в Ужурском районе 

принимает на работу молодежь по программе субсидированного найма. Субсидии  

из федерального бюджета идут на зарплату сотруднику или доплату его наставнику. Чтобы 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112513
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-otlichnik-konkursa-press-sluzhba-goda-2023/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/institut-otlichnik-konkursa-press-sluzhba-goda-2023/
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специалисты закрепились в компании, работодатель предоставляет молодым сотрудникам 

служебное жилье. 

Всего с начала года служба занятости на предприятия АПК трудоустроила около тысячи 

специалистов - трактористов, механизаторов, операторов машинного доения, животноводов, 

слесарей по ремонту сельскохозяйственной техники, птицеводов, агрономов, ветеринарных врачей 

и др. 

 04.06.2025, агентство труда и занятости населения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112550 

 

Краевые пожарные получили новую технику 

Автопарк Противопожарной охраны Красноярского края пополнили десять автоцистерн  

и две автолестницы. Современная пожарная спецтехника на базе автомобилей КамАЗ и Урал 

изготовлена по самым современным стандартам, укомплектована всем необходимым пожарно-

техническим оборудованием и вооружением. Машины имеют высокую проходимость, способны 

перевозить к месту пожара от 6 до 8 кубов воды. 

На покупку машин из краевого бюджета в рамках региональной госпрограммы «Защита  

от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера и обеспечение безопасности 

населения» выделено более 190 млн рублей. 

Новые пожарные машины заменят устаревшую технику в посёлке Кедровый, Богучанском, 

Енисейском, Балахтинском, Манском, Кежемском, Сухобузимском, Шушенском, Курагинском 

районах. Две автоцистерны отправятся в село Бражное Канского района, где сейчас идет 

строительство новой пожарной части. 

Освобождаемая техника краевых пожарных отправится в муниципальные образования края 

для оснащения муниципальной добровольной пожарной охраны. 

Илья Калмыков, директор краевого учреждения «Противопожарная охрана Красноярского 

края»: «Вручение пожарной техники стало доброй и хорошей традицией. Благодаря 

Правительству Красноярского края из бюджета выделяются огромные средства  

для приобретения пожарных машин. Новая современная техника позволит быстрее реагировать 

на всевозможные чрезвычайные ситуации, тем самым спасая и людей, и имущество». 

04.06.2024, агентство по гражданской обороне, чрезвычайным ситуациям и пожарной 

безопасности Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112548 

 

Финансовые итоги 2023 года по Сибирскому федеральному округу: в бюджеты регионов 

поступило более 2 трлн рублей 

Особенности исполнения бюджетов, предстоящую реализацию послания Президента 

Федеральному Собранию, а также вопросы вовлечения граждан в бюджетный процесс, повышение 

финансовой и банковской доступности обсудили на заседании координационного совета  

по финансам, налогам и бюджету Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение» 

(МАСС) под председательством вице-премьера Владимира Бахаря. Мероприятие прошло  

в режиме видеоконференцсвязи с участием представителей законодательных и финансовых 

органов Сибирского федерального округа (СФО), банковского сектора и общественности. 

Открывая совещание, Владимир Бахарь отметил высокий потенциал и устойчивое 

исполнение бюджетов сибирских регионов. В 2023 году размер инвестиций в субъектах СФО 

вырос почти на 15% и впервые превысил 3 трлн рублей. Совокупный объем доходов и расходов 

консолидированных бюджетов сложился выше 2 трлн рублей. По итогам отчетного года в 2 из 10 

регионов СФО бюджеты исполнены без дефицита (в Красноярском крае и Томской области),  

в 6 регионах сохраняется высокий уровень долговой устойчивости. Среди ключевых бюджетных 

приоритетов – реализация новых национальных проектов и инициатив Президента, 

взаимодействие с федерацией по изменению законодательства, оказывающего влияние  

на региональные и местные бюджеты, максимальное использование федеральных механизмов 

поддержки. 

«Впереди много фундаментальных задач, где значительная роль по-прежнему отведена 

финансово-экономическому блоку. Поэтому будем стремиться к более эффективной  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112550
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112548
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и слаженной работе на всех уровнях власти, чтобы обеспечить командный подход, о котором 

говорил глава государства», – подчеркнул вице-премьер. 

Первый заместитель министра финансов Красноярского края Ольга Собещанская рассказала 

об особенностях регионального развития и исполнения бюджетов в минувшем году. По итогам 

2023 года основные социально-экономические показатели СФО приближены к общероссийским, 

темп роста валового регионального продукта опережает мировые значения и в целом по стране. 

Доходы консолидированных бюджетов субъектов СФО обеспечили почти 10% доходов, 

собираемых со всех регионов. При этом налоговые и неналоговые доходы в совокупности 

выросли на 146 млрд рублей по сравнению с 2022 годом. Объем расходов на национальные 

проекты составил 217 млрд рублей. В общей структуре расходов порядка 60-70% направляются  

на образование, здравоохранение, культуру и спорт. 

На площадке МАСС обсудили также новые федеральные подходы к инфраструктурному  

и инвестиционному развитию регионов, модернизацию налоговой системы. 

Отдельной темой совещания стало изучение лучших практик по выпуску облигаций  

для физических лиц. Это финансовый инструмент, который уже завоевал доверие у населения  

в ряде регионов и стал популярным способом сбережений. Одновременно граждане помогают 

софинансировать проекты и участвуют в развитии своей территории. Примером для многих 

субъектов РФ является практика Томской и Калининградской областей. В Красноярском крае 

совместно с городом Красноярском также ведется подготовительная работа к выпуску 

«народных» облигаций в текущем году. 

Завершающей стала тема повышения банковской и финансовой доступности, влияния этих 

процессов на повышение финансовой грамотности населения. 

По итогам совещания будут подготовлены предложения по изменению налогового  

и бюджетного законодательства, механизмов уплаты отдельных налогов, уточнению методик 

распределения межбюджетных трансфертов и по другим вопросам. По информации 

исполнительного комитета МАСС около половины предложений сибирских регионов, 

выработанные координационным советом по финансам, налогам и бюджету в прошлом году, 

поддержаны (полностью или частично) и детально прорабатываются Минфином России,  

в том числе для дальнейшего внедрения в масштабах страны. 

07.06.2024, министерство финансов Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112581 

 

В Минфине объяснили, как будет осуществляться налоговая выплата семьям с детьми 

Налоговые выплаты семьям с детьми, имеющим низкий доход, будут производиться 

посредством института социального казначейства из средств федерального бюджета. Об этом  

13 июня рассказал замминистра финансов Алексей Сазанов на заседании общественного совета  

при Минфине РФ. 

«Одновременно с увеличением налоговых ставок на доходы свыше 2,4 миллиона рублей в год 

предлагается предусмотреть по итогам года выплату для семей с детьми, среднедушевой доход 

которых ниже 1,5 прожиточного минимума», — напомнил он об изменениях, которые вносятся  

в российскую налоговую систему. 

Такая выплата будет составлять семь процентов от налога на доходы физлиц (НДФЛ), 

уплаченного членами семьи. Следовательно, ставка НДФЛ для таких семей составит 

шесть процентов, а не 13. 

Как передает ТАСС, Сазанов подчеркнул: выплаты за счет бюджетных средств позволят  

«не затрагивать доходы субъектов РФ». 

Внести изменения в налоговую систему предложил Минфин РФ. Как писала «Парламентская 

газета», нововведения включают в том числе прогрессивную шкалу налогообложения для лиц  

с высоким доходом. Законопроект о налоговом вычете для семей с детьми внесли в Госдуму 31 

мая. По данным Минтруда, эта мера поддержки охватит порядка четырех миллионов российских 

семей. 

13.06.2024, «Парламентская газета», https://www.pnp.ru/economics/v-minfine-obyasnili-kak-

budet-osushhestvlyatsya-nalogovaya-vyplata-semyam-s-detmi.html 
 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112581
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Команда Красноярского края завоевала 9 медалей на межрегиональном чемпионате 

«Профессионалы» 

В Красноярском крае подвели итоги межрегионального этапа чемпионата «Профессионалы». 

В соревнованиях по 17 компетенциям приняли участие 349 конкурсантов из 65 регионов страны. 

Их оценивали 336 мировых экспертов. Участники продемонстрировали свои навыки по наиболее 

востребованным компетенциям в ведущих отраслях экономики страны. В основной возрастной 

категории принимали участие студенты колледжей и техникумов, а в юниорской — школьники  

от 14 лет. 

Основными площадками проведения чемпионата стали Уярский сельскохозяйственный 

техникум, Красноярский техникум промышленного сервиса, Красноярский строительный 

техникум, Красноярский колледж сферы услуг и предпринимательства, Ачинский техникум нефти 

и газа и Емельяновский дорожно-строительный техникум. 

Команду Красноярского края представляли 32 победителя и призера регионального этапа. 

Наши ребята получили 9 медалей - 3 золотых, 2 серебряных и 4 бронзовых награды. 

«Красноярский край стал одним из регионов, которые приняли соревнования итогового 

этапа чемпионата «Профессионалы». У молодых ребят, благодаря Всероссийскому 

чемпионатному движению, появилось больше возможностей для профессионального роста.  

При освоении программ обучения конкурсанты получили необходимые знания и навыки  

в профессии, а на площадках наших колледжей и техникумов смогли их продемонстрировать.  

Я искренне поздравляю победителей и призеров с заслуженными наградами и приглашаю всех 

участников в Красноярский край. Нашим предприятиям необходимы кадры с такими знаниями  

и умениями», - отметил Губернатор Красноярского края Михаил Котюков. 

С 2023 года чемпионат «Профессионалы» проводится в рамках федерального проекта 

«Профессионалитет» национального проекта «Образование». Участие в нем позволяет 

конкурсантам, как будущим профессионалам, обменяться лучшими практиками. А наставники  

из числа преподавателей и мастеров производственного обучения представляют свой 

профессиональный опыт и получают консультации лучших национальных экспертов  

и индустриальных партнеров. 

14.06.2024, министерство образования Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112650 

 

 

 
 

СЕМИНАРЫ, КОНФЕРЕНЦИИ, СЪЕЗДЫ, ФОРУМЫ 

 

Успешный опыт системы образования Таймыра представлен на межрегиональном  

семинаре в Красноярске 
В Красноярске проходит межрегиональный научно-практический семинар по реализации 

государственной национальной политики «Вопросы профилактики этнорелигиозного экстремизма 

в Сибирском федеральном округе». Мероприятие организовано в рамках XVIII Всероссийского 

специализированного форума «Современные системы безопасности – Антитеррор» при поддержке 

Национального антитеррористического комитета и Администрации Губернатора Красноярского 

края. 

В семинаре принимают участие представители субъектов Сибирского федерального округа, 

ответственные за реализацию государственной национальной политики. Программа включает 

цикл мероприятий, направленных на профилактику этнорелигиозного экстремизма, 

противодействие идеологии терроризма, социокультурную адаптацию иностранных граждан, 

сохранение традиционных российских духовно-нравственных ценностей и многое другое. 

Заслуженное внимание участников привлек доклад заместителя начальника управления 

образования Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Татьяны Лебедевой.  

В своем выступлении «Социализация детей, ведущих кочевой образ жизни с родителями,  

в современных условиях на Таймыре» она представила уникальный и успешный опыт системы 

образования Таймыра. 

Татьяна Ивановна рассказала о комплексной системе работы с детьми кочевников, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112650
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проживающими в интернатах на Таймыре. Особое внимание было уделено межотраслевому  

и общественному взаимодействию, практикам социального инвестирования и реализации 

социальных проектов, направленных на развитие этнообразования муниципального района. 

Участники семинара высоко оценили этот опыт, отметив его как пример для возможного 

тиражирования в регионах. 

31.05.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4327/  

 

Уярский район принимает гостей 

Советы ветеранов восточной зоны прибыли в Уярский район для участия в семинаре  

по организационно-методической работе, организованный председателем Уярского Совета 

Ветеранов, Ольгой Вениаминовной Скоп. 

Во время совещания специалисты ветеранских движений обменивались опытом и делились 

приятными новостями со своих территорий. Семинар позволил обсудить насущные проблемы,  

а также найти пути решения особо значимых вопросов. 

На встрече выступил глава Уярского района Павел Александрович Грызунов, с пожеланиями 

плодотворной работы и дальнейшего сотрудничества. 

05.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4343/ 

 

Алексей Додатко участвует в работе Петербургского  

международного экономического форума 

Представители власти и бизнеса вырабатывают совместные решения. 

Председатель Законодательного Собрания Алексей Додатко входит в состав красноярской 

делегации, которую возглавляет губернатор Михаил Котюков. 

5 июня в Санкт-Петербурге официальные представители нашего региона посетили Средне-

Невский судостроительный завод. Они встретились с коллективом предприятия; руководители 

завода рассказали о ходе строительства пассажирского судна «Андрей Дубенский» и скоростных 

прогулочных пассажирских катамаранов, которым предстоит возить пассажиров по Енисею. 

Важнейшим событием дня стал спуск на воду со стапелей судна «Виктор Астафьев». Его 

вместимость — 245 пассажиров и 41 член экипажа. На церемонии присутствовала внучка 

выдающегося отечественного писателя Полина Астафьева. В эксплуатацию теплоход планируется 

сдать в феврале 2025 года. На Енисей он придёт по Северному морскому пути. «Виктор Астафьев» 

станет новым флагманом Енисейского речного флота. 

В этом году главная тема форума — «Основа многополярного мира — формирование новых 

точек роста». Представители бизнеса и власти обсуждают ключевые экономические вопросы. 

Алексей Додатко, председатель Законодательного Собрания края: 

— Петербургский международный экономический форум — важное событие для нашей страны 

и всего мира. Он проводится с 1997 года и по его истории можно проследить, как за это время 

изменилась Россия, как менялась структура мирового порядка. 

В условиях беспрецедентных санкций отечественная экономика развивается, продолжают 

действовать институты международного сотрудничества. Сибирские регионы сформировали 

общую повестку. На форуме состоялось открытие коллективной экспозиции субъектов СФО 

«Большая Сибирь». У Красноярского края обширная программа контактов в различных сферах. 

В пятницу пройдет пленарное заседание форума. Президент Владимир Путин выскажется о 

ситуации в национальной и мировой экономике, даст оценки новым вызовам современности. 

06.06.2024, Законодательное Собрание Красноярского края, 

https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78134 

 

Площадка «День Арктики» на ПМЭФ -2024 

Участие в работе дискуссионной площадки «День Арктики», организованной ВЭБ.РФ  

на полях ПМЭФ, приняли главы регионов и специалисты в области развития северных 

территорий. 

http://www.ksmo.ru/news/4327/
http://www.ksmo.ru/news/4343/
https://www.sobranie.info/index.php?dlink=newstextPlus&day=today&captionid=78134
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Заместитель Губернатора Красноярского края Валерий Семенов, презентуя Красноярский 

край, рассказал коллегам, что в Арктической зоне по поручению Президента РФ идет 

формирование трех мастер-планов развития опорных населенных пунктов - агломерации 

Норильск -Дудинка, Диксона и Игарки. 

Валерий Семенов, заместитель Губернатора Красноярского края: «По Норильску-Дудинке.  

В мастер-плане предусмотрены перспективы увеличения населения, увеличение инвестиций до 2,8 

трлн рублей. Самые большие инвестпроекты, это, конечно, южный кластер. Для развития 

агломерации Норильск-Дудинка в рамках мастер-плана будет обновлена жилищно-коммунальная 

и транспортная инфраструктура, в Игарке будут реализованы социальные проекты,  

а в городском поселении Диксон будет сделан упор на обеспечение Северного морского пути всеми 

необходимыми объектами». 

Предполагается, что мастер-планы позволят решить ряд общих проблем, которые есть  

у регионов Арктической зоны. Это дефицит транспортной, инженерной, социальной 

инфраструктуры, вопросы по геологической изученности региона, проблемы с кадрами, сложная 

логистика и высокие тарифы. 

С предложениями о развитии Арктической зоны выступили также губернаторы регионов. 

Завершилась работа площадки обращением министра по развитию Дальнего Востока  

и Арктики Алексея Чекункова к участникам дискуссии. 

Алексей Чекунков, министр по развитию Дальнего Востока и Арктики: «Мы шлифуем 

мастер-планы, как огранщик шлифует бриллиант, потому что важны приоритеты, которые 

высказали сами люди – нужно слушать людей, и это была наша главная установка. Каждый 

регион организовал глубинные интервью, опросы в интернете, анализ соцсетей, использовал  

все возможные инструменты, чтобы мы не создавали то, что хочется власти, а создавали то,  

о чем говорят сами люди. Для управления всей этой работой нами запущена цифровая 

платформа, которая называется «Информационная система управления городами». Мы сделаем 

эту систему открытой и доступной людям, для того, чтобы эта работа по обновлению городов 

Дальнего Востока и Арктики по-настоящему была общенародной». 

06.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112579 

 

Красноярский край представил свой экономический и инвестиционный потенциал  

на стенде регионов СФО «Большая Сибирь» 
В рамках Петербургского международного экономического форума состоялось 

торжественное открытие коллективной экспозиции субъектов РФ Сибирского федерального 

округа «Большая Сибирь». В нём приняли участие представители Администрации Президента РФ 

и Правительства РФ, руководители сибирских регионов и федеральных органов исполнительной 

власти.  

Старт работе стенда дали заместитель председателя Правительства РФ Дмитрий Патрушев  

и полномочный представитель Президента РФ в СФО Анатолий Серышев. 

Дмитрий Патрушев, заместитель председателя Правительства РФ: «Каждый регион Сибири 

уникален по-своему, но их объединяет не просто общая география и формальные деловые связи. 

Ваше взаимодействие - это пример истинного партнёрства и дружбы. Наверное поэтому, 

подчеркивая крепкую сплоченность, ваш стенд, который мы сегодня открываем, называется 

«Большая Сибирь». В основе такой сплочённости - сильные, решительные, энергичные люди. 

Именно они своим трудом ежедневно достигают качественных результатов во всех сферах. 

Рассчитываю, что достижения субъектов округа у нас вместе с вами будут расти из года в год.  

В этом помогает и многолетняя командная работа межрегиональной ассоциации «Сибирское 

соглашение», которая представляет ваши интересы на федеральном уровне. Не сомневаюсь, что 

взаимодействие будет продолжено в таком же эффективном ключе. Дальнейшему росту будет 

способствовать стратегия социально-экономического развития Сибири, которая была 

утверждена Правительством РФ в 2023 году». 

Анатолий Серышев, полномочный представитель Президента РФЫ в СФО: «Мы живём  

во времена значительных перемен, когда происходит смена экономической модели, царившей  

в мире долгие годы. Сибирь обладает большим экономическим, научным и человеческим 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112579
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потенциалом, и конечно, принимает активное участие в этих процессах. Прошедший год  

для Сибири был важен. В 2023 году Правительством России был принят план мероприятий  

по реализации Стратегии социально-экономического развития Сибирского федерального округа 

до 2035 года, в котором учтены предложения сибирских регионов. И мы приступили  

к его реализации». 

На двухэтажном стенде площадью 430 квадратных метров регионы Сибирского 

федерального округа представили свой экономический, инвестиционный и научный потенциал 

под девизом «Объединение ради процветания». Так, Красноярский край знакомит гостей  

и участников форума с крупными инвестпроектами и инновационными разработками ведущих 

компаний региона. Здесь также представлена подробная информация о работе научно-

образовательного центра «Енисейская Сибирь». Благодаря VR-технологиям можно совершить 

увлекательное путешествие по основным достопримечательностям края, познакомившись  

с его туристическим потенциалом, а также совершить виртуальную экскурсию  

по производственным цехам одного из ключевых предприятий территории. Посетители смогут 

попробовать свои силы в интерактивных играх, где для спасения Земли необходимо использовать 

разработанные и созданные в крае БПЛА и спутники. Организаторы привезли из Красноярска  

и сибирские угощения: конфеты с таежными ягодами, мед, вяленую оленину, чай из трав и т.д. 

В рамках форума стенд «Большая Сибирь» станет также местом для проведения деловых 

встреч, переговоров и подписания соглашений. 

06.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112578 

 

Михаил Котюков рассказал коллегам из других регионов об инструментах инновационного 

развития Красноярского края 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков принял участие во встрече глав регионов 

Ассоциации инновационных регионов России (АИРР). Мероприятие под председательством 

заместителя руководителя Администрации Президента Максима Орешкина прошло в первый день 

работы ПМЭФ - 2024 в Санкт-Петербурге. 

Тема встречи «Инновационный потенциал регионов России: выстраивая технологические 

мосты в будущее». Главы субъектов выступили с докладами о региональном опыте внедрения мер 

поддержки инноваций в различных сферах. 

Михаил Котюков рассказал об инновационных проектах, которые реализуются в крае, 

выступил с предложениями о расширении перечня инновационной продукции, наращивании 

импортозамещения с помощью инновационных технологий, создании технопарков, которые будут 

ориентированы на высокотехнологичные производства. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Страна переживает уникальный этап - 

впервые Президент в качестве национальных целей определил задачи технологического 

лидерства. Это означает, что реализуемая в предыдущие годы программа инновационной 

поддержки выполнила свою задачу. У нас сегодня сформировался целый кластер инновационных 

компаний. Появились команды, которые могут решать большие вопросы. Очень важно, чтобы 

эти компании были встроены в достижения национальных целей развития и нашли своё место  

в тех национальных проектах, которые формируются Правительством Российской Федерации. 

О том, как объединить усилия Федерации и регионов, ведём сегодня диалог. Это и вопросы мер 

государственной поддержки, налогового стимулирования, совершенствования кадровой 

подготовки, а также развития инфраструктуры тех муниципальных образований, в которых 

будет происходить формирование новых производств и создание нового российского 

высокотехнологичного инновационного продукта. Мы должны объединить усилия, чтобы вместе 

- Федерация, регион, муниципалитет, бизнес - создать комфортные условия производства  

и необходимые условия жизни для того, чтобы квалифицированные специалисты выбирали 

города для жизни, чтобы приезжали, оставались учиться, оставались работать и создавали 

тот самый необходимый инновационный и инвестиционный продукт. Это задача ближайшего 

времени, нам надо предложить консолидированные мнения регионов в новые национальные 

проекты технологического лидерства». 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112578
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Напомним, АИРР – это объединение субъектов Российской Федерации, образованное  

для поддержки и продвижения инновационных экономических, научно-технических  

и образовательных проектов. Ассоциация создана при поддержке Минэкономразвития, Роснано, 

Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской 

Федерации. 

06.06.2024, управление пресс-службы Губернатора и Правительства Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112562 

 

В Красноярском крае появятся цифровые колледжи 

Правительство Красноярского края и корпорация «Синергия» заключили соглашение  

о сотрудничестве в социальной, образовательной и других сферах. Документ подписали 

председатель Правительства Красноярского края Сергей Верещагин и президент Корпорации 

Вадим Лобов на ХХVII Петербургском международном экономическом форуме. 

Ключевым предметом сотрудничества стало повышение доступности образования  

для жителей региона. Так, «Синергия» предлагает Красноярскому краю присоединиться к проекту 

по развитию колледжей цифровых профессий. В учебных заведениях реализуют программы 

среднего профессионального и дополнительного образования по очной и очно-заочной формам. 

Открытие цифровых колледжей в крае позволит жителям получить профессии, востребованные  

в регионе. В 2023 году корпорация запустила такие колледжи в Якутске и Омске, в 2024 году 

запланировано открытие в Мурманске и Намангане (Узбекистан). 

Также партнеры намерены развивать высшее и бизнес-образование, программы по ранней 

профориентации подростков и целевому обучению талантливой молодежи края. Кроме того, 

университет «Синергия» готов бесплатно обучать детей военнослужащих. Для льготных 

категорий граждан вуз предоставляет бесплатное обучение по программе «Содействие занятости». 

«Квалифицированные специалисты представляют собой ключевой ресурс для развития 

любого региона. Уверен, что эффективное использование кадрового потенциала будет 

способствовать повышению конкурентоспособности Красноярского края и привлечению 

дополнительных инвестиций в его экономику. Университет «Синергия» готов делиться 

образовательными технологиями и передовыми практиками в области управления, бизнеса, 

информационных технологий, креативных индустрий», ― отметил Вадим Лобов. 

Отдельным вектором партнерства станет деятельность, направленная на популяризацию 

предпринимательства. Например, Корпорация предлагает развивать в крае практику проведения 

национальной премии «Бизнес-Успех». В 2024 году в региональном этапе в Красноярске приняли 

участие 130 бизнесменов, семь из которых стали финалистами. Еще «Синергия» готова 

поддерживать предпринимателей региона, выходящих на внешние рынки. 

Кроме того, «Синергия» совместно с руководством Красноярского края планирует проводить 

форумы, фестивали, выставки, в том числе направленные на патриотическое воспитание 

молодежи и пропаганду здорового образа жизни. Подобные события вызывают интерес не только 

у жителей региона, но и у приезжих. Дополнительно стороны рассматривают возможность 

привлечения туристов в край путем создания премиальных глэмпинг-парков с развитой 

инфраструктурой. 

«Направления сотрудничества, закрепленные в соглашении, это по сути перечень 

актуальных для региона задач. Подготовка специалистов, обновление базы наших колледжей, 

содействие занятости, поддержка предпринимательства, развитие туризма, цифровизация 

инфраструктуры, поддержка семей участников СВО – это те направления, которые постоянно 

находятся в повестке правительства Красноярского края. Сотрудничество с крупнейшим 

частным университетом позволит привлечь дополнительные компетенции и использовать новые 

практики в решении всех этих задач», - отметил Сергей Верещагин. 

Для справки 

Корпорация «Синергия» объединяет более 50 компаний, включая одноименный частный 

университет и школу бизнеса. Имея обширную филиальную сеть, корпорация реализует деловые, 

образовательные, культурные и гуманитарные проекты. В частности, корпорация организует 

национальную предпринимательскую премию «Бизнес-успех», региональный этап которой 

прошёл в Красноярске в мае этого года. 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112562
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06.06.2024, Правительство Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/government/0/news/112572 

 

Второе мероприятие проекта «Сибирский центр муниципальных компетенций»  

состоялось в Иркутске 

4-5 июня 2024 года состоялся семинар для органов местного самоуправления Иркутской 

области в рамках проекта «Сибирский центр муниципальных компетенций», который реализуется 

Институтом государственного и муниципального управления. 

Организатором выступила Ассоциация муниципальных образований Иркутской области. 

Мероприятие открыла исполнительный директор Ассоциации Зоя Масловская, обратившаяся 

к участникам с приветствием и пожеланиями продуктивной работы. 

Директор Института Алексей Менщиков рассказал о деятельности Института в сфере 

оказания комплексной помощи представителям муниципального управления по различным 

направлениям деятельности. 

Экспертами мероприятия выступили представители Института. Программа семинара была 

сформирована на основе запросов муниципального сообщества Иркутской области и состояла  

из нескольких тематических блоков. 

Заместитель директора Анатолий Вишневецкий, начальник экспертно-правового отдела 

Наталья Батищева рассмотрели вопросы судебной защиты органов местного самоуправления  

и должностных лиц, деятельность административных комиссий, противодействия коррупции. 

Заместитель директора – начальник отдела образовательных программ и организационного 

развития Ирина Валюшицкая познакомила с социальными инструментами инфраструктурного 

развития, рассказала про эффективные механизмы взаимодействия с местными сообществами, 

формирование команд, информационное сопровождение деятельности и управление репутацией. 

В ходе семинара участники получили много новой, полезной для своей дальнейшей 

деятельности информации, поучаствовали в деловой игре, решили практические задачи. 

Справка 
Первое мероприятие проекта «Сибирский центр муниципальных компетенций» состоялось 

17 апреля в Красноярске в рамках «Конференции муниципальных юристов Сибири и Дальнего 

Востока». Проект на условиях консолидированного участия регионов Сибири предполагает 

совместную деятельность организаций в сфере развития МСУ по комплексной поддержке 

муниципального сообщества — консультационно-методическую помощь, правовой консалтинг, 

организация межведомственного взаимодействия в решении вопросов муниципального 

управления, экспертное сопровождение федеральных и региональных программ по развитию 

территорий и иную профессиональную поддержку деятельности муниципальных органов власти. 

07.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/vtoroe-meropriyatie-proekta-

sibirskiy-tsentr-munitsipalnykh-kompetentsiy-sostoyalos-v-irkutske/  

 

Проект СибЦК представлен на первом Республиканском муниципальном  

форуме в Марий Эл 

По приглашению ВАРМСУ Институт принял участие в режиме ВКС в первом 

Республиканском муниципальном форуме, который прошел с 8-10 июня в Республике Марий Эл. 

В мероприятии, которое состоялось в очном и онлайн форматах приняли участие более  

200 человек — представители исполнительной власти региона, главы муниципалитетов и команды 

администраций, члены Совета муниципальных образований Республики, эксперты. В фокусе 

внимания вопросы повышения престижа муниципальной службы, перспективы развития ТОС, 

кадровая работа и работа с населением. 

На площадке Форума «Мастерская муниципальных практик» директор Института Алексей 

Менщиков представил общие подходы к организации межрегиональных центров компетенций  

на примере Сибирского центра муниципальных компетенций (СибЦК). 

Справка 

Проект «Сибирский центр муниципальных компетенций» на условиях консолидированного 

участия регионов Сибири предполагает совместную деятельность организаций в сфере развития 

http://www.krskstate.ru/press/news/government/0/news/112572
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/vtoroe-meropriyatie-proekta-sibirskiy-tsentr-munitsipalnykh-kompetentsiy-sostoyalos-v-irkutske/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/vtoroe-meropriyatie-proekta-sibirskiy-tsentr-munitsipalnykh-kompetentsiy-sostoyalos-v-irkutske/
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МСУ по комплексной поддержке муниципального сообщества — консультационно-методическую 

помощь, правовой консалтинг, организация межведомственного взаимодействия в решении 

вопросов муниципального управления, экспертное сопровождение федеральных и региональных 

программ по развитию территорий и иную профессиональную поддержку деятельности 

муниципальных органов власти 

10.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekt-sibtsk-predstavlen-na-

pervom-respublikanskom-munitsipalnom-forume-v-mariy-el/  

 

27 июня в с. Ермаковское состоится выездной семинар по актуальным вопросам 

муниципального управления 

Формат мероприятия предполагает активную вовлеченность ее участников в обсуждении 

вопросов, обмен мнениями и практиками по общим и наиболее актуальным темам муниципальной 

повестки. 

На семинаре рассмотрим вопросы, связанные с судебными спорами (исполнение 

муниципальных контрактов, долги умерших заемщиков), эффективной реализации ППМИ в 2025 

году, деятельность административных комиссий и особенности участия в производствах по делам 

об административных правонарушениях. 

Дата проведения семинара: 27 июня 2024 года. 

Место проведения: с. Ермаковское, ул. Ленина, 80, Дом культуры, 2 этаж. 

Время проведения семинара: с 10.00 до 15.00 часов. 

Регистрация на межрегиональную встречу открыта по 25 июня включительно.  

По вопросам участия и регистрации можно обращаться к Здоровой Наталье Владимировне, 

тел.: (391) 200-10-72 (доб. 104). 

13.06.2024, институт государственного и муниципального управления при Правительстве 

Красноярского края, https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/27-iyunya-v-s-ermakovskoe-sostoitsya-

vyezdnoy-seminar-po-aktualnym-voprosam-munitsipalnogo-upravoe / 

 

Красноярский край представляет туристический потенциал на форуме «Путешествуй!» 

В Москве на ВДНХ проходит крупнейший российский туристический форум 

«Путешествуй!». В выставочной экспозиции представлен стенд Красноярского края. 

Его концепция – 100 лет со дня рождения писателя Виктора Петровича Астафьева и 90-летие 

со дня образования региона. К этим знаменательным датам для посетителей подготовлены 

локации, которые представляют историческую, культурную и туристическую привлекательность 

региона. Любителям литературы придётся по душе аудиоспектакль о жизни и творчестве 

красноярского писателя Виктора Астафьева. 

Интерактивные игры помогут участникам проверить знания о регионе, узнать много 

интересных и неожиданных фактов. Также на площадке проводится викторина о Красноярском 

крае, посвящённая 90-летию региона. Самые активные участники получают пряник «Конь  

с розовой гривой» по мотивам одноимённого рассказа Виктора Астафьева. Прямо на стенде можно 

будет подписать и отправить в любую часть мира сувенирную открытку с видами края. 

Интерактивная 3D-панорама также привлекает посетителей выставки. С ее помощью гости 

площадки могут отправиться из Красноярска в Дудинку на теплоходе «Максим Горький», 

прогуляться по экопарку «Гремячая грива», и побывать на плато Путорана. 

На форуме проходит и деловая программа. Делегация Красноярского края принимает 

участие в различных сессиях и дискуссиях, делится опытом реализации проектов и мероприятий 

нацпроекта «Туризм и индустрия гостеприимства». 

14.06.2024, агентство по туризму Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112652  

 

 

 

 

 

НОВОЕ В ФЕДЕРАЛЬНОМ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ 

 

 

https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekt-sibtsk-predstavlen-na-pervom-respublikanskom-munitsipalnom-forume-v-mariy-el/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/news/institut/proekt-sibtsk-predstavlen-na-pervom-respublikanskom-munitsipalnom-forume-v-mariy-el/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/27-iyunya-v-s-ermakovskoe-sostoitsya-vyezdnoy-seminar-po-aktualnym-voprosam-munitsipalnogo-upravoe%20/
https://www.krasimr.ru/sobytiya/kalendar/27-iyunya-v-s-ermakovskoe-sostoitsya-vyezdnoy-seminar-po-aktualnym-voprosam-munitsipalnogo-upravoe%20/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112652
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КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ. ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Постановление Конституционного Суда РФ от 30.05.2024 N 27-П «По делу о проверке 

конституционности подпункта 57 статьи 2 и подпунктов «в», «в.1» пункта 24 статьи 38 

Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие  

в референдуме граждан Российской Федерации» в связи с жалобой гражданки  

Е.Г. Силаевой» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 31.05.2024,  

в соответствии с пунктом 4 резолютивной части данный документ вступает в силу со дня 

опубликования) 

Кандидату не может быть отказано в регистрации в случае указания в качестве рода занятий 

сведений о том, что он является самозанятым, если такой кандидат согласно справке налогового 

органа, поставлен на учет как налогоплательщик налога на профессиональный доход. 

Не соответствующими Конституции РФ признаны подпункт 57 статьи 2 и подпункты «в», 

«в1» пункта 24 статьи 38 Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав  

и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации», в той мере, в какой в системе 

действующего правового регулирования и с учетом смысла, приданного им судебным 

толкованием, они служат основанием для отказа в регистрации кандидата, указавшего  

в документах, представленных для уведомления о выдвижении и регистрации, в качестве рода 

занятий, что он является самозанятым, если согласно справке налогового органа такой кандидат 

поставлен на учет как налогоплательщик налога на профессиональный доход (за исключением 

случая, когда он зарегистрирован в установленном порядке как индивидуальный 

предприниматель). 

Федеральному законодателю надлежит внести изменения в законодательное регулирование 

избирательных отношений в части, касающейся указания рода занятий кандидата. 

Впредь до внесения в законодательное регулирование необходимых изменений кандидату  

не может быть отказано в регистрации (решение о регистрации не может быть отменено) в случае 

указания в качестве рода занятий сведений о том, что он является самозанятым, если такой 

кандидат согласно справке налогового органа, поставлен на учет как налогоплательщик налога  

на профессиональный доход (за исключением случая, когда он зарегистрирован в установленном 

порядке как индивидуальный предприниматель). 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства РФ от 06.06.2024 N 775 «О территориальных схемах 

обращения с отходами производства и потребления» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 08.06.2024, начало 

действия документа - 01.01.2025) 

С 1 января 2025 г. вводятся в действие обновленные правила разработки, рассмотрения, 

общественного обсуждения, утверждения, корректировки территориальных схем обращения  

с отходами производства и потребления. 

Правила устанавливают порядок разработки, прохождения процедуры рассмотрения 

заинтересованными федеральными органами исполнительной власти, российским экологическим 

оператором и общественного обсуждения проекта территориальной схемы обращения с отходами 

производства и потребления, утверждения и корректировки территориальной схемы, а также 

требования к составу и содержанию территориальной схемы. 

Признается утратившим силу, в числе прочего, Постановление Правительства РФ от 22 

сентября 2018 г. N 1130, регулирующее аналогичные правоотношения. 

Территориальные схемы обращения с отходами производства и потребления, утвержденные 

ранее, могут применяться до утверждения территориальных схем в соответствии с Правилами, 

утвержденными настоящим Постановлением. 

 

СВЯЗЬ. ИНФОРМАЦИЯ И ИНФОРМАТИЗАЦИЯ 

 

https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=477515
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=477515&dst=100059
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=478390
https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=478390&dst=100012
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Постановление Правительства РФ от 12.06.2024 N 791 «О внесении изменений  

в постановление Правительства Российской Федерации от 6 июля 2015 г. N 676» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 13.06.2024, начало 

действия документа - 13.06.2024) 

Органы местного самоуправления и органы публичной власти федеральных территорий 

будут реализовывать мероприятия по созданию, развитию и эксплуатации государственных 

информационных систем. 

Внесенными в постановление Правительства от 6 июля 2015 г. N 676 изменениями 

закреплены случаи, в которых требования к порядку реализации мероприятий по созданию, 

развитию, вводу в эксплуатацию, эксплуатации и выводу из эксплуатации государственных 

информационных систем распространяются также на органы местного самоуправления и органы 

публичной власти федеральных территорий. 

Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования. 
 

Приказ Минэкономразвития России от 23.04.2024 N 247 «Об утверждении методических 

указаний по отнесению информации к общедоступной информации, размещаемой 

государственными органами и органами местного самоуправления на их официальных 

сайтах в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» в форме открытых 

данных» 

(Официальный интернет-портал правовой информации http://pravo.gov.ru, 07.06.2024, начало 

действия документа - 18.06.2024) 

Разработаны методические указания по отнесению информации к общедоступной 

информации, размещаемой государственными органами и органами местного самоуправления  

на их официальных сайтах в сети «Интернет» в форме открытых данных. 

Отнесение информации к общедоступной включает: установление наличия общественной 

потребности в опубликовании такой информации, принятие решения об отнесении или 

невозможности отнесения информации о деятельности государственного органа или органа 

местного самоуправления к общедоступной информации. 

При установлении общественной потребности в опубликовании информации в форме 

открытых данных государственным органом или органом местного самоуправления определяется 

состав сведений, раскрывающих информацию об их деятельности. 

Государственные органы, органы местного самоуправления не реже одного раза в год 

должны проводить анализ актуальности общедоступной информации и в случае выявления 

несоответствия вносить изменения в части дополнения или исключения состава сведений, 

раскрывающих информацию о деятельности государственного органа или органа местного 

самоуправления. 

 

  

НОВОЕ В ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВЕ И ИНЫХ НОРМАТИВНЫХ 

ПРАВОВЫХ АКТАХ КРАСНОЯРСКОГО КРАЯ 
 

 

КОНСТИТУЦИОННЫЙ СТРОЙ 

 

Закон Красноярского края от 30.05.2024 N 7-2738 «О внесении изменений в Закон края  

«О выборах в органы местного самоуправления в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись положений Закона о гласности в деятельности избирательных 

комиссий. В частности, срок для предоставления заявки редакциями средств массовой 

информации на аккредитацию для принятия участия в информационном освещении подготовки  

и проведения выборов увеличен с 3 до 7 дней до дня (первого дня) голосования (досрочного 

голосования). 
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Внесены изменения в положения Закона о порядке выдвижения кандидатов. В частности, 

установлено, что при проведении выборов в органы местного самоуправления кандидат обязан  

к моменту представления документов, необходимых для регистрации кандидата, списка 

кандидатов, прекратить статус иностранного агента. 

Также установлено, что уполномоченными представителями избирательных объединений не 

могут быть лица, включенные в реестр иностранных агентов, лица, сведения о которых включены 

в единый реестр сведений о лицах, причастных к деятельности экстремистской  

или террористической организации. 

 

ОСНОВЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2024 N 424-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 29.09.2021 N 686-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Комплексное 

территориальное развитие Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 13.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Изменения коснулись объемов финансового обеспечения государственной программы.  

В частности, общий объем финансирования программы увеличен с 2778215,1 тыс. рублей  

до 2810914,1 тыс. рублей. 

Также внесены изменения в информацию об источниках финансирования программы  

и ее структурных элементов и план предоставления субсидии акционерному обществу 

«Красноярская региональная энергетическая компания» на создание объектов инженерной, 

транспортной и иной инфраструктуры особой экономической зоны промышленно-

производственного типа «Красноярская технологическая долина». 
 

ГРАЖДАНСКОЕ ПРАВО 

 

Закон Красноярского края от 30.05.2024 N 7-2772 «О внесении изменений в Закон края  

«О прогнозном плане (программе) приватизации краевого имущества на 2024 год  

и плановый период 2025 - 2026 годов» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Расширен перечень объектов недвижимого имущества, планируемых к приватизации в 2024 

году. 

Перечень объектов движимого имущества, вносимых в качестве вклада в уставный капитал 

АО «Краевое автотранспортное предприятие», изложен в новой редакции. 

Определен перечень объектов недвижимого имущества, вносимых в качестве вклада  

в уставный капитал АО «Исторический квартал», а также перечень краевых государственных 

унитарных предприятий, планируемых к приватизации в 2024 году. 

Установлено, что приватизация имущественных комплексов краевых государственных 

унитарных предприятий, планируемых к приватизации в 2024 году, осуществляется одновременно 

с отчуждением земельных участков в случаях, установленных федеральным законодательством. 

Размер ожидаемых поступлений в краевой бюджет от приватизации краевого имущества  

в 2024 году увеличен с 5493,6 тыс. рублей до 9050,3 тыс. рублей. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 27.05.2024 N 402-п «О предоставлении 

в 2024 году иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края на мероприятия по постановке  

на государственный кадастровый учет с одновременной регистрацией прав собственности 

муниципальных образований на объекты недвижимости» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.05.2024, начало действия документа - 01.06.2024) 
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Утверждены Методика распределения в 2024 году иных межбюджетных трансфертов  

из краевого бюджета бюджетам муниципальных образований Красноярского края на мероприятия 

по постановке на государственный кадастровый учет с одновременной регистрацией прав 

собственности муниципальных образований на объекты недвижимости и правила  

их предоставления. 

Главным распорядителем средств краевого бюджета по предоставлению иных 

межбюджетных трансфертов определено агентство по управлению государственным имуществом 

Красноярского края. 

Определены правила предоставления иных межбюджетных трансфертов, а также правила  

их возврата. 

Установлена формула для расчета размера иного межбюджетного трансферта  

для конкретного муниципального образования. 

 

ЖИЛИЩЕ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 30.05.2024 N 406-п «О внесении 

изменения в постановление Правительства Красноярского края от 29.03.2019 N 144-п  

«Об утверждении региональной адресной программы «Переселение граждан из аварийного 

жилищного фонда в Красноярском крае» на 2019 - 2025 годы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.05.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в распределение средств финансовой поддержки между 

муниципальными образованиями - участниками программы по этапам. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 31.05.2024 N 410-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.10.2020 N 753-п  

«Об утверждении Порядка предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований на реализацию мероприятий по переселению граждан, 

проживающих в жилых помещениях, непригодных для проживания, в многоквартирных 

домах, признанных аварийными и подлежащими сносу или реконструкции» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.05.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Уточнены группы критериев отбора, которым должны соответствовать муниципальные 

образования края для участия в мероприятии «Субсидии бюджетам муниципальных образований 

на реализацию мероприятий по переселению граждан, проживающих в жилых помещениях, 

непригодных для проживания, в многоквартирных домах, признанных аварийными  

и подлежащими сносу или реконструкции» ведомственного проекта «Улучшение жилищных 

условий отдельных категорий граждан». 

Внесены изменения в перечень документов, прилагаемых муниципальным образованием  

к заявке на предоставление субсидии. 

Также внесены изменения в порядок проведения комиссией по подготовке предложений  

о распределении (перераспределении) субсидий оценки, представленных муниципальными 

образованиями края заявок на предоставление субсидии. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2024 N 416-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 27.12.2013 N 709-п  

«Об утверждении региональной программы капитального ремонта общего имущества  

в многоквартирных домах, расположенных на территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 05.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 
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В рамках реализации программы ожидается достижение следующих социально-

экономических результатов: не менее 14016 многоквартирных домов, расположенных  

на территории Красноярского края, в которых будет выполнен капитальный ремонт общего 

имущества; общая площадь многоквартирных домов, расположенных на территории 

Красноярского края, в которых будет выполнен капитальный ремонт общего имущества, -  

не менее 50388,09 тыс. кв. м. 

Уточнен перечень всех многоквартирных домов, расположенных на территории 

Красноярского края (в том числе многоквартирных домов, все помещения в которых принадлежат 

одному собственнику), за исключением многоквартирных домов, признанных в установленном 

Правительством РФ порядке аварийными и подлежащими сносу или реконструкции, 

многоквартирных домов, в которых имеется менее чем пять квартир, и многоквартирных домов, 

расположенных на территориях населенных пунктов, признанных закрывающимися на основании 

решений органов государственной власти Красноярского края по согласованию с Правительством 

Российской Федерации. 

 

ХОЗЯЙСТВЕННАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 07.06.2024 N 431-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 20.04.2020 N 250-п  

«Об утверждении Порядков предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края в рамках реализации мероприятий 

региональных проектов «Региональная и местная дорожная сеть», «Безопасность дорожного 

движения» государственной программы Красноярского края «Развитие транспортной 

системы» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Внесены изменения в Порядок предоставления и распределения субсидий бюджетам 

муниципальных образований на реализацию мероприятий, направленных на повышение 

безопасности дорожного движения, за счет средств дорожного фонда Красноярского края, 

Порядок предоставления и распределения субсидий бюджетам муниципальных образований  

на капитальный ремонт и ремонт искусственных сооружений на автомобильных дорогах общего 

пользования местного значения за счет средств дорожного фонда Красноярского края, а также 

Порядок предоставления субсидии бюджету городского округа город Красноярск на ремонт, 

капитальный ремонт автомобильных дорог общего пользования местного значения за счет средств 

дорожного фонда Красноярского края. 

В указанных Порядках определена процедура действий министерства транспорта 

Красноярского края и комиссий по подготовке предложений о распределении субсидий в случае 

полного или частичного отказа муниципального образования от средств субсидий, 

распределенных бюджету муниципального образования. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 11.06.2024 N 433-п «Об утверждении 

Методики распределения иных межбюджетных трансфертов из краевого бюджета и Правил 

их предоставления бюджетам муниципальных образований Красноярского края  

на ликвидацию несанкционированных свалок в 2024 году» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 13.06.2024, начало действия документа - 14.06.2024) 

Установлены цели, условия предоставления и распределения иных межбюджетных 

трансфертов бюджетам городских поселений, городских, муниципальных округов  

и муниципальных районов Красноярского края на ликвидацию несанкционированных свалок  

в 2024 году. 

Определена процедура сбора и транспортирования отходов с несанкционированной свалки, 

расположенной в границах земельного участка, находящегося в собственности муниципального 

образования, либо в границах территории, государственная собственность на которую  
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не разграничена, на объект размещения отходов, включенный в государственный реестр объектов 

размещения отходов. 

 

ОКРУЖАЮЩАЯ ПРИРОДНАЯ СРЕДА И ПРИРОДНЫЕ РЕСУРСЫ 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 04.06.2024 N 423-п «О внесении 

изменения в постановление Правительства Красноярского края от 03.11.2020 N 766-п  

«Об утверждении результатов определения кадастровой стоимости земельных участков  

в составе земель населенных пунктов Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования и применяется для целей, 

предусмотренных законодательством Российской Федерации, с 01.01.2021) 

С 15 июня 2024 года вносятся изменения в результаты определения кадастровой стоимости 

земельных участков в составе земель Тасеевского муниципального района Красноярского края  

и городского округа Красноярск по состоянию на 1 января 2020 года. 

 

Приказ министерства экономики и регионального развития Красноярского края  

от 31.05.2024 N 11н «О внесении изменений в Приказ министерства экономики  

и регионального развития Красноярского края от 11.11.2022 N 5н «Об утверждении 

результатов определения кадастровой стоимости земельных участков, расположенных  

на территории Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, в соответствии с п. 4 данный документ вступает в силу 

по истечении 10 дней после дня официального опубликования. Сведения о кадастровой стоимости 

земельных участков, которые внесены в Единый государственный реестр недвижимости, 

применяются для целей, предусмотренных законодательством Российской Федерации,  

с 01.01.2023, за исключением сведений, утвержденных абз. 3 - 9, 13 - 15, 21, 22 п. 1, которые 

применяются для целей, предусмотренных законодательством Российской Федерации,  

с 01.01.2025) 

Вносятся изменения в результаты определения кадастровой стоимости земельных участков, 

расположенных на территории Березовского, Тасеевского, Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципальных районов, городского округа Красноярск, по состоянию на 1 января 2022 года. 

Изменения вступают в силу по истечении 10 дней после дня официального опубликования. 

СОЦИАЛЬНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ И СОЦИАЛЬНОЕ СТРАХОВАНИЕ 
 

Закон Красноярского края от 30.05.2024 N 7-2764 «О внесении изменений в Закон края  

«О гарантиях, компенсациях и мерах социальной поддержки лицам, работающим  

и проживающим в районах Крайнего Севера и приравненных к ним местностях, а также  

в иных местностях края с особыми климатическими условиями» и признании утратившими 

силу отдельных положений Законов края в сфере социальной поддержки граждан, 

проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком и Эвенкийском муниципальных районах 

Красноярского края» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, «Наш Красноярский край», N 41, 05.06.2024,  

в соответствии с п. 1 ст. 3 данный документ вступает в силу через 10 дней после дня 

официального опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край») 

Гражданам РФ, постоянно проживающим в Арктической зоне края, не имеющим права  

на аналогичные меры социальной поддержки, предоставляется по их выбору бесплатный проезд 

либо компенсация расходов на оплату стоимости проезда любым видом транспорта  

(за исключением такси), в том числе личным, в пределах территории соответствующего 

муниципального района (городского округа), Красноярского края, РФ к месту лечения, 

медицинского обследования, консультации, родов и обратно при наличии медицинского 

заключения, если заболевание (состояние) и (или) вид медицинской помощи включены  

в программу государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медицинской помощи  
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и (или) территориальную программу государственных гарантий бесплатного оказания гражданам 

медицинской помощи, но соответствующий вид медицинской помощи (в том числе отдельный вид 

медицинских услуг) не может быть предоставлен по месту постоянного проживания гражданина, 

от места нахождения медицинской организации, в которую гражданин был транспортирован  

в порядке оказания специализированной (санитарно-авиационной) скорой медицинской помощи,  

к месту жительства гражданина. 

Установлен максимальный размер компенсации расходов на оплату стоимости проезда  

в зависимости от вида транспорта. 

Соответствующие изменения внесены в Законы «О социальной поддержке граждан, 

проживающих в Эвенкийском муниципальном районе Красноярского края» и «О социальной 

поддержке граждан, проживающих в Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе 

Красноярского края». 

Указанные изменения вступают в силу через 10 дней после дня официального 

опубликования в краевой государственной газете «Наш Красноярский край». 

 

Распоряжение Правительства Красноярского края от 24.05.2024 N 430-р <О внесении 

изменений в Распоряжение Правительства Красноярского края от 30.12.2020 N 989-р> 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.05.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

с 24.05.2024) 

Изменения внесены в региональную программу Красноярского края «Снижение доли 

населения с доходами ниже границы бедности». 

Приведена информация о социально-экономическом развитии Красноярского края на 2023 

год. 

Ожидаемыми конечными результатами региональной программы являются построение 

эффективной системы мер, направленных на вывод граждан из трудной жизненной ситуации 

посредством содействия занятости, развития малого и среднего предпринимательства, повышения 

адресности предоставления мер социальной поддержки, обеспечения устойчивого роста реальных 

денежных доходов, достижение к 2030 году целевого значения показателя «Уровень бедности»  

в Красноярском крае - 8,8%. 

Установлена Методика оценки эффективности реализации региональной программы. 

Уточнены перечень целевых показателей программы, план мероприятий программы. 

 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ. ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ. ТУРИЗМ 

 

Закон Красноярского края от 30.05.2024 N 7-2768 «О внесении изменения в статью 8 Закона 

края «О создании благоприятных условий для развития туризма в Красноярском крае» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 04.06.2024, в соответствии со ст. 2 данный документ вступил в силу 

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что Правительство Красноярского края вправе уполномочить исполнительный 

орган края на установление порядка предоставления субсидий и грантов субъектам туристской 

деятельности на формирование и реализацию туристского продукта в области краеведения  

и социального туризма, на реализацию экскурсионных услуг на территории края, а также 

социально ориентированным некоммерческим организациям на реализацию экскурсионных услуг 

инвалидам. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 23.04.2024 N 296-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 30.09.2013 N 518-п  

«Об утверждении государственной программы Красноярского края «Развитие физической 

культуры и спорта» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 06.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 
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Изменения коснулись объема финансового обеспечения государственной программы. Общий 

объем финансирования государственной программы увеличен с 25708458,5 тыс. рублей  

до 26295587,5 тыс. рублей. 

Внесены изменения в информацию об источниках финансирования программы  

и ее структурных элементов и механизм реализации отдельных мероприятий государственной 

программы. 

Перечень объектов государственной собственности Красноярского края и муниципальной 

собственности муниципальных образований Красноярского края, подлежащих строительству, 

реконструкции, техническому перевооружению или приобретению, изложен в новой редакции. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 31.05.2024 N 409-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 13.10.2023 N 814-п  

«Об утверждении Порядка предоставления субвенций из краевого бюджета бюджетам 

городских округов город Ачинск Красноярского края, город Норильск Красноярского края 

на осуществление государственных полномочий по организации и осуществлению 

мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии алкогольного, 

наркотического или иного токсического опьянения, включая создание специализированных 

организаций для оказания помощи указанным лицам» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 31.05.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Установлено, что субвенции на осуществление государственных полномочий  

по организации и осуществлению мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся  

в состоянии алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения,  

не предоставляются городскому округу город Норильск. 

 

Постановление Правительства Красноярского края от 07.06.2024 N 430-п «О внесении 

изменений в постановление Правительства Красноярского края от 16.10.2023 N 817-п  

«Об установлении норматива стоимости оказания услуги и корректирующих (поправочных) 

коэффициентов, учитываемых при определении объема субвенций бюджетам 

муниципальных образований Красноярского края городские округа город Ачинск и город 

Норильск на осуществление государственных полномочий по организации и осуществлению 

мероприятий по оказанию помощи лицам, находящимся в состоянии алкогольного, 

наркотического или иного токсического опьянения, включая создание специализированных 

организаций для оказания помощи указанным лицам» 

(Официальный интернет-портал правовой информации Красноярского края 

http://www.zakon.krskstate.ru, 07.06.2024, в соответствии с п. 3 данный документ вступил в силу  

в день, следующий за днем официального опубликования) 

Норматив стоимости оказания услуги по естественному вытрезвлению лица, находящегося  

в состоянии алкогольного, наркотического или иного токсического опьянения, включая затраты  

на обеспечение деятельности органов местного самоуправления городских округов город Ачинск 

Красноярского края, город Норильск Красноярского края и муниципальных учреждений, 

находящихся в их ведении, в связи с осуществлением переданных им государственных 

полномочий по организации и осуществлению мероприятий по оказанию помощи указанным 

лицам, увеличен с 2122,0 рубля на 1 койко-день до 4838,16 рубля на 1 койко-день. 

 

  

РЕГИОНАЛЬНОЕ ЗАКОНОТВОРЧЕСТВО 

 

«О государственном регулировании тарифов на транспортные услуги, оказываемые  

на подъездных железнодорожных путях на территории Красноярского края» (внесен 

Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 4228-80ПЗ от 03.06.2024) 
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«О внесении изменений в Закон края «Об отдельных полномочиях Правительства 

Красноярского края в области предоставления коммунальных услуг и снабжения 

коммунальными ресурсами» и Закон края «Об организации транспортного обслуживания 

населения в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным 

С.В. № 4229-81ПЗ от 03.06.2024) 

«О внесении изменения в статью 12 Закона края «О мерах социальной поддержки граждан, 

проживавших в жилых помещениях, утраченных в результате пожаров, возникших  

на территории Красноярского края 7 мая 2022 года, и о наделении органов местного 

самоуправления муниципальных образований Красноярского края отдельными 

государственными полномочиями по обеспечению предоставления указанным гражданам 

мер социальной поддержки» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В.  

№ 4236-82ПЗ от 03.06.2024) 

«О признании утратившим силу Закона края «О порядке определения величины 

прожиточного минимума малоимущей семьи или малоимущего одиноко проживающего 

гражданина в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным 

С.В. № 4265-83ПЗ от 04.06.2024) 

«О внесении изменений в статьи 5 и 6 Закона края «О поддержке издательской деятельности 

в Красноярском крае» (внесен Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 4300-

84ПЗ от 05.06.2024) 

«О внесении изменений в статьи 5 и 22 Закона края «О статусе депутата Законодательного 

Собрания Красноярского края» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского 

края Ампилоговой Г.В., Васильевым Е.Е., Дроздовым В.А., Зайцевым И.А., Новиковым А.В., 

Оськиной В.Е., Петренко Е.А., Свиридовым Д.В. № 4322-85ПЗ от 05.06.2024) 

«О внесении изменений в статьи 4.1 и 7 Закона края «О государственных должностях 

Красноярского края» (внесен депутатами Законодательного Собрания Красноярского края 

Ампилоговой Г.В., Додатко А.И., Зайцевым И.А., Свиридовым Д.В. № 4532-86ПЗ от 13.06.2024) 

«О внесении изменений в статьи 2 и 3 Закона края «О полномочиях органов 

государственной власти Красноярского края в области архивного дела» (внесен 

Правительством Красноярского края Верещагиным С.В. № 4606-87ПЗ от 13.06.2024) 

 

«О внесении изменений в Закон края «Об особенностях правового регулирования 

муниципальной службы в Красноярском крае» (внесен Губернатором Красноярского края 

Котюковым М.М. № 4655-88ПЗ от 14.06.2024) 

«О внесении изменений в приложение 7 к Закону края «О системах оплаты труда 

работников краевых государственных учреждений» (внесен Правительством Красноярского 

края Верещагиным С.В. № 4658-89ПЗ от 14.06.2024) 

 

 

 

 

АНОНСЫ 

 

Медики «Поезда здоровья» проведут приём на западе Красноярского края 
В июне передвижной консультативно-диагностический центр «Доктор Войно-Ясенецкий 

(Святитель Лука)» будет работать на станциях Шарыповского района: 

Инголь – 15 июня 2024 года; 

Дубинино – 16-18 июня 2024 года; 

Шарыпово – 19-21 июня 2024 года. 

В поезде размещены: рентгенологический кабинет, кабинет ультразвуковой  

и функциональной диагностики, лабораторной диагностики, урологический, гинекологический, 

хирургический, отоларингологический, эндокринологический, неврологический, 

офтальмологический, педиатрический, терапевтический и стоматологический кабинеты. 

Пациенты смогут пройти обследования, получить результаты анализов, а также 
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проконсультироваться у врачей краевых учреждений здравоохранения и специалистов клиник 

федерального подчинения. 

Часы работы – с 8.00 до 18.00. Регистрация пациентов с 7.30 до 17.00 (перерыв с 13.00  

до 14.00). 

На прием к врачам поезда нужно взять паспорт, свидетельство о рождении (для ребенка), 

полис ОМС, выписку из амбулаторной карты, а также результаты обследований. 

Подробную информацию можно получить по телефону контакт-центра: 8 (391) 229-22-22. 

04.06.2024, министерство здравоохранения Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112544  

 

Плато Путорана или озеро Виви: на портале «Активный гражданин» проходит опрос  

по развитию туризма в Эвенкии 
Новый этнографический комплекс и туристические направления могут появиться в Эвенкии 

по итогам опроса на портале «Активный гражданин». Голосование продлится до 21 июня для всех 

желающих. 

Опрос является анонимным и направлен на исследование состояния туристической отрасли в 

Эвенкийском муниципальном районе. Для входа на электронную платформу достаточно пройти 

короткую процедуру авторизации, используя свой логин и пароль от портала государственных 

услуг. 

Здесь же на сайте размещены и другие опросы по таким темам, как благоустройство, 

социальная сфера, экология, экономика, закупки. 

Проект «Активный гражданин. Красноярский край» один из ключевых элементов системы 

принятия решений по вопросам развития муниципальных образований и региона. Онлайн-

платформа разработана и совершенствуется в рамках нацпроекта «Цифровая экономика РФ». 

04.06.2024 министерство цифрового развития Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112540 

 

С 3 июня стартовал этап голосования VIII Всероссийского конкурса проектов 

инициативного бюджетирования 
От Красноярского края в конкурсе участвуют 8 проектов. Голосуем за проекты наших 

муниципалитетов! 

Для того, чтобы проголосовать за проект, нужно перейти по ссылке и нажать на кнопку 

«сердечко», система предложит варианты авторизации через Google, Вконтакте или Яндекс. 

Выбираете удобный вам способ и голосуете. 

Проголосовать за понравившийся проект можно до 1 июля 2024 года включительно. 

1. «LED-солнце» (Пировская средняя школа Пировского муниципального округа). 

https://vk.cc/cxmMxt  

2. «Раздевалка 3.0» (Кириковская средняя школа Пировского муниципального округа). 

https://vk.cc/cxmN63  

3. «Зона комфорта» (Пировская средняя школа Пировского муниципального округа). 

https://vk.cc/cxmMXM  

4. «Видовая площадка «К звездам» (с. Идринское Идринского района). 

https://vk.cc/cxvVfC  

5. «Взгляд в будущее» (п. Октябрьский Богучанского района). 

https://vk.cc/cxwyJR  

6. «Путь к рекордам!» (с. Нижняя Есауловка Манского района). 

https://vk.cc/cxwyTB  

7. «Сохраняя традиции Севера» (п. Жданиха Таймырского Долгано-Ненецкого 

муниципального района). 

https://vk.cc/cxrWKH  

8. «Воздушная гавань района» (г.п. Северо-Енисейский Северо-Енисейского района). 

https://vk.cc/cxqIVf  

В шорт-лист попадут по 15 проектов в каждой из 6 номинаций, набравшие наибольшее 

количество голосов, а дальше конкурсная комиссия к сентябрю выберет победителей. Победители 

http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112544
http://www.krskstate.ru/press/news/terra/0/news/112540
https://vk.cc/cxmMxt
https://vk.cc/cxmN63
https://vk.cc/cxmMXM
https://vk.cc/cxvVfC
https://vk.cc/cxwyJR
https://vk.cc/cxwyTB
https://vk.cc/cxrWKH
https://vk.cc/cxqIVf
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получат дипломы и денежные премии (1 место – 150 тысяч рублей, 2 место – 100 тысяч рублей  

и 3 место – 50 тысяч рублей). 

11.06.2024, Совет муниципальных образований Красноярского края, 

http://www.ksmo.ru/news/4361/ 

Инициативы молодёжи поддержат на конкурсе «Территория Красноярский край» 

В Красноярском крае начался приём заявок на второй конкурс краевого инфраструктурного 

проекта «Территория Красноярский край» в 2024 году. Победители получат 50 тысяч рублей  

или административную поддержку социальных проектов и гражданских инициатив. 

В 2024 году перечень номинаций конкурса был расширен до 11: «Творчество»; «Здоровый 

образ жизни»; «Добровольчество (волонтёрство)»; «Патриотическое воспитание»; «Карьера»; 

«Профилактика»; «Экология»;  «Наука»; «Моя территория»; «Семья» и др. 

Будущим участникам конкурса необходимо подать заявку на сайте tkkgrant.ru до 30 июня, 

после чего организаторы проверят каждую на соответствие условиям конкурса. С 10 по 24 июля 

состоятся очные защиты проектов перед муниципальными комиссиями, а с 25 по 31 июля — 

доработка проектных заявок. Кураторы конкурса проверят обновлённые заявки с 1 по 6 августа. 

Эксперты проведут содержательную экспертизу инициатив с 7 по 18 августа. Итоги конкурса 

будут подведены с 19 по 23 августа. 

Принять участие могут молодые люди от 14 до 35 лет из 23 муниципальных образований 

края: 9 городов и посёлков — Ачинска, Железногорска, Зеленогорска, Канска, Красноярска, 

Назарова, Норильска, Солнечного, Шарыпова, а также 14 районов — Богучанского, 

Большемуртинского, Дзержинского, Емельяновского, Канского, Козульского, Курагинского, 

Назаровского, Нижнеингашского, Партизанского, Рыбинского, Северо-Енисейского, Ужурского  

и Шушенского. 

Виктор Коломиец, руководитель агентства молодёжной политики и реализации программ 

общественного развития Красноярского края: «Приняв участие в конкурсе «Территория 

Красноярский край», молодые люди смогут лучше ознакомиться с социальным проектированием. 

Победив и успешно реализовав проект, они получат ценный опыт создания проектных заявок  

и уже смогут участвовать в более крупных конкурсах — Росмолодёжь. Гранты и других —  

и таким образом решать проблемы, волнующие их больше всего». 

На первом конкурсе было поддержано 665 инициатив 1562 молодых жителей региона. 

Самые активные территории — Красноярск, Норильск, Лесосибирск, Минусинск, Железногорск,  

а также Иланский, Минусинский и Краснотуранский районы. 

Приём заявок будет открыт до 23:59 30 июня. 

12.06.2024, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного 

развития Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112627 

 

Всероссийский форум ТИМ «Бирюса» продлевает приём заявок на смену 

«Спорт и здоровый образ жизни» 

Приём заявок на всероссийскую спортивную смену молодёжного форума ТИМ «Бирюса», 

которая пройдёт с 12 по 17 августа, продлён до 30 июня. Принять участие могут начинающие 

спортсмены, волонтёры-медики, представители студенческих спортивных клубов от 14 до 35 лет. 

Напомним, что всероссийская смена «Спорт и здоровый образ жизни» направлена  

на разработку способов и методов продвижения ЗОЖ и анализ эффективности механики развития 

проектной грамотности молодых спортсменов. Также участники смены поделятся предложениями 

по развитию красноярского круглогодичного центра компетенций по направлению «Спорт  

и здоровье», который открылся в Красноярском крае благодаря победе во всероссийском 

конкурсе. 

Кроме того, в этом году на «Бирюсе» соберутся лучшие представители уличного футбола 

России. На форуме пройдут турниры по панна-футболу для всех участников, а также топ-турнир 

для профессионалов. Территорию инициативной молодёжи посетят чемпионы России и мира по 

футбольному фристайлу и проведут мастер-классы для участников. В конце заезда на главной 

сцене участники будут бороться за кубок Всероссийского форума ТИМ «Бирюса» по футбольному 

фристайлу и панна-футболу. 

Также частью события станет образовательная программа «Поколение ZОЖ — 2024». 

http://www.ksmo.ru/news/4361/
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112627
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Всероссийская смена примет 200 региональных координаторов проекта, кураторов штабов 

здоровья и молодых людей, заинтересованных в укреплении общественного здоровья,  

и 60 школьников Красноярского края. Участники обсудят современные подходы к вовлечению 

молодёжи в здоровый образ жизни в рамках национальных проектов, развитие деятельности 

Штабов здоровья в регионах России, а также сформируют личную мотивацию к ведению 

здорового образа жизни. 

Площадка форума в этом году будет оборудована для участников, которые занимаются 

уличными видами спорта. Спортсмены, организаторы, администраторы и тренеры, причастные  

к уличной культуре и экстриму смогут повысить свои навыки и обменяться опытом  

с единомышленниками в рамках специальной программы от проектов «Уличная классика»  

и «СпортБаза». 

Помимо этого, состоится конкурс «Росмолодёжь. Гранты», победители которого получат 

финансовую поддержку инициатив от Федерального агентства по делам молодёжи до 1 миллиона 

рублей. 

Стать участником смены «Спорт и здоровый образ жизни» могут все желающие  

от 14 до 35 лет. Регистрация доступна по ссылке. 

Напомним, что форум ТИМ «Бирюса» пройдёт в Красноярском крае с 4 августа  

по 11 сентября в пять смен. Подробная информация о форуме ТИМ «Бирюса» — на официальном 

сайте timbiryusa.ru, в группе ВКонтакте или в Telegram-канале. 

14.06.2024, агентство молодёжной политики и реализации программ общественного развития 

Красноярского края, http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112645  

 

В Красноярске пройдет III Международный форум кинопроизводителей  

в Красноярском крае Енисей Кино 

В Красноярске с 26 по 28 июня 2024 года пройдет III Международный форум 

кинопроизводителей в Красноярском крае. 

Участниками форума станут 15 продюсеров крупнейших российских и зарубежных 

кинокомпаний, в том числе Кыргызстана и Узбекистана, планирующих организацию киносъёмок  

в Красноярском крае. 

В программе форума – творческие встречи и мастер-классы, кинопоказы для жителей 

городов Красноярск, Канск и Минусинск, дискуссионные площадки с участниками форума, 

конкурс кинопроектов (питчинг). Участниками питчинга станут 12 начинающих российских 

продюсеров и режиссёров. 

Главная цель кинофорума – стимулирование развития киноиндустрии в Красноярском крае  

и привлечение сторонних кинокомпаний к кинопроизводству на территории региона. Обмен 

опытом поможет участникам выстроить эффективные партнёрские отношения и объединить всех 

заинтересованных в развитии кинобизнеса в регионе. 

В рамках форума пройдут кинопоказы 4-х кинофильмов, один из которых всероссийская 

премьера («Мой любимый чемпион», 2024 г., режиссер Александр Данилов, 98 мин., 6+), два – 

победители конкурса кинопроектов (питчинга) 2023 г. («Путь Прометея», 2024 г., режиссер 

Оксана Веселова, 90 мин., 6+, «Красноярское краткое», 2024 г., режиссер Василий Буйлов, Иван 

Черников, Елизавета Бояринова, Анастасия Белошапкина, 65 мин., 16+) и один, специально 

предоставленный для культурной программы форума – «Сказки Гофмана» (2022 г., режиссер Тина 

Баркалая, 98 мин., 18+). 

17.06.2024, официальный портал Красноярского края, 

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112659  

http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112645
http://www.krskstate.ru/press/news/0/news/112659

